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MDN

Gaïd Salah effectue
une visite de travail et
d’inspection de quatre
jours à Ouargla

Région MENA

Le président tunisien
reçoit les ministres
de l’Education dont
Nouria Benghabrit

Nouveau contexte
économique algérien

La CACI France
appelée à être
plus offensive
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Tout en plaidant pour un consensus national

La classe politique appelle
à la préservation des intérêts

suprêmes de la nation

Le cancer ou cette maladie du siècle qui gagne du terrain
en silence en Algérie

«50 000», c’est le nombre des cas atteints de cancer
en Algérie depuis le début de l’année 2018

Le chiffre donne froid dans le dos. «50 000», c’est le nombre
des cas atteints de cancer en Algérie depuis le début de
l’année 2018. Autant dire que cette maladie ravageuse se
prolifère dans notre pays en l’absence de campagnes de
sensibilisation largement médiatisées, mais aussi de dépistages
et traitement efficaces. Le professeur Kamel Bouzid, médecin
en chef du service oncologie au Centre Pierre et Marie Curie
(CPMC) à Alger, en a fait un constat bien amer.
Le président de la Société algérien d’oncologie médicale est
catégorique : «Le nombre des cas est en hausse» par rapport
aux années précédentes. Selon lui, les deux wilayas les plus
atteintes sont Adrar et Tamanrasset dans le Sud en raison des
essais nucléaires de la France coloniale. Plus en détails,
ce sont le cancer du sein et celui colorectale qui gagnent
du terrain. Pour le premier type, qui touche essentiellement
les femmes, au moins 12 000 nouveaux cas...
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Equipe nationale
Belmadi : «Je refuse
de plafonner les objectifs»

Ligue des champions -
16es de finale-retour
Le CS Constantine bat
Vipers SC (2-0) et passe
en phase des poules

L’Echo SportifL’Echo Sportif

Commémoration

Le FFS «attaché» au rêve d’Aït Ahmed
pour un «Maghreb des peuples unifiés»
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DGSN

Plus de 170 lieutenants
de police prêtent
serment à la Cour
d’Alger
Plus de 170 lieutenants de police ont prêté
serment, ce samedi, à la Cour d’Alger
(Hussein Dey). Une promotion de lieutenants
composée de 175 policiers dont 31 femmes, a
prêté serment, hier, à la Cour d’Alger (Hussein
Dey) en présence de cadres de la DGSN
et de représentants des médias...

>> Lire page 24
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Accidents de la circulation
19 morts et 87 autres blessés

au cours des dernières 24 h

Nouveau drame en mer
20 harraga portés
disparus à Oran

Neuf migrants algériens, dont deux fillettes
de 2 ans et un garçon de 11 ans, ont été
sauvés in extremis d’une mort certaine par
l’équipage d’un navire battant pavillon
libérien, jeudi, à l’aube. Outre ces trois,
6 hommes, originaires de la wilaya d’Oran,
âgés de 19 à 39 ans, impuissant après le
renversement de leur embarcation qui a
pris feu. Cinq d’entre eux souffrant de
brûlures ont été secourus par l’équipage
avant d’être remis aux gardes-côtes de
Ténès (Chlef) qui les ont transportés aux
urgences de l’hôpital Zighoud-Youcef. 
En effet, tout a commencé dans la nuit de
jeudi à vendredi lorsque 29 migrants, dont
des femmes et des mineurs ont décidé de
prendre le large à partir des côtes d’Oran
dans l’espoir de rallier l’Espagne. 
Mais leur aventure a tourné au drame. 
Si 9 d’entre eux ont pu être sauvés, 
20 d’autres sont toujours portés disparus.
Les rescapés ont relaté l’horreur qu’ils ont
vécu lors de leur aventure à haut risque,
notamment la scène de noyade d’un père
de 2 fillettes. Face à ce nouveau drame, il
est plus qu’impératif que toutes les parties
concernées, pouvoirs publics, société
civile, médias... se mobilisent pour que
cessent ces carnages en mer.

2 colis contenant 
plus de 55 kg de kif traité
récupérés en mer 
au nord de Cap Aiguille

Une quantité de 55,55 kg de kif traité,
emballée dans deux colis distincts, a été
repêchée par les unités du groupement
territorial des gardes-côtes d’Oran au nord
de Cap Aiguille (Oran), a-t-on appris, 
ce samedi, auprès de la cellule de
communication de ce corps de sécurité.
«Les deux colis contenaient des plaquettes
de kif traité.
Le 1er est d’un poids de 17,10 kg et le 2e

renfermait 38,45 kg de kif. La drogue 
a été récupérée, vendredi, à 19h 30 
à 7 miles au nord Est de Cap Aiguille, 
à l’est du port d’Oran», a indiqué la même
source. La drogue a été remise à la
brigade de Gendarmerie de Gdyel, a-t-on
ajouté de même source.

Découverte en mer
de 2 corps en état de
décomposition avancée

Les unités du groupement territorial des
garde-côtes d’Oran ont découvert, ce
vendredi après-midi, deux cadavres en état
de décomposition avancée, a-t-on appris
de la cellule de la communication de ce
corps de sécurité. Le premier corps, en
état de décomposition avancée, de sexe
masculin, a été repêché, par les gardes-
côtes en patrouille en mer, à 10 h, 
à 2 miles au nord de Cap Falcon -
(Aïn El Turk), a indiqué la même source.
Le 2e corps, également, en état de
décomposition avancée, est celui d’une
femme, repêchée à 11 h 30 mn par les
garde-côtes, en patrouille en mer, à 20
miles au nord de Cap Falcon, a ajouté la
même source. Une enquête a été ouverte
pour identifier ces deux cadavres, a-t-on
relevé de même source.

Dix-neuf personnes ont perdu
la vie et 87 autres ont été
blessées dans des accidents
de la circulation survenus au
cours des dernières 24 h,
dans plusieurs régions du
pays, selon un bilan établi, 
ce samedi, par les services de
la Protection civile. Durant la
même période, les secours de 
la PC sont intervenus pour
prodiguer des soins de
première urgence à 11
personnes intoxiquées 
par des fuites de monoxyde
de carbone, émanant

d’appareils de chauffage et
chauffe-bains, dans plusieurs
wilayas, alors qu’une
personne est décédée,
intoxiquée par le gaz
carbonique dans la wilaya de
Tlemcen. En outre, les unités
de la protection civile sont
intervenues pour l’extinction
de 8 incendies urbains et
divers dans plusieurs wilayas
ayant causé des blessures 
à 3 personnes, 2 personnes 
à Chlef et une autre à 
Oum El Bouaghi.

La nouvelle a bouleversé en
cette fin de semaine, la
commune de Bouzoulem , 
à l’est de la wilaya de Béjaïa.

Une femme âgée de 64 ans 
a en effet, mis fin à ses jours
par pendaison, a-t-on appris
de sources concordantes.

Les mêmes sources ajoutent
que la femme, a été retrouvée
pendu à un arbre, ce mercredi.
Les raisons ayant poussé la

femme au suicide seraient
dues aux problèmes d’ordre
familial et conjugal.

Béjaïa 

Une sexagénaire se suicide par pendaison

Carnage routier à El Bayadh
9 morts et 2 blessés 
gravement atteints 

Neuft personnes ont trouvé
la mort et deux autres ont
été grièvement blessées
suite à une collision entre
un taxi inter-wilaya et 
2 camions, survenue, ce
samedi, près de Bougtob,
dans la wilaya d’El
Bayadh, a-t-on appris des
services de la Protection
civile. Le drame s’est
produit à 6h30, à 5 km de
Bougtob, lorsqu’un taxi
faisant la liaison entre 
El Bayadh-Oran est entré
en collision avec deux

camions, a-t-on indiqué de
même source. Un premier
bilan fait état de 9 morts et
de 2 blessés grièvement
atteints alors que 3 autres
personnes se trouvent dans
un état de choc. 
Les dépouilles mortelles
ont été déposées à la
morgue de l’hôpital de
Bougtob où ont été
également évacués les
blessés. Une enquête a été
ouverte pour déterminer
les circonstances exactes
de l’accident.

Aïn Témouchent

Mise en échec de 2 tentatives d’émigration clandestine 
mettant en cause 19 personnes

DGSN 
4 narcotrafiquants arrêtés et plus 

de 8 kg de kif traité saisis 
à Tlemcen et Batna

Les unités des gardes-côtes du
groupement territorial de Beni Saf
(Aïn Témouchent) ont mis en
échec deux tentatives
d’émigration clandestine et
intercepté 19 personnes, a-t-on
appris, hier, de ce corps de
sécurité. La première opération,
menée dans la nuit du vendredi 
à samedi, a permis aux éléments
des gardes-côtes de Beni Saf
d’intercepter une embarcation, 
à 20 miles marins au nord du port
de Beni Saf. Sept candidats à
l’émigration clandestine ont été
arrêtés après avoir pris le départ à

partir des plages de la commune
de Honaine (Tlemcen). Hier, une
autre tentative a été déjouée par
les éléments des gardes-côtes du
port de Bouzedjar. Ils ont
intercepté 12 personnes dont deux
mineurs, avaient embarqué de la
côte de Cap Blanc, dans la wilaya
d’Oran. Leur embarcation
pneumatique a été interceptée 
à 10 miles marins au nord du port
de Bouzedjar. Les 19 mis en
cause ont été remis à la
gendarmerie pour complément de
procédures en vigueur. Ils seront
présentés devant la justice.

Quatre personnes s’adonnant au
trafic de drogue ont été arrêtées
par les forces de police durant la
semaine écoulée dans les wilayas
de Tlemcen et Batna et 8,3 kg de
kif traité saisis, a indiqué, hier, 
un communiqué de la Direction
générale de la Sûreté nationale
(DGSN). A Tlemcen, les éléments
de la sûreté de wilaya, agissant
sur information, ont interpellé au
niveau de la commune de
Maghnia un individu en
possession de 7 kg de kif traité,

a-t-on précise de même source. 
A Barika, dans la wilaya de
Batna, les éléments de la brigade
mobile de la Police judiciaire,
agissant également sur
information, ont arrêté 2
individus s’adonnant au trafic de
stupéfiants et saisi 670 g de kif
traité. Dans la même wilaya, les
éléments de la police de la sûreté
de wilaya ont interpellé un autre
individu en possession de 660 g
de cannabis traité, a ajouté le
communiqué.
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Tout en plaidant pour un consensus national

La classe politique appelle à la préservation
des intérêts suprêmes de la nation
La classe politique, qu’elle soit des partis au pouvoir ou de l’opposition, continue à plaider pour un consensus national

autour des différents défis auxquels est confronté le pays, tout en appelant
à la préservation des intérêts suprêmes de la nation.

A ce titre, plusieurs partis ont
affiché leur adhésion à tous
les efforts visant la préserva-

tion des acquis liés à la sécurité et la
stabilité de l’Algérie, à travers une
vision commune et un dialogue inclu-
sif. Ils ont également a renouvelé leur
appel à la promotion des valeurs de la
réconciliation à travers un dialogue
sérieux visant à instaurer la confiance
entre les partenaires, soulignant que le
consensus national demeure toujours
l’espoir de tous et l’objet d’un appel
continu. Estimant que l’Algérie tra-
verse une période sensible et de
grandes mutations impliquant la
concertation et l’échange de vues afin
de permettre au peuple de dépasser
cette période cruciale, de nombreux
partis ont exhorté la classe politique et
l’ensemble des forces nationales à
conjuguer leurs efforts pour préserver
l’intérêt suprême du pays, soulignant
que l’Algérie peut sortir de la crise et
qu’il est possible d’instaurer un climat
propice pour construire ensemble
l’avenir du pays. L’accent a été mis
ainsi sur la nécessité pour le peuple
algérien de prendre conscience et de
se mobiliser pour relever les défis
auxquels fait face le pays sur tous les
plans. Le peuple algérien, forgé par
les expériences et les épreuves dou-
loureuses qu’il a endurées, est aujour-
d’hui conscient des dangers qui pèsent
sur le pays et de ce fait, il n’hésitera
pas à se dresser contre toute velléité
d’atteinte à son unité et à ses
constantes et n’hésitera pas à repous-
ser toute menace sur sa sécurité et sa
stabilité. Pour plusieurs partis poli-
tiques, l’Algérie s’apprête à des élec-
tions pour la présidentielle et vit des
problèmes économiques et financiers
qui ont des répercussions sur la vie
sociale, la cohésion nationale et ali-
mentent la surenchère et la récupéra-
tion politicienne, appelant à la mobili-
sation et à la vigilance. Ils ont, en

outre, appelé à engager un débat
national impliquant tous les acteurs et
à dépasser les conflits politiques pour
permettre au pays de faire face aux
effets de la chute des prix du pétrole,
considérant que la situation actuelle
exige l’ouverture d’un débat national
responsable loin des tiraillements par-
tisans étroits, estimant que la conjonc-
ture sensible que traverse le pays
exige un rapprochement entre toutes
les franges du peuple algérien et la
classe politique en vue de relever les
défis qui se posent, dont, notamment,
la préservation de la sécurité, la stabi-
lité, l’unité nationale et les intérêts
suprêmes du pays. Certains partis
n’ont pas manqué d’appeler à la
constitution d’un front national élargi
pour relever les défis liés à cette
conjoncture difficile. 
Ils ont souligné, à ce propos, la nécessi-
té de mobiliser les citoyens et de les
sensibiliser sur l’ampleur des menaces,
au vu de la détérioration de la situation
sécuritaire dans les pays voisins.
Il s’agit pour autant de dégager une
feuille de route visant à protéger le
pays des dangers qui menacent sa
sécurité et sa stabilité. Cette démarche
s’inscrit, faut-il le souligner, en droite
ligne avec le discours développé, en
maintes occasions, par chef de l’Etat
qui n’avait pas manqué d’appeler les
citoyens algériens à défendre les
acquis et les réalisations et à demeu-
rer vigilants face aux bouleverse-
ments qui secouent le monde et qui
affectent de nombreux pays de notre
région. L’Algérie qui a survécu au
terrorisme et réussi son développe-
ment, doit être aujourd’hui préservée
par ses enfants», avait souligné
récemment le ministre de l’Intérieur,
Noureddine Bedoui, qui est revenu sur
les efforts déployés par le président de
la République, Abdelaziz Bouteflika,
pour restaurer la paix et la stabilité
dans le pays. Dans une conjoncture

marquée par de nombreux défis,
l’Algérie a besoin aujourd’hui plus
que jamais de consolider son front
interne et de sa cohésion sociale afin
de faire face aux pressions extérieures
et relever les défis, notamment sécuri-
taires. Il a souligné que les Algériens
doivent être vigilants pour déjouer
toutes tentatives de troubles menées
par des cercles agissant dans l’ombre.
Saluant l’engagement de l’ANP à pro-
téger le pays, le ministre a indiqué que
l’Algérie est forte de ses institutions et
s’oriente vers le développement pour
réussir son décollage. Face à une telle
situation, le peuple algérien est appelé
à se serrer les coudes afin de préserver
l’unité nationale et la stabilité du pays,
des acquis chèrement réalisés après un
lourd tribut grâce à la politique de
réconciliation nationale dont le prési-
dent de la République a été le princi-
pal artisan. L’Algérie qui a pu sauve-
garder sa stabilité, sa sécurité et sa
souveraineté, milite en faveur d’un

monde de paix et de stabilité, notam-
ment dans son environnement arabo-
africain et déploie, à cet égard, de
sérieux efforts pour apporter des solu-
tions aux conflits et unifier les rangs
afin que la paix et la stabilité règnent
dans notre espace au profit des
peuples de la région. Le chef de l’Etat
s’est dit «convaincu que les enfants de
notre peuple sauront conjuguer leurs
efforts en faveur de l’ancrage des
valeurs de démocratie et de justice
sociale, de l’approfondissement des
principes de liberté individuelle et
collective et de la promotion de la
femme en s’attelant au travail dans
tous les domaines de développement
afin de se prémunir des crises écono-
miques et financières qui marquent les
relations entre les pays». Pour le chef
de l’Etat, les tentatives de déstabilisa-
tion visent à semer la culture du doute
et à pousser les populations à nuire à
l’Etat de leur pays.

T. Benslimane

Le général de
corps d’armée,
Ahmed Gaïd
Salah, vice-
ministre de la
Défense nationale,
chef d’état-major
de l’Armée
nationale
populaire (ANP),
effectue à partir
d’aujourd’hui une
visite de travail et
d’inspection de 4
jours en 4e Région
militaire à
Ouargla, a
annoncé, hier, le

ministère de la
Défense nationale
(MDN) dans un
communiqué. 
«Lors de cette
visite, le général
de corps d’armée
procèdera à
l’inspection de
plusieurs unités et
tiendra des
réunions
d’orientation avec
les cadres et les
personnels des
unités de la 4e

Région militaire»,
a précisé le MDN.

MDN
Gaïd Salah effectue une visite de travail 

et d’inspection de 4 jours à Ouargla

Coopération algéro-jordanienne
Le ministre jordanien des Affaires
étrangères entame une visite 
en Algérie
Le ministre jordanien des Affaires étrangères et des Expatriés du
Royaume de Jordanie, Ayman Safadi effectuera, les 22 et 23
décembre, une visite à Alger, qui s’inscrit dans le cadre «de la
consolidation des relations de coopération et de fraternité entre les
deux pays frères», selon un communiqué du ministère des Affaires
étrangères. Lors de cette visite, «le ministre des Affaires
étrangères, Abdelkader Messahel s’entretiendra avec son
homologue jordanien, sur les relations de coopération et les voies
et moyens de leur consolidation, et ce, en application de la volonté
commune de son Excellence, le président de la République,
Abdelaziz Bouteflika et de son frère, son Altesse, le Roi Abdallah
II Ben Al Hussein de Jordanie, souverain du Royaume hachémite
de Jordanie», précise-t-on de même source.
La rencontre permettra d’aborder «les questions régionales et
internationales d’intérêt commun, notamment les derniers
développements survenus sur la scène arabe, avec un échange des
vues, entre les deux parties, sur l’évolution de la situation dans la
région du Proche-Orient, ainsi que les voies et moyens, à même
de relancer l’action arabe commune et de réformer ses instances et
son système», a conclu le communiqué.
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Système éducatif algérien

Benghabrit présente à Carthage les principales
réformes engagées dès le début des années 2000

La ministre de l’Education nationale, Nouria Benghabrit, a présenté, ce vendredi, à Carthage (Tunisie), les différentes phases
qu’a traversé le système éducatif algérien et les principales réformes engagées dès le début des années 2000,

a indiqué le ministère dans un communiqué.

I ntervenant lors d’une rencontre organi-
sée par la Banque mondiale pour la
région MENA, Nouria Benghabrit a rap-

pelé que «les réformes engagées dans les
années 2000, menées dans un contexte radi-
calement différent se sont données pour
défis: la qualité des apprentissages et la
nécessaire adaptation aux nouveaux besoins
socio-économiques exigeant des compé-
tences de vie à même de permettre aux futurs
citoyens la possibilité de s’insérer dans le
monde du travail. Selon la ministre, les
grandes actions menées actuellement,
actions de la réforme engagée en 2003, et
basées essentiellement sur une connaissance
fine du secteur de l’Education grâce aux
deux conférences nationales de juillet 2014
et 2015, à l’enquête sur les milliers de copies
des examens officiels menée par des univer-
sitaires et des professionnels de l’éducation,
à l’enquête en ligne sur la majorité du per-
sonnel enseignant et sur les résultats du ren-
dement scolaire de l’enquête internationale
PISA à laquelle a participé l’Algérie en 2015
«ont facilité l’émergence d’un ensemble de
problématiques engendrées par la mise en
œuvre de la réforme à partir de 2003». 
Ce diagnostic, a-t-elle poursuivi, «a permis
d’élaborer des priorités définies à travers la
refonte pédagogique sur le cycle obligatoire,
l’amélioration de la gouvernance, (notam-
ment sur la transparence par le biais de la
numérisation) accompagnée aussi par des

actions permanentes de concertation menées
avec les organisations syndicales et paren-
tales ayant abouti à la signature de la charte
d’éthique du secteur de l’Education et par la
formation comme outil stratégique de la pro-
fessionnalisation du corps pédagogique».
Benghabrit a précisé, à ce titre, que «tout ce
processus d’actions a été accompagné d’opé-
rations de réécriture des programmes, de
confection de nouveaux manuels et d’amé-
lioration du système d’évaluation par la pro-
duction de plans d’apprentissage et du
contrôle continu». 
Le parachèvement de toutes ces actions a
mené à «concevoir un cadrage méthodolo-
gique et conceptuel de la compréhension de
l’écrit décliné en un référentiel général et en
référentiels pour chaque discipline d’ensei-
gnement, dénommé MARWA(TT)2», a-t-elle
ajouté. La ministre a mis également l’accent,
dans son intervention, sur l’existence d’alter-
natives pédagogiques, didactiques allant dans
le sens d’instaurer des apprentissages de qua-
lité. «Les quatre tensions signalées par la
banque mondiale, et identifiées également
par le ministère de l’Education nationale, lors
des différentes évaluations, connaissent un
début de dynamique de résolution à travers la
mise en œuvre des dispositifs d’améliora-
tion», a souligné le ministère dans son com-
muniqué. Les quatre tensions relevées par la
banque mondiale dans la région MENA se
définissent par : qualifications et compé-

tences, disciplines et esprit critique, contrôle
et autonomie, et tradition et modernité. Selon
la même source, la première partie de la jour-
née organisée par la banque mondiale pour la
région MENA, a été consacrée à la présenta-
tion de deux rapports par le groupe de la
banque mondiale qui a mis en évidence le

développement dans le monde et le nouveau
cadre pour l’éducation sur la région. Au cours
de la 2e partie, deux panels ont été organisés sur
la construction du capital humain. Cette ques-
tion a vu l’intervention de plusieurs ministres
maghrébins dont ceux de l’Education.

N. I. /Ag.

ONU
2020 proclamée année internationale de la santé des végétaux

Finances

L’Exécutif va-t-il enfin instaurer l’impôt sur la fortune ?

L’Organisation des Nations unies (ONU) a proclamé 2020
année internationale de la santé des végétaux pour améliorer
la sécurité alimentaire, protéger l’environnement et la biodi-
versité et stimuler le développement économique, a indiqué
la FAO sur son site web. L’Assemblée générale des Nations

unies vient d’approuver trois nouvelles résolutions qui
constituent autant d’initiatives de sensibilisation axées sur la
santé des végétaux, la sécurité alimentaire et les légumi-
neuses c’étant deux nouvelles journées internationales et
une année complète consacrées aux principaux problèmes
de la sécurité alimentaire et de la nutrition dans le monde,
a fait savoir la FAO. Le 10 février marquera désormais la
Journée mondiale des légumineuses, conservant ainsi
l’élan positif de la campagne 2016 de la FAO organisée
pour l’Année internationale des légumineuses et souli-
gnant l’importance des légumineuses saines, nutritives,
riches en protéines et fixant l’azote. 
Les légumineuses telles que les lentilles, les haricots, les
pois et les pois chiches ont de multiples vertus.
Elles sont des sources importantes de protéines et d’acides
aminés d’origine végétale pour l’alimentation humaine et
offrent des services écosystémiques inestimables grâce à
leur capacité à fixer l’azote atmosphérique dans les sols. 
En moyenne, les céréales cultivées après les légumineuses
donnent 1,5 tonne de plus par hectare que celles qui n’ont
pas été plantées après les légumineuses, ce qui équivaut à
l’effet qui résulterait de 100 kg d’engrais azoté. 
Le 7 juin sera la Journée mondiale de la sécurité alimentai-

re rendant hommage à une question de plus en plus impor-
tante dans les systèmes alimentaires interconnectés d’au-
jourd’hui. La FAO a noté avec satisfaction que la résolution
des Nations unies a expressément reconnu qu’«il n’y a pas
de sécurité alimentaire sans salubrité des aliments». 
Avec près de 40% des cultures vivrières mondiales perdues
chaque année à cause des ravageurs, il était essentiel de sen-
sibiliser l’opinion publique et les décideurs sur la nécessité
de sauvegarder la santé des plantes, souligne la même sour-
ce. Sur le plan économique, les maladies des plantes coûtent
à l’économie mondiale environ 220 milliards $/an et les
insectes nuisibles, environ 70 milliards de dollars. 
Les aliments insalubres provoquent plus de 200 maladies
dans le monde, y compris certaines formes de cancer, ce qui
prouve que la sécurité alimentaire et la lutte contre la faim
vont bien au-delà des problèmes de production et de distri-
bution.Les maladies d’origine alimentaire touchent environ
600 millions de personnes chaque année et pèsent lourde-
ment sur la santé humaine, en particulier celle des jeunes
enfants et des personnes vivant dans les régions du monde à
faible revenu. De plus, les aliments sains contribuent positi-
vement au commerce, à l’emploi et à l’atténuation de la pau-
vreté, affirme la FAO.

Le gouvernement a ordonné de nouveau de recenser les
riches en Algérie après le gel, rappelons-le, d’une propo-
sition d’introduction de l’impôt sur la fortune dans la loi
de finances 2018. En effet, il semble que le ministère des
Finances est déterminé de mener à bien ce projet, et c’en
demandant les ministères du Travail, du Commerce, de
l’Industrie, les Caisses de la sécurité sociale et la
Direction des Impôts de recenser la fortune, les biens, les
véhicules des personnes riches. A cet effet, le ministre des
Finances, Abderrahmane Raouya a révélé que le dossier
de recensement des riches était relancé, avouant que
l’opération lancée l’an dernier s’était heurtée sur de nom-
breuses difficultés d’où la non-application dudit impôt.
«Cette fois, la donne a changé. Le recensement ne se
limite pas au ministère des Finances, mais il concerne
tous les départements ministériels et institutions gouver-
nementales», a-t-il précisé. Pour déterminer le nombre

exact de riches en Algérie, le premier argentier du pays a
expliqué que cela passe par la définition de leur salaire
mensuel, le recensement de leurs biens (villas, immobi-
lier), de leurs véhicules de luxe ainsi que le taux de leur
participation au paiement des impôts, leurs défenses,
leurs factures liées à la nourriture, aux voyages… Selon
lui, plusieurs institutions seront associées à ce processus,
entre autres les ministères, les Impôts, la Casnos, les
banques, estimant qu’elle devrait prendre énormément du
temps. En tout cas, il se dit très confiant, soutenant que
son département est à même de définir 95% des riches,
sans excluant qu’il y ait 5% de tricheurs, en l’occurrence
les évadés fiscaux. Ce qui permettra, à ses yeux, d’adop-
ter une politique de soutien plus sélective et que
l’Exécutif ne sera plus jamais contraint de traiter pauvre
et riche sur un même pied d’égalité et que les riches ne
bénéficieront pas de l’argent du Trésor public.



5 Actualité

Dimanche 23 décembre 2018

lechodalgerie-dz.comwww.

Commémoration

Le FFS «attaché» au rêve d’Aït Ahmed
pour un «Maghreb des peuples unifiés»

Le Front des forces socialistes (FFS) demeure «attaché» au rêve de son leader historique, Hocine Aït Ahmed, celui de l’édification
d’un «Maghreb des peuples unifiés», a affirmé, ce samedi, à Alger, le premier secrétaire national du parti, Mohamed Hadj Djilani.

H adj Djilani s’exprimait lors d’un
meeting commémoratif du 3e anni-
versaire de la disparition du fonda-

teur charismatique du FFS, en présence de
nombreux responsables, élus et militants du
FFS, de dirigeants et de représentants de
partis politiques et d’organisations syndi-
cales tunisiens et marocains ainsi que de
l’ambassadeur de Palestine en Algérie,
Louai Aïssa. Rappelant le «rêve» longtemps
entretenu par le défunt Aït Ahmed, celui de
l’édification d’un «Maghreb des peuples
unifiés», l’actuel 1er responsable du FFS a
soutenu que le parti demeure attaché à cet
idéal «démocratique», et qu’il est «convain-
cu» de la possibilité de sa concrétisation, dès
lors, a-t-il argumenté, que «tout réunit» les
Maghrébins sur les plans identitaire, cultu-
rel, religieux et historique. 
«Le combat d’Aït Ahmed pour l’indépen-
dance de l’Algérie n’était pas dissocié de
celui d’un Maghreb uni. Notre identité
nationale et notre langue amazighe étaient
au cœur de son militantisme», a poursuivi
Hadj Djilani, avant de convier les Algériens
à «faire preuve de vigilance et à s’opposer
aux tentatives et manœuvres visant à semer
la haine, le régionalisme et la division dans
leurs rangs». La présence des Tunisiens et
des Marocains à cette rencontre en homma-
ge à Aït Ahmed est une «confirmation de la
dimension maghrébine» de ce dernier, a
ajouté l’orateur, avant de noter que «sa vie
entière a été une leçon en matière de natio-
nalisme, tout comme l’a été son enterre-

ment», réitérant, par ailleurs, l’attachement
du parti aux projets d’un Consensus national
et d’une Assemblée constituante, dans le
cadre d’une 2e République. Evoquant le
combat politique mené par feu Aït Ahmed
pour une Palestine libre et indépendante,
l’ambassadeur Louai Aïssa a rappelé que
dans l’un de ses discours prononcés en
Algérie après son retour d’exil, il avait
convié les Algériens à ne «jamais oublier la
Palestine», avant d’affirmer que son militan-
tisme a «inspiré» les Palestiniens dans leur
propre lutte contre l’occupant sioniste. 
«S’il peut y avoir des opinions divergentes
avec celles de l’homme, en revanche, nul ne
peut nier sa grandeur», a-t-il poursuivi,
avant de faire le parallèle de son engage-
ment armé contre le colonisateur français
avec celui mené, plus tard, par Nelson
Mandela contre le système de l’Apartheid. 
Tour à tour, les dirigeants des partis et syn-
dicats tunisiens et marocains ont été una-
nimes à déplorer la perte d’un homme
d’«envergure», relevant, notamment son
idéal pour un «Maghreb des peuples uni et
démocratique». Le secrétaire général du
parti tunisien Ettakatol, Khalil Zaouia, a
ainsi évoqué, notamment «l’homme de
convictions et très optimiste» pour l’édifica-
tion de l’entité régionale alors que le pre-
mier secrétaire national de l’Union socialis-
te des Forces socialistes (Maroc) a estimé
que le militantisme d’Aït Ahmed a «dépassé
l’Algérie pour influencer l’avancée de la
cause amazighe» dans son propre pays. 

Il a plaidé, à cette occasion, pour l’aboutis-
sement d’un «Maghreb unifié et en mesure
de faire face aux nombreux défis auxquels
ses peuples sont confrontés», a-t-il argu-
menté, citant, notamment, le défi terroriste,
avant d’être appuyé, dans ce sens, par le pré-
sident de l’Assemblée constituante tunisien-
ne, Mustapha Ben Djaâffar. Ce dernier
ayant, notamment déploré la faiblesse des
échanges commerciaux intermaghrébins,
réduits actuellement à seulement 3 et 5% de
l’ensemble des échanges de leurs Etats res-
pectifs. Né le 20 août 1926 à Aït Yahia, à
Aïn El Hammam (wilaya de Tizi-Ouzou),

Hocine Aït Ahmed, est une des figures his-
toriques de la lutte de Libération nationale. 
Une lutte entamée dès l’âge de 15 ans en
rejoignant le Parti du peuple algérien (PPA),
dont il devint rapidement un des dirigeants les
plus en vue. Grand homme politique, 
il fonde, après l’indépendance du pays en
1962, le FFS en 1963. Il décède le 23
décembre 2015 à Lausanne. Son enterrement
dans son village natal a été un moment histo-
rique marquant de par l’immensité de la foule
de personnalités nationales et étrangères, de
militants et sympathisants l’ayant accompa-
gné à sa dernière demeure. A. S.

Le ministre de l’Industrie et des Mines, Youcef Yousfi, a inau-
guré, ce samedi, une nouvelle usine d’assemblage automobile
à Batna. Ces installations sont celles du géant chinois BAIC. 
La gamme commencera par une citadine affichant le prix de
1.250.000 DA. BAIC INDUSTRIE INTERNATIONALE
ALGERIE prévoit d’atteindre une capacité de production de
180 000 unités à l’horizon 2021. Pour commencer, l’usine pro-
duira 30 000 unités. Le géant chinois ne compte pas se satis-
faire du marché algérien et prévoit d’exporter la moitié de sa
production. Selon SARIAK Noureddine, directeur général de

la BAIC Industrie internationale Algérie l’entreprise a été
autorisée à exporter jusqu’à 50% de son volume de production
vers les pays de la région MENA (Moyen-Orient et Afrique du
Nord). «Des contrats ont été déjà signés avec des partenaires
en Égypte, Arabie saoudite, aux Émirats arabes unis, au
Soudan, en Tunisie, au Maroc et en Mauritanie», précise-t-il. 
La marque chinoise proposera des modèles affichant des prix
très attrayants. D’ailleurs, la gamme proposée débute à
1.250.000 DA TTC. La citadine D20 dotée d’un bloc 1.3 l
essence de 108ch sera la voiture la moins chère du marché.

Selon le site Internet Auto Algérie, BAIC produira également
le X25 doté du bloc moteur essence 1.5 l de 114 ch, est pro-
posée en deux niveaux de finition, X25 Confort en BVM au
prix de 1.750.000 DA TTC, et en BVA à 1.900.000 DA TTC,
et la X25 Élite, uniquement en BVA, à 1.999.900 DA TTC.
Le 3e modèle est la X35 1.5 l essence 114 ch en finition
Confort proposée à 2.390.000 DA TTC tandis que le 4e modè-
le, le BJ 40 animée d’un bloc essence de 2.0 l de 190 ch est
proposé en finition Confort BVM et BVA, aux prix de
4.800.000 DA TTC, et 5.400.000 DA TTC.

Le transport de passagers aériens en France a
connu en novembre une croissance «très sou-
tenue» (+6,7%), a indiqué, vendredi, l’indica-
teur mensuel du trafic aérien Tendanciel, qui
relève un «net reflux» d’activité avec l’Algérie
(-5,9%). «Cet automne réussit plutôt bien au
transport aérien français avec, pour le 4e mois
de rang, un taux de croissance supérieur à 6%
et atteignant même +6,7% en novembre malgré
le contexte», a expliqué cet organisme gouver-

nemental, soulignant qu’en cumul annuel, ce
sont près de 8 millions de passagers supplé-
mentaires. Il précise que ce résultat «flatteur»
bénéficie moins au pavillon tricolore (+3,6%)
qu’à ses concurrents (+9,3%) qui, en
novembre, captent plus des trois-quarts du gain
de passagers. Sur le plan du trafic international,
le transport aérien français enregistre une crois-
sance de +7,5%, soit une progression de +5,6%
en cumul annuel. L’Amérique reste aux avant-

postes (+13,5%) et creuse plutôt l’écart avec
ses poursuivants ce mois-ci. L’Afrique
(+7,4%) devance l’Europe (+6,7%) et l’Asie
(+6,2%). Cependant, dans une dynamique
«résolument inverse», indique Tendanciel,
«l’Algérie affirme encore sa singularité, avec
ce mois-ci à nouveau un net reflux d’activité
(-5,9%)». L’organisme n’explique pas les rai-
sons de ce recul. Concernant les destinations
majeures, le record est réalisé sur le Brésil
(+34,1%), une performance à tempérer toute-
fois en raison des résultats médiocres de l’an
dernier sur ce pays. Les statistiques montrent
la progression pour les Etats-Unis (+16,9%),
Turquie (+13,4%), Tunisie (+13,3%), Canada
(+12,7%) et Allemagne (+10,0%), qui sont
rejoints par le Maroc (+12,6%) et le Sénégal
(+12,3%). Côté transporteurs, la fragilisation
de la position des opérateurs français (+3,6%)
vis-à-vis de leurs concurrents (+9,3%) s’in-
tensifie en novembre avec un différentiel
grimpant à -5,7 points, a encore indiqué
Tendanciel, précisant que la dégradation est
particulièrement sensible sur le marché inté-
rieur où cet écart atteint -11,9 points.
Concernant les aéroports, la majorité des pla-
teformes majeures voient leur hausse de fré-

quentation atteindre ou dépasser la barre des
10%. A Paris, CDG (+6,3%) fait 2 fois mieux
qu’Orly (+3,2%) qui franchit pour la premiè-
re fois le cap des 30 millions de voyageurs
aussi tôt dans l’année. En matière de régula-
rité, le mois de novembre marque une dété-
rioration des indicateurs : le taux des vols
retardés de plus d’un quart d’heure au départ
s’établit à 22,0%, soit 1,9 point de plus qu’en
2017. Le retard moyen au départ (tous vols
confondus) s’élève à 12,2 minutes, soit 1,4
minute de plus qu’en novembre 2017.
Du côté d’Air Algérie, les résultats semblent
se «stabiliser dans la médiocrité» si l’on
considère l’état des appareils assurant les
longs courriers, telle que la liaison avec
Montréal à partir d’Alger. Il n’y a vraiment
pas de quoi pavoiser si l’on jette un coup
d’œil sur l’intérieur : tablette brisée, sièges
inconfortables compte tenu de l’usure.
Quant au service, plus médiocre à cela, c’est
la débandade. Pourtant les prix ne sont pas
donnés et les billets sont nettement plus abor-
dables en Algérie qu’ailleurs. C’est un passa-
ger régulier d’Air Algérie qui l’affirme pour
avoir fait trois aller-retour cette année avec la
compagnie nationale vers Montréal.

Automobile
Le géant chinois BAIC inaugure son usine à Batna et propose 

une citadine à un prix défiant toute concurrence

Transport aérien
Le trafic aérien entre l’Algérie et la France en baisse de près de 6%
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Région MENA

Le président tunisien reçoit les ministres
de l’Education dont Nouria Benghabrit

Le président tunisien Béji Caïd Essebsi a reçu, ce vendredi, les ministres
de l’Education des pays de la région du Moyen Orient et de l’Afrique

du Nord (MENA) dont la ministre de l’Education nationale, Nouria Benghabrit
et ce, dans le cadre de leur participation à une Conférence régionale

sur la publication des rapports relatifs au développement et à l’éducation
dans le monde et la région MENA en 2019.

S’ exprimant à l’issue de cette ren-
contre, Benghabrit a estimé que
cette rencontre «offre l’opportunité

de proposer une approche prospective sur le
Maghreb et permet de présenter le rapport de
la Banque mondiale (BM) consolidant les
réformes opérées par les Etats et conférant
davantage de crédibilité au partenariat
mutuel». La rencontre a porté, également,
sur la prise en charge des jeunes dans la
région, à travers la création à l’horizon 2050
de millions d’emplois en vue de répondre
aux besoins de leurs citoyens, selon les esti-
mations de la BM.
A cette occasion, la BM a réitéré son souci
de coopérer avec les pays de la région dans

le but d’élaborer un plan d’action commun et
ambitieux visant à assurer un climat socio-
économique développé en vue de permettre
aux nouvelles générations d’avoir accès aux
nouvelles connaissances nécessaires en
termes d’économie numérique pour mieux
s’adapter aux mutations accélérées en termes
de nature de travail à même de contribuer
efficacement à la réalisation du développe-
ment durable dans leur pays.
Pour rappel, Benghabrit avait participé à
Tunis à une rencontre régionale sur «la publi-
cation des deux rapports relatifs au dévelop-
pement et à l’éducation dans le monde et la
région MENA en 2019».

Houda H. /Ag.

Pas un, pas deux pas trois, mais sept ! C’est en effet, le nombre
de la nouvelle gamme de nouveaux smartphones «Stream»
dévoilés par «Bomare Company» à l’occasion de la tenue de la
27e foire de la Production algérienne qui se tient du 20 au 26
décembre, au palais des expositions des Pins Maritimes (Alger).
Pour le «leader» algérien dans le domaine de l’industrie électro-
nique, ces nouveaux appareils viennent «répondre» aux «nou-
velles» exigences du marché algérien et surtout «enrichir» la

gamme des smartphones «Stream» déjà disponibles sur le mar-
ché. «Nous prévoyons la production de 1,5 million de smart-
phones par an. Une quantité destinée à la consommation locale,
mais aussi à l’exportation dans plusieurs pays européens comme
l’Espagne, le Portugal, l’Italie et prochainement la France», 
a confié à cette occasion le responsable de la communication de
«Bomare Company», Zoheir Saâdi, qui confie que le taux d’in-
tégration des smartphones «Made by Stream» passera d’ici 2012
à 75% contre un taux actuel estimé à 20%. «Notre entreprise
compte par ailleurs produire des pièces qui seront intégrées dans
ses smartphones», a-t-il précisé en marge du lancement de cette
nouvelle gamme dont la commercialisation est prévue dès le
début de l’année 2019 et ce, à des prix «très compétitifs». 
Pour revenir à ces 7 nouveaux modèles, ceux-ci dotés de la der-
nière version «Android OS 8.1» et à reconnaissance faciale pour
certains d’entre eux sont «ultra performants», «très» design,
bénéficiant des «dernières» avancées technologiques. On pense,
notamment aux smartphones «Everest», «Mirror», «B3 Maxi2»
ou encore «B2S» qui disposent de la technologie «Fido-Nec» de
reconnaissance faciale du leader japonais spécialiste du softwa-
re, des solutions biométriques et de la sécurité électronique
«NEC» qui a signé, rappelons-le, un accord avec «Bomare
Company», en juin 2018. Considéré comme le «sommet de la
performance», le modèle «Everest» est doté également d’un lec-
teur d’empreinte pour un déverrouillage d’un simple clic, le tout
avec un stockage interne énorme (64 Go) de stockage interne.
«Ouvrir plusieurs taches en même temps ne sera pas un problè-
me grâce à son processeur Octa-core et ses 4GB de RAM pour
une expérience ultra fluide», se félicite «Bomare Company» qui
précise que ce smartphone est muni d’un double capteur arrière,
16+5 mégapixels pour des photos «sublimes», d’une netteté
«parfaite» ainsi qu’une caméra frontale de 13 mégapixels située
en bas de l’écran pour des selfies et un effet de contre-plongée à
«couper le souffle». « Pour la première fois sur la gamme des

smartphones STREAM, l’EVEREST est doté d’un sublime
vaste écran de 6 «quasi sans bords», ajoute la même source. 
Idem pour le modèle «MIRROR», «confortable» au toucher et
au regard, et doté d’un design «simple brillant» et «épuré». 
Ce smartphone comprend, lui aussi, un capteur d’empreinte sur
le dos et la reconnaissance faciale. Il propose une prise en main
et maniabilité «parfaite» et dispose d’un grand écran de 5,5» en
18 : 9 «très confortable» qui fera ressortir une «excellente» fidé-
lité des couleurs. «Grâce à son processeur quad-core 1,3ghz, de
32 Go de stockage interne et ses 3GB de RAM, le MIRROR per-
met d’avoir une utilisation optimum, le tout avec une batterie
longue durée», notera «Bomare Company». Pour les trois autres
modèles, ces derniers se caractérisent par un joli design et un
écran conçu pour une prise en main «idéale». 
Si le «B2plus» offre une configuration amplement «suffisante»
pour une utilisation quotidienne, le «B1S» est considéré comme
étant le smartphone le «plus compact» de la gamme «Stream».

2 jours de conversation sans recharge
pour une entrée de gamme !

«Ce qui implique aussi d’être pratique et fluide avec une mémoi-
re ROM de 8GB et une mémoire RAM de 1 Go», explique
Bomare Company qui n’oublie pas de faire l’éloge du «H24
Power», l’entrée de gamme de cette série, qui est équipé d’un
écran de 2,4 pouces, d’un Dual SIM, d’une connectivité
Bluetooth, d’un Lecteur de Carte Micro SD, et d’une Radio FM.
Cependant, son atout majeur reste son autonomie et ce, grâce à
sa batterie de 4000 mAh. Cet appareil est capable de fonctionner
sans recharge pendant 3 mois en mode veille, ou deux jours en
conversation. En sus, le H24 Power est doté de la fonction
«Power Bank» qui permet de recharger d’autres appareils.

N. I.

Les activités de production au complexe sidérurgique
Sider El Hadjar (Annaba) ont repris après 13 jours de pro-
testation d’un groupe de travailleurs recrutés en contrats
de travail aidés (CTA) réclamant leur permanisation, a
annoncé, ce samedi, le secrétaire général du Conseil syn-
dical de ce complexe, affilié à l’Union générale des tra-
vailleurs algériens (UGTA), Riadh Djemaï. Les parties
représentées par le président-directeur général (PDG) du
groupe public algérien Imetal de production sidérurgique
et de sa transformation, Tarek Boussalama, le PDG du
complexe Sider El Hadjar, Chemseddine Matallah, le PDG
du Groupe Sider, Lakhdar Ouchiche, et le secrétaire géné-
ral du syndicat des travailleurs d’El Hadjar sont parvenus,
vendredi, à conclure un accord portant arrêt de la grève et
reprise des activités de production. «Une réunion de dia-
logue et de concertation concernant les revendications
exprimées par les travailleurs grévistes s’est tenue vendre-
di. Elle a donné lieu à l’adoption d’un accord satisfaisant
toutes les parties», a ajouté le responsable syndical. 

Selon ce dernier, il a été convenu entre autres d’«accorder
aux travailleurs recrutés en CTA, des contrats de travail
déterminés (CDD) d’une année avec la possibilité de les
intégrer progressivement dans des postes de travail perma-
nents, et l’annulation des poursuites judiciaires à l’en-
contre de certains travailleurs grévistes». Les travailleurs
en CTA ont entamé il y a 13 jours un mouvement de pro-
testation, qui a bloqué l’activité de la production du haut
fourneau N° 2 et les aciéries, causant la paralysie des acti-
vités au complexe sidérurgique, a-t-on rappelé. Un comité
de concertation composé de représentants des travailleurs
protestataires, des syndicalistes et responsables du com-
plexe Sider El Hadjar avait été installé pour tenter d’ap-
profondir le dialogue et rapprocher les opinions entre les
parties concernées et trouver des solutions à ce conflit.
Le complexe Sider El Hadjar emploie environ 4500 tra-
vailleurs, dont 492 sont recrutés en CTA et 1159 autres
employés recrutés dans le cadre de contrats de travail à
durée déterminée (CDD).

Lancement de 7 nouveaux modèles «Made in Bladi»

Bomare Company prévoit la production en 2019
de 1,5 million de smartphones

Sider El Hadjar - Annaba

Reprise des activités de production après 13 jours de protestation
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Banque d’Algérie

Redéploiement de l’inclusion financière
pour une bancarisation accrue

La Banque d’Algérie a initié, durant l’année 2018, une large offensive en direction des banques pour le développement
de l’inclusion financière aux fins d’une meilleure mobilisation des ressources financières

dans un contexte marqué par l’objectif de diversification de l’économie.

D ans ce sens, les banques ont été
appelées à se mobiliser plus effica-
cement aux fins de la bancarisation

de la liquidité monétaire thésaurisée et de sa
canalisation vers les objectifs de finance-
ment de l’économie. L’enjeu est aussi la
réduction de la liquidité monétaire en circu-
lation dans l’informel et l’instauration de la
confiance avec la clientèle épargnante dans
un cadre d’une relation bancaire profession-
nelle et sereine. Dans ce sens, les banques
ont été appelées à «se secouer» pour se
conformer à leurs obligations en matière de
publicité et de vulgarisation des conditions
de banque afin de mettre en confiance les
épargnants potentiels. En effet, en raison
d’une interprétation, souvent abusive et non
fondée, des dispositions de la loi régissant le
blanchiment des capitaux et le financement
du terrorisme, certains guichets bancaires
ont été à l’origine de refoulement de capi-
taux de manière arbitraire et sans justifica-
tions réglementaires. Cette interprétation
restrictive que font certaines banques des
dispositions réglementaires est constatée
notamment en matière d’ouverture de
comptes, d’acceptation des dépôts et de
délais exagérés de mise à disposition des
fonds. En conséquence, cette attitude a des-
servi les objectifs de l’inclusion financière
et a généré, auprès des épargnants poten-
tiels, un phénomène d’incompréhension et
même de désaffection à l’égard des banques.
Ce qui a été parmi les facteurs de la persis-
tance de la sous-bancarisation. En effet, la
circulation fiduciaire hors banques représen-
te une certaine proportion de la masse
monétaire (M2), évaluée à près de 33%, soit
4.675 milliards de dinars à fin 2017 se répar-
tissant en encaisses transactionnelles et thé-
saurisation pour un montant estimé entre
1.500 et 2.000 milliards de dinars auprès des
entreprises et ménages, alors que le reste
représente la circulation fiduciaire dans
l’économie informelle, soit un montant
allant entre près de 2.680 et 3.200 milliards
de dinars. Les mesures de drainage des res-
sources financières ne concernent pas seule-
ment la monnaie nationale, mais également
les devises thésaurisées dont les détenteurs
font face à de différentes contraintes liées à
l’ouverture des comptes, à l’alimentation et

au fonctionnement de ces comptes et à la
justification de l’origine des fonds. Ces dif-
férentes contraintes n’ont pas permis le
développement de l’inclusion financière à
travers la collecte de cette épargne devises
qui constitue un apport certain de par le
nombre de comptes actifs (4,7 millions de
comptes), de par le montant de l’épargne
constituée (l’équivalent de près de 5 mil-
liards de dollars) et de par le potentiel qu’el-
le pourrait receler. Par ailleurs, pour élargir
l’éventail des produits et services bancaires
touchant l’ensemble des segments de l’éco-
nomie, dans le cadre d’une intermédiation
bancaire et financière organisée et adaptée,
le Conseil de la monnaie et du crédit a
approuvé le règlement relatif aux conditions
d’exercice, par les banques et établisse-
ments financiers, des opérations bancaires
relevant de la «finance participative» por-
tant sur les produits financiers conformes à
la Charia. Ce règlement définit les règles
applicables aux produits dits participatifs ne
donnant pas lieu à perception ou versement
d’intérêt. Il s’agit des produits appelés
Mourabaha, Moucharaka, Moudaraba, Ijara,

Istisna’a, Salam ainsi que les dépôts en
comptes d’investissement. Quant aux objec-
tifs de ce règlement régissant cette activité
spécifique des banques classiques univer-
selles, il visent à prendre en charge les par-
ticularités de ce mode de financement et de
collecte de ressources, à répondre au mieux
aux attentes, actuelles et futures, des opéra-
teurs économiques, à renforcer l’inclusion
financière en contribuant à la mobilisation
de l’épargne, en général, et particulièrement
à celle circulant en dehors du circuit bancai-
re, selon la même source. L’autre mesure-
phare de l’année est la décision du Conseil
de la monnaie et du crédit d’augmenter le
capital minimum requis des banques et des
établissements financiers. Ainsi, le capital
minimum requis des banques a été doublé
pour passer à 20 milliards de dinars contre
10 milliards de dinars, tandis que le capital
minimum requis des établissements finan-
ciers passe à 6,5 milliards de dinars contre
3,5 milliards de dinars, sachant que la pré-
cédente décision d’augmentation du capital
minimum exigé date de décembre 2008. 
A travers cette mesure, il s’agit de mettre à

niveau en matière de réajustement du mon-
tant du capital par rapport au seuil minimal
réglementaire datant d’une décennie, et de
donner à la place bancaire et financière un
signal fort en termes de renforcement de son
assise financière et de sa stabilité. Ce qui
confère aussi aux banques et établissements
financiers une capacité plus conséquente en
matière d’intervention dans le financement
de l’économie nationale. 

En dépit de l’augmentation
de la liquidité bancaire,
le déficit de la balance

des paiements demeure élevé

Dans le sillage de la mise en œuvre du finan-
cement non conventionnel, la liquidité ban-
caire s’est nettement améliorée durant cette
année en passant de 1380,6 milliards de
dinars (mds DA) à fin décembre 2017 à 1500
mds DA à la fin octobre 2018. Quant aux
crédits à l’économie, ils ont enregistré une
hausse au 1er semestre 2018 en s’établissant à
9408 mds DA à fin juin 2018 contre 8880
mds DA à fin décembre 2017. Sur le plan des
finances extérieures, une baisse a été enre-
gistrée dans le déficit du solde global de la
balance des paiements, qui est passé à 7,93
milliards de dollars à la fin juin 2018 contre
un déficit de 11,06 milliards de dollars à la
fin juin 2017.
Mais les réserves de change de l’Algérie se
sont amenuisées en baissant à 88,6 milliards
de dollars à fin juin 2018 contre 97,33 mil-
liards de dollars à fin décembre 2017. Ainsi,
en dépit de la remontée du prix moyen du
pétrole à près de 71 dollars durant le 1er
semestre 2018, en contexte de baisse des
quantités exportées, le déficit du solde glo-
bal de la balance des paiements (et corréla-
tivement l’érosion des réserves de change)
demeure encore relativement élevé.
Dans ce sens, des efforts supplémentaires
d’ajustement sont nécessaires pour rétablir
les équilibres macroéconomiques afin d’as-
surer la viabilité de la balance des paie-
ments et de limiter l’érosion des réserves
officielles de change à travers un vaste pro-
gramme de réformes structurelles.

N. I.

La Chambre algérienne de commerce et d’in-
dustrie (CACI) de France a été appelée, ven-
dredi après-midi, à être plus offensive dans le
nouveau contexte économique algérien en
œuvrant à promouvoir les investissements
français en Algérie. «La CACI France doit
accompagner les PME françaises qui expri-
ment toujours des craintes pour le marché
algérien et encourager les opérateurs algériens
qui veulent placer leurs produits sur le marché
français», a recommandé l’ambassadeur
d’Algérie en France, Abdelkader Mesdoua, dans
une allocution peu avant les travaux de l’assem-
blée générale ordinaire (AGO) de la chambre.
L’AGO s’est tenu au siège de l’ambassade
d’Algérie en France, en présence du président
de la CACI, Laïd Benamor, du président de la
CACI France, Kaci Aït Yalla, du vice-prési-
dent du Forum des chefs d’entreprises (FCE),
Mehdi Bendimerad, du président du Club des
entrepreneurs et industriels de la Mitidja
(CEIMI), Kamel Moula, la présidente d’hon-
neur du CACI France et ex-sénateur Bariza
Khiari et les membres de l’AGO.
L’ambassadeur a insisté sur le fait que dans la
communauté algérienne de France, il existe
des grands gisements de laquelle, a-t-il dit, 
«il faut tirer le plus grand bénéfice», rappelant

les mesures du président de la République,
Abdelaziz Bouteflika, en faveur des membres
de la communauté qui ont été annoncées l’an-
née passée à Paris par le Premier ministre
Ahmed Ouyahia. «Les Algériens de France
doivent travailler dans l’unité et pour le béné-
fice de l’Algérie», a-t-il ajouté. Il a également
rappelé l’extrême densité de l’agenda bilatéral
entre l’Algérie et la France, annonçant la
tenue, au cours du premier trimestre de 2019,
de la 5e session de Comité intergouvernemen-
tal de haut niveau (CIHN) algéro-français.
Pour sa part, le président de la CACI a rappelé
les principaux axes du nouveau contexte éco-
nomique algérien, à savoir l’agriculture, la tou-
risme et l’industrie, demandant aux membres
de la CACI France d’être à l’écoute des orien-
tations économiques du pays pour pouvoir les
concrétiser avec des projets concrets avec les
partenaires français. Au cours d’un débat
ouvert, juste avant l’AGO, les participants ont
soulevé un certain nombre de questions allant
dans le sens de la consolidation de la chambre,
de son développement et la recherche d’une
plus grande efficacité. 
Au cours de ses travaux, les membres de
l’AGO de la CACI France ont adopté les
bilans financier et moral, après avoir fait le

point sur le chemin parcouru par cette jeune
organisation, créée en 2014, dont l’activité a
consisté essentiellement en un travail de sensi-
bilisation des membres de la diaspora et, en
général, les entreprises françaises et algé-
riennes en vue de leur adhésion, de structura-
tion de l’organisation tant à l’échelle centrale

qu’au niveau des différentes régions de France
et d’Algérie. Les membres ont convenu d’une
réunion au mois de février afin d’examiner la
feuille de route pour les actions à mener au
cours de l’année 2019 et définir une dyna-
mique beaucoup plus offensive.

Moussa O.

Nouveau contexte économique algérien

La CACI France appelée à être plus offensive
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Les travaux de la pénétrante, devant relier Béjaïa à Ahnif
(Bouira) sur une distance de 100 km, avancent «timide-
ment» en raison des difficultés techniques, en rapport avec
la nature géologique du sol et son instabilité, ont expliqué,
mardi dernier, les responsables du chantier. Les travaux de
la pénétrante avancent «timidement» en raison des difficul-
tés techniques bloquant, notamment, à hauteur du tunnel de
Sidi Aïch, en réalisation, à 55 km à l’ouest de Béjaïa, où le
creusement de l’ouvrage se fait à une cadence «plus que
modeste», soit moins de un mètre par jour, ont relevé les
responsables du chantier. «A ce rythme, il va falloir attendre
près de 2 ans encore pour en sortir», s’est offusqué le wali
de Béjaïa, Ahmed Maâbed, en visite sur le site, exhortant
les entreprises, à l’œuvre sur le chantier, un groupement
algéro-chinois, à redoubler d’efforts et à renforcer le chan-
tier, avec un surcroît de personnels et d’engins pour, au
moins, honorer une promesse antérieure faite en octobre
dernier et qui portait sur l’éventualité de réaliser un creuse-
ment au moins de 1,5 mètre par jour. Visiblement, les diffi-
cultés techniques, en rapport avec la nature géologique du
sol et son instabilité, ont compliqué la tâche et donc la pro-
gression de l’ouvrage. «En deux mois, il n’a pu y être été
perforé qu’un tronçon de 44 m», a confessé, un technicien
sur place, soulignant que «les travaux se font de façon
manuelle, souvent avec une simple pioche, mais qui en
revanche, malgré la lenteur, impriment une sérieuse garan-

tie sécuritaire à l’ouvrage». Long de 1,1 km, dans une
forme bitube, le tunnel conditionne en grande partie la
livraison de tout le projet qui, par ailleurs, connaît des for-
tunes plus heureuses. Une section de 50 km est déjà fonc-
tionnelle, entre Ahnif (Bouira) et Akhnak (Seddouk), 
à l’ouest et une autre partie, plus à l’Est est en voie de
livraison, entre Timezrit et Amizour, sur 10 km. Les prévi-
sions tablent sur l’échéance d’avril prochain, pour peu que
la cadence de réalisation soit augmentée, assure-t-on,
subordonnant, cette perspective, surtout aux moyens de
l’entreprise algérienne Sapta, spécialisée dans les ponts et
les ouvrages d’arts, interpellée, pour renforcer ses équipe-
ments de fabrication de poutres.
Le wali a tenu à souligner, à ce propos, que toutes les
contraintes majeures ayant influé négativement sur l’avancée
du projet, notamment les considérations financières, les
oppositions des riverains, l’approvisionnement des chantiers
en agrégats «ont toutes été levées. Si bien que désormais rien
ne s’oppose, à sa conduite en bonne cadence.»
Le projet, lancé en avril 2013, dans le but d’assurer la jonc-
tion des communications avec l’autoroute Est-Ouest, est le
plus important de sa catégorie à travers le pays. En plus de
son long parcours, 100 km en 2x3 voies, il se compose de 61
ouvrages, 16 viaducs, 1 tunnel, et 6 échangeurs, ainsi que
trois aires de stationnements et de repos.

Mohand Ameziane 

Béjaïa
Les travaux de la pénétrante Béjaïa-Ahnif patinent

à hauteur du tunnel de Sidi Aïch

Tizi-Ouzou
Livraison de 242 logements LSP-FNPOS
au 1er trimestre 2019
Un quota de 242 logements de type F3 sera livré au
1er trimestre 2019, à Tizi-Ouzou, a indiqué, Achour Lynda,
directrice régionale du Fonds national de Péréquation des
œuvres sociales (FNPOS). Ces logements situés dans la
localité de Tamda (commune d’Ouaguenoun, 20 km au
Nord-est de Tizi-Ouzou) constituent «une 2e tranche d’un
programme de 500 logements dont une 1re tranche
de 258 ont été déjà livrés aux bénéficiaires».
Ces derniers, avait-elle rappelé «avaient bénéficié et de
l’aide de la Caisse nationale du logement (CNL) qui
s’élève à 700.000 DA et de celle du FNPOS qui est de
500.000 DA, en plus d’un prêt bancaire». S’exprimant
lors d’une cérémonie de tirage au sort devant servir au
positionnement de ces logements, la responsable du
FNPOS a souligné qu’«à l’occasion de la célébration de la
Journée internationale des personnes aux besoins
spécifiques, il a été décidé de réserver un quota à cette
catégorie» qu’elle a invité à se rapprocher du Fonds pour
«déposer leurs dossiers«. Elle a rappelé, à l’occasion, que
«ce 2e quota, dont les travaux ont commencé en 2016,
prévu à la livraison au même temps que le premier a été
retardé pour cause d’une opposition sur le terrain devant
les accueillir qui a n’a été levée en 2013».
Présent à la cérémonie, le wali, Abdelhakim Chater a
indiqué qu’«une distribution d’un autre quota de
logements interviendront d’ici la fin de l’année, à
l’occasion de la célébration des évènements
du 11 Décembre 1960».

Bouira

Lancement d’un stage de formation au profit
de 97 éducateurs sportifs pour 9 disciplines

Quatre-vingt dix-sept éducateurs sportifs, dont 20 femmes, prennent part, ce samedi, à Bouira, au 4e et dernier regroupement consacré 
à neuf disciplines sportives, a indiqué à la presse le directeur de la jeunesse et de sport (DJS), Djamel Djender.

Q uatre-vingt-dix-sept éducateurs
sportifs, dont 20 femmes, pren-
nent part, ce samedi, à Bouira, au

4e et dernier regroupement consacré à 9
disciplines sportives, a indiqué à la presse
le directeur de la jeunesse et de sport
(DJS), Djamel Djender. Organisé par
l’Institut national supérieur des sciences et
des technologies de sport Abdellah-Fadel
d’Aïn El Bénian (Alger), ce stage, qui
s’étalera jusqu’au 3 janvier 2019, «est le 4e

et dernier regroupement des éducateurs
sportifs exerçant à temps partiel. Cette for-
mation est organisée en collaboration avec
la DJS et les Ligues sportives de la wilaya
de Bouira», a expliqué Djender. Dédié à la
mémoire du feu Kermia Abdelkrim, édu-
cateur sportif principal en football, décédé
le 28 juillet 2014 à l’âge de 57 ans, ce
stage se déroule au niveau de l’Institut des
sciences et technologies des activités phy-
siques et sportives (ISTAPS) de
l’Université Akli Mouhand-Oulhadj de la
wilaya de Bouira pour les cours théo-
riques. «Nous avons mis à la disposition

des organisateurs de ce stage l’office du
parc omnisport de la wilaya, les salles de
sport et de réunion du complexe sportif
Rabah-Bitat, ainsi la salle de sport du
Lycée Hamza-Ben El Hassan de la ville de
Bouira pour permettre aux stagiaires d’ef-
fecteurs cours pratiques», a souligné le
DJS de Bouira.
Le stage a pour objectif de mettre à niveau
l’encadrement technique du mouvement
associatif sportif, ainsi que de qualifier le
personnel exerçant à temps partiel dans le
domaine de l’animation et de l’entraîne-
ment sportif, a tenu à préciser Djender.
«A travers ce stage, nous sensibilisons
aussi pour la lutte contre la violence et
pour la promotion de l’éthique du Fair-
play», a ajouté le même responsable.
Les disciplines concernées par cette for-
mation sont le handball, judo, natation,
tennis, karaté, kick-boxing, arts martiaux,
bodybuilding et aérobic, selon les détails
fournis par le directeur de la jeunesse et de
sport de la wilaya de Bouira.

Ali B.

14e édition de l’atelier national de calligraphie arabe

La calligraphie maghrébine à l’honneur à Médéa
La calligraphie maghrébine, de style «Mabsoute» et
«Djawhara», inspirée de l’école d’Andalousie, est à
l’honneur de la 14e édition de l’atelier national de calli-
graphie arabe, ouverte, ce samedi, à la Maison de la
culture Hassan-El Hassani de Médéa. Plus d’une cen-
taine d’œuvres, réalisés par la quarantaine de jeunes
calligraphes, présents à cet atelier, sont exposées jus-
qu’au 25 du mois courant à la galerie d’art de cet éta-
blissement culturel, devenu un lieu incontournable pour
les artistes de ce style désireux de se faire connaître ou
apprendre davantage auprès de grands noms de la calli-
graphie, tels que Abdelghani Douakh, Abderrazak
Kara-Bernou ou Fodhil Safar-Remali, considérés
comme une référence au sein des adeptes de cet art.
Contrairement aux précédentes éditions, consacrées
exclusivement aux styles «Diwani», «Naskhi»,
«Thuluth» ou «Riqua», l’association «Rakim», co-
organisatrice avec la Direction de la culture de cet ate-
lier, a opté, à l’occasion de ce rend-vous culturel, pour
le style maghrébin en focalisant sur deux types d’écri-
ture, encore en vogue dans certains pays du Maghreb, à

savoir le «Mabsoute», un style simple spécifique à
l’écriture courante, et le style «Djawhara», utilisé en
Andalousie pour la rédaction des correspondances et
des documents officiels. L’exposition, mais également
le concours organisé dans le cadre de cet atelier, s’inté-
ressent à ces deux styles, peu utilisés par les calli-
graphes nationaux, d’où l’intérêt de «mieux les vulga-
riser et les promouvoir auprès de ces derniers, en leur
offrant l’occasion de se familiariser avec ces styles et
d’élargir leurs perspectives de création», a indiqué
Fodhil Safar Remali, membre de l’association «Rakim»
et calligraphe de renom. Une quarantaine de calli-
graphes, issus de 16 wilayas du pays, participent à la
14e édition de l’atelier national de calligraphie arabe
dédié au célèbre calligraphe arabe et enlumineur de
l’époque Abasside, Ibn Al Bawwab.
Des ateliers d’initiation portant sur l’apport des techno-
logies nouvelles dans la conception des œuvres calli-
graphiques, le travail du papier et les techniques d’écri-
ture seront organisés au profit des participants, mais
aussi des amateurs de cet art.
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Les services de la sûreté de wilaya de Sétif ont démantelé un
réseau de faussaires de monnaie, composé de 6 individus et ont
saisi 3,1 millions d’euros de faux billets de banques, a-t-on
appris, vendredi, auprès du chargé de communication de ce corps

constitué, le lieutenant Abdelouahab Aissani. L’opération est
considérée comme «la plus importante» menée par les enquê-
teurs de la sûreté de Sétif depuis plusieurs années, a précisé la
même source détaillant que ce réseau de faussaires dont les
membres sont âgés entre 23 et 42 ans opérait au centre-ville du
chef-lieu de wilaya. L’enquête dans cette affaire a été lancée
suite à des informations parvenues à la brigade économique et
financière de la sûreté de wilaya faisant état d’activités suspectes
d’un individu qui tente de placer sur la marché des faux billets
en devises, a précisé le lieutenant Aïssani indiquant que les
investigations entamées ont permis d’identifier l’individu à tra-
vers le véhicule signalé. La personne appréhendée avait en sa
possession de faux billets de banque, assure-t-on de même sour-
ce. L’enquête approfondie a permis d’identifier 5 autres
membres de ce même réseau, a souligné l’officier précisant que
la perquisition des domiciles des membres de ce réseau a permis
de saisir la somme de 3,1 millions d’euros de faux billets en
devises ainsi que du matériel très sophistiqué utilisé dans la fal-
sification de billets de banque. Aussi, deux véhicules touristiques
ont été saisis dans le cadre de cette même affaire, note-t-on.
Les 6 personnes arrêtées, présentées devant le procureur de la
République prés tribunal Sétif pour «falsification et écoulement
de faux billets de banque en devises» ont été mises sous mandat
de dépôt, a conclu la même source.

Après le raccordement de la localité d’El
Mridj au réseau communal et national de
l’état civil, la commune d’El Khroub s’ap-
prête à le généraliser à toutes les autres
annexes de l’APC. Selon le maire d’El
Khroub, Boubekeur Bouras, le raccorde-
ment au réseau numérique communal a été
fait en tant que 1re étape, en attendant que les
travaux de pose de la fibre optique, engagés
par Algérie Télécom, soit terminés pour

effectuer ensuite le raccordement au réseau
national. Et d’ajouter que, pour l’instant,
l’opération concerne la délivrance du certifi-
cat de résidence, de l’extrait de naissance,
l’acte de décès et de mariage, pour concer-
ner ensuite les autres documents une fois la
pose de la fibre optique achevée. Et de pré-
ciser, dans ce sillage, que cette pose est faite
actuellement au niveau de toute la commune
d’El Khroub, dont de nombreuses routes

sont devenues des chantiers d’Algérie
Télécom. « Nous prévoyons d’ailleurs, une
fois ce travail bouclé, de généraliser ce rac-
cordement à toutes les autres structures
annexes de la mairie d’El Khroub et celle de
Guattar El Aïch sera juste après la suivante». 
Le P/APC d’El Khroub rappellera l’ouvertu-
re dernièrement d’un nouveau groupement
administratif au niveau de l’unité de voisi-
nage (UV) 1 d’Ali-Mendjeli. Et ceci, fait-il

savoir, en attendant la réception pour bientôt
de l’autre projet du même genre, localisé au
niveau de l’UV 18. La mise en service à
terme de ce projet soulagera encore plus la
pression que connaissait auparavant
l’unique groupement administratif et qui
avait déjà baissé dans une grande mesure
avec l’ouverture de celui de l’UV 1.

M. El Hadi

La mauvaise utilisation du gaz naturel à
Constantine a engendré 15 décès depuis jan-
vier dernier, a indiqué la chargée de com-
munication de la Société de distribution de
l’électricité et du gaz (SDC), filiale
Sonelgaz. S’exprimant au cours d’une jour-
née de sensibilisation et d’information orga-
nisée à l’université des sciences islamiques
Emir Abdelkader, Wahiba Takhrist, a préci-
sé que 3 personnes ont perdu la vie dans une
explosion de gaz et 12 autres ont été
asphyxiées au monoxyde de carbone au
cours de cette année, détaillant qu’au total,
ces accidents domestiques ont engendré 74
victimes. Elle a ajouté que le nombre de cas
d’asphyxie au monoxyde de carbone recen-
sé cette année représente une hausse signifi-
cative comparé à 2017, où 3 personnes
étaient décédées suite à des accidents liés à
la mauvaise utilisation du gaz naturel. 
Les services de la Société de distribution de
l’électricité et du gaz de Constantine ont

également relevé que la nouvelle ville Ali-
Mendjeli (commune d’El Khroub) a enre-
gistré en 2018 12 accidents d’asphyxie au
monoxyde de carbone qui ont occasionné 32
victimes, dont 11 décès.
La cause principale de l’augmentation du
nombre de cas d’asphyxie au gaz brulé est la
mauvaise utilisation du chauffe-bain, a-t-on
encore détaillé indiquant dans les accidents
de 2017, les appareils de chauffage étaient
l’élément incriminant dans les décès signa-
lés. Au cours de cette journée de prévention
contre les dangers de la mauvaise utilisation
du gaz naturel, animée par des techniciens et
des experts en électricité et gaz naturel, et à
laquelle de nombreux étudiants ont pris part,
des conseils et orientations ont été donnés
quant aux précautions à prendre dans l’utili-
sation du gaz nature, l’aération des
chambres, l’évacuation des objets obstruant
les cheminées, ainsi que l’acquisition des
équipements de chauffage et de chauffe-bain

de bonnes qualité, notamment. Une exposi-
tion des équipements et des moyens utilisés
par les équipes techniques d’intervention de
la société de distribution de l’électricité et

du gaz de Constantine, organisée dans le
hall de l’université des sciences islamiques
Emir Abdelkader a marqué cette journée.

M. E-H.
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Saisie de 3,1 millions d’euros de faux billets

Généralisation de la numérisation de l’état civil

La commune d’El Khroub attend la pose de la fibre optique
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Jijel
Ouverture d’une enquête
sur la qualité de l’eau
minérale «Texanna»

Une enquête concernant la qualité du lot
N°310 d’eau minérale, commercialisée sous la
marque «Texanna» en date du 18 novembre
2018, a été ouverte par les services du
commerce la wilaya de Jijel, apprend-on ce
vendredi auprès d’un responsable à la
Direction du commerce de cette wilaya.
«L’enquête a été ouverte suite à des
informations faisant état de la présence de
résidus visibles à l’œil nu signalés dans une
bouteille d’eau minérale de la marque
«Texanna», a précisé la même source,
soulignant que les analyses nécessaires sont
effectuées sur le lot commercialisé de cette
eau minérale. Selon le même responsable,
en cas de confirmation d’une quelconque
anomalie dans cette eau minérale, «des
mesures préventives seront prises pour
protéger le consommateur et sa sante».
L’usine, de statut privé, produit de l’eau
minérale «Texanna», située dans le village de
Rekkada Metletine, relevant de la commune
Texanna, distante de 22 km au sud de Jijel.

Tébessa, Souk Ahras et Annaba

Un nouveau train Coradia les relie depuis hier
L a SNTF (Société nationale de

transport ferroviaire) annonce
l’acquisition d’un autre train

rapide Coradia en vue d’étoffer son
réseau par de nouvelles dessertes.
Cette nouvelle acquisition est desti-
née plutôt à l’Est du pays cette fois-ci,
après la mise en service commerciale,
mars dernier, du premier train Coradia
reliant la capitale Alger à la ville
d’Oran à l’Ouest. A partir d’hier, trois
villes de l’Est sont reliées par la mise
en service de train, à avoir Tébessa,
Souk Ahras et Annaba. Le Coradia, un
train rapide de conçu et fabriqué par le
constructeur français Alstom, poursuit
ainsi son déploiement à travers le ter-

ritoire national. Le 28 janvier dernier,
la SNTF recevait le premier train,
d’un lot de 17 autres, et dont la pre-
mière mise en service commerciale a eu
lieu le 3 mars dernier pour relier Alger à
Oran. Le choix du Coradia avait été
alors justifié par le directeur général de
la SNTF, Yacine Bendjaballah, par son
adaptabilité aux conditions de circula-
tion sur le réseau national.
«C’est un train qui a la possibilité de
rouler à la fois en diesel et en électri-
cité», avait-il précisé, de même pour
ce qui est des variations des condi-
tions climatiques vue l’immensité du
territoire national.

Mechaka A.
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Le secteur de l’Habitat a été renforcé à Tissemsilt par
un quota de 300 nouveaux logements promotionnels
aidés (LPA) dont la construction a été lancée dernière-
ment, a annoncé le wali, Salah El Affani. Deux entre-
prises algériennes sont chargées des travaux de réalisa-
tion de ces habitations réparties à travers les quartiers
«H’lilou» et «Halil» de la commune de Tissemsilt, a
précisé le chef de l’exécutif dans une déclaration à la

presse en marge d’une visite d’inspection. Il a égale-
ment fait savoir que le chef-lieu de wilaya verra, avant
la fin de ce mois de décembre, la remise des clés à
quelque 450 familles bénéficiaires de logements de la
formule location-vente, et ce, au titre du programme
«AADL-2» qui prévoit encore la livraison de 350
autres appartements en mars prochain. S’agissant du
logement public locatif (LPL), le wali a annoncé la dis-
tribution dans les prochains jours de 827 unités d’habi-
tation. Il a signalé, en outre, que le relogement à brève
échéance des occupants du site précaire de «haï
Hassan» permettra au chef-lieu de wilaya de récupérer
une superficie foncière de 80 hectares qui sera réservée
à de nouveaux projets d’habitat et d’équipement
public. Le chef de l’exécutif a tenu à rappeler, dans ce
contexte, que l’étude des dossiers relatifs à cette opé-
ration de relogement a été menée en coordination avec
le mouvement associatif de ce même quartier. 
El Affani a également fait part de la réception, fin mars
prochain, des futurs sièges de la Sûreté de wilaya et de
l’Unité républicaine de sécurité. Durant sa visite d’ins-
pection, le wali s’est aussi enquis de l’état d’autres
chantiers, notamment ceux de la future gare ferroviai-
re dont les travaux évoluent à un stade avancé, la salle
de spectacle en aménagement pour sa transformation
en théâtre régional, le siège de l’APC en cours d’ex-
tension, et la gare routière. Le chef de l’exécutif a tou-
tefois instruit les responsables du projet de réalisation
d’un Institut national spécialisé en formation profes-
sionnelle (INSFP) de veiller au suivi de la cadence des
travaux, de sorte à assurer la livraison de l’établisse-
ment pour la rentrée professionnelle 2019-2020.

Tissemsilt
Lancement de la réalisation de 300 logements

promotionnels aidés

Foire nationale du miel à Saïda
La prise d’initiatives pour la commercialisation 
du produit, une nécessité
Des participants à la foire nationale du miel et produits de la ruche,
ont insisté sur la prise d’initiatives en vue de la commercialisation du
miel pur. L’accent a été mis également, lors de cette foire organisée
par le comité professionnel de la filière apicole en collaboration avec
la Chambre d’agriculture de la wilaya, sur l’importance de faire
participer les apiculteurs à des expositions locales et nationales dans
ce domaine. Un spécialiste en apiculture de la wilaya de Saïda, Ghrissi
Soltane, a indiqué que l’apiculteur doit apprendre à tisser des relations
commerciales avec les magasins, les hôtels et les chambres d’artisanat
et des métiers qui ouvrent leurs portes pour exposer ces produits.
L’apiculteur doit aussi participer aux salons et expositions locales et
nationales, a ajouté Ghrissi, appelant à l’organisation d’expositions au
niveau des daïras et des communes de toutes les wilayas à longueur
d’année et au niveau national pour garantir la commercialisation du
miel. Le facteur de la publicité dans la promotion du produit est
également souhaité en ayant recours aux réseaux sociaux, a-t-il ajouté
à ce propos. L’année 2018 a été marquée par une production moyenne
de miel dans la wilaya de Saïda à cause des intempéries et de la durée
courte du printemps, ce qui a affecté la production mellifère.
Le président de l’association «Tingartia» d’apiculture de Tiaret, Djillali
Amar, a estimé que pour parvenir à une meilleure commercialisation du
miel et les dérivés de la ruche, des expositions et des foires régulières
devraient être organisées, appelant à créer une caravane nationale
d’éleveurs d’abeilles qui sillonne les wilayas du pays pour exhorter les
citoyens à le consommer comme aliment au quotidien. Il a également
insisté sur la nécessité de faire baisser le prix du miel par les apiculteurs
pour le mettre à la portée des ménages, expliquant que le prix à un rôle
important dans l’écoulement de tout produit. Le président du comité
professionnel de la filière apicole de Saïda, Aouar Kadirou, a précisé
que l’essentiel est de créer des coopératives régionales à travers le pays
pour la collecte du miel et sa vente, soulignant que de telles
coopératives peuvent faciliter aux apiculteurs la vente de leurs produits
en une seule fois chaque année leur assurant une entrée financière et
leur permettant de développer la filière.

lechodalgerie-dz.comwww.

P lus de 12 000 entreprises adhé-
rentes de la Cnas d’Oran ont
déposé les déclarations des

salaires de leurs employés et leurs coti-
sations par le biais système de télé-
déclaration mis à leur disposition par la
caisse, a-t-on appris de l’Agence
d’Oran. Sur 15 000 entreprises adhé-
rentes à la Cnas à Oran, plus de 
12 000 ont eu recours au système de
télé-déclaration, mis à leur disposition
depuis 2 ans, pour effectuer les décla-
rations mensuelles et annuelles des
salaires de leurs employés et leurs
cotisations, a-t-on précisé de même
source. Le recours à une large échelle
à cette technologie est considéré
comme un véritable succès dans la
mesure où ce système a fait son appa-
rition depuis seulement 2 ans, a-t-on

estimé. La télé-déclaration est un
moyen simple et rapide adapté aux
besoins des employeurs pour le res-
pect des échéances sans se déplacer.
Il permet également à l’employeur de
procéder au téléchargement et à l’ana-
lyse de la déclaration annuelle des
salaires et des salariés (DAS) en un
seul traitement. Cette opération de
déclaration à distance via un portail
électronique s’effectue de façon conti-
nue en H24 et 7 jours sur 7, a-t-on
observé de même source.
Plusieurs améliorations sont prévues
pour ce système, il sera question de
payer les cotisations par le biais de ce
même système, une fois le système de
télépaiement vulgarisé et généralisé.

Lehouari K.

La vocation du Théâtre régional d’Oran Abdelkader-
Alloula» (TRO) sera consolidée le 27 décembre par une
convention pour un partenariat de haut niveau avec l’ins-
titution universitaire, a-t-on appris, hier, auprès du direc-
teur de cette structure culturelle. Cet accord de coopéra-
tion qui sera conclu avec l’Université d’Oran-1 Ahmed-
Ben Bella est le premier à être signé par les responsables
des deux établissements partenaires, a précisé Mourad
Senouci. «Ce niveau de validation permet ainsi d’élargir

les échanges à l’ensemble des facultés de l’Université,
contrairement à la précédente convention limitée au
département d’arts dramatiques», a expliqué le directeur
du TRO. Le Théâtre d’Oran encouragera dans ce cadre les
étudiants à assister aux spectacles, tout en mettant à leur
disposition ses moyens et son expertise technique pour le
bon déroulement de leurs stages et thèses de fin d’études.
Le TRO mettra également à profit ce partenariat pour une
organisation efficiente de sa salle d’archives documen-

taires, et ce, en collaboration avec les étudiants de biblio-
théconomie. La coproduction d’une pièce de théâtre qui
sera jouée par des étudiants en 2019, figure aussi parmi les
grandes actions de coopération prévues par les deux éta-
blissements partenaires.
Une convention aux objectifs similaires est en voie de
concrétisation avec l’Université de Tlemcen Aboubaker-
Belkaïd, a fait savoir le directeur du TRO.

L. K.

Oran

Plus de 12 000 adhérents à la Cnas utilisent
le système de télé-déclaration par Internet

Le théâtre d’Oran rehausse son partenariat avec l’université

La Direction de la culture d’Oran s’attelle
à la réalisation d’une piste boisée entre le
fort Santa Cruz et le mont El Meida qui
abrite le mausolée du saint patron Sidi
Abdelkader Djillani, a-t-on appris auprès
du chef de service du patrimoine de cette
administration. Ce chantier s’inscrit dans
le cadre du projet portant aménagement du
site Murdjadjo qui est pris en charge par la
Conservation des forêts et portant sur
l’aménagement des espaces forestiers et
leur équipement en sièges et tables, alors

que la Direction de la culture se chargera
de la création d’une piste boisée reliant les
deux sites historiques.
Ce nouvel accès reliera le parking, situé à
proximité de la cathédrale de Santa Cruz
rouverte dernièrement après des travaux de
restauration, et le mont El Meida, non loin
du site du saint patron Sidi Abdelkader
Djillani. Ce nouvel accès facilitera le
déplacement des touristes entre les deux
sites, surtout pour ceux affectionnant les
randonnées pédestres. L’aménagement du

mont Murdjadjo encouragera également
les projets touristiques au titre des prépara-
tifs des Jeux méditerranéens qu’abritera
Oran en 2021. Par ailleurs, dans le cadre de
ce même projet, l’ex-siège de la garde
communale, basé sur les hauteurs du
Murdjadjo, a été reconverti en structure
culturelle devant abriter, à l’avenir, des
expositions d’arts plastiques, d’artisanat,
des manifestations culturelles et artis-
tiques. Berka Djamel a souligné que le
wali d’Oran, Mouloud Chérifi, a instruit le

transfert du bloc administratif, situé à la
station du téléphérique, en annexe du
musée national Ahmed-Zabana.
Le site se compose d’un bâti qui s’étend
sur une surface de 460 m2, outre un espa-
ce général d’un hectare pouvant abriter
des manifestations culturelles de grande
envergure, selon le même responsable qui
a estimé que le projet est une valeur ajou-
tée à ce site touristique et historique de la
ville d’Oran.

L. K.

Création d’une piste boisée entre le fort Santa Cruz et le mont El Meida
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Plus de 300 porteurs du virus du sida sont pris en
charge actuellement au centre référentiel de l’hô-
pital de Tamanrasset qui a enregistré 56 nou-
veaux cas depuis le début de l’année. Le centre
en question assure le dépistage, les consultations
et les analyses liées à la maladie du sida (syn-
drome immunodéficitaire acquis) et couvre les
wilayas de Tamanrasset, Adrar et Illizi, a fait
savoir son responsable, le Dr Lyes Akhamouk. Il
assure la distribution gratuite de médicaments

aux malades, dont 37% sont constitués de ressor-
tissants africains (13 nationalités) et qui en béné-
ficient normalement conformément aux instruc-
tions du ministère de tutelle d’offrir les soins
nécessaires aux cas confirmés de malades, quel-
le que soit leur situation légale. La prise en char-
ge assurée par le Centre référentiel a contribué
largement à l’amélioration de la situation des
malades, leur intégration et leur coexistence au
sein de la société, a observé le Dr Akhamouk en
révélant l’existence de certains qui suivent un
traitement depuis l’année 2000 à ce jour.
Le Centre a enregistré 56 nouveaux cas de sida
depuis le début de l’année en cours, contre 82
l’an dernier, selon le même responsable qui
déplore le décès de trois malades depuis le début
de cette année.
S’agissant de la transmission à travers la gros-
sesse, il a été enregistré depuis 2012 un total de
23 cas de mères n’ayant pas transmis le virus à
leur enfant, ce qui confirme le rôle du Centre
référentiel dans le traitement et le suivi des
malades dans les différentes phases et condi-
tions, a poursuivi Akhamouk.
Dans le volet prévention, des campagnes de sen-
sibilisation sont organisées régulièrement, à tra-
vers des conférences, des Journées d’information
et d’études ainsi que sur les ondes de la radio, sur
les modes de transmission de la maladie et les
voies de sa prévention.
Le Dr Lyes Akhamouk insiste, à ce titre, sur l’im-
portance du dépistage volontaire, surtout avant le
mariage ou en début de grossesse, afin de faire
face à la propagation de cette maladie.

Tamanrasset
Plus de 300 porteurs du virus du sida

actuellement pris en charge

Adrar
Plus de 500 participants au 7e Festival national 

des personnels de l’administration pénitentiaire
Plus de 500 employés relevant de l’administration pénitentiaire ont pris part à la 7e édition du festival national des sports

des personnels de l’administration pénitentiaire, qui a débuté, hier, à Adrar.

«C et évènement s’assigne
comme objectifs la dynami-
sation des activités sportives

en milieu des personnels du secteur des
établissements pénitentiaires en vue de
consolider leur prédisposition physique et
mettre en exergue les efforts menés par le
secteur pour la réhabilitation de la popu-
lation carcérale, leur doter de capacités
nécessaires dans divers domaines de pro-
duction pour leur insertion sociale», a
souligné le directeur général de l’admi-
nistration pénitentiaire et de la réinsertion
(DGAPR), Mokhtar Felioun lors de l’ou-
verture de cette manifestation nationale. 
Le programme du 7e Festival de l’admi-
nistration pénitentiaire prévoit diverses
activités, des compétitions sportives, des
activités récréatives, des rencontres
d’orientation en direction des personnels
du secteur et des établissements péniten-
tiaires de différentes régions du pays. Le
centre de rééducation et d’insertion des
mineurs a, à cette occasion, abrité une
rencontre sur la contribution des activités
agricoles, en sus des ateliers de produc-

tion existants au centre, dont de la maro-
quinerie, de la poterie, de la menuiserie,
la couture et la soudure, dans l’épanouis-
sement et l’insertion des pensionnaires,
ainsi qu’une exposition sur les activités
du service extérieur pour l’insertion éga-
lement. L’occasion a donné lieu au lance-
ment de la course semi-marathon des per-
sonnels du secteur, d’une course cycliste,
d’une compétition des jeux sportifs tradi-
tionnels dans une ambiance bon enfant
animée, à la place des Martyrs d’Adrar, 
par des troupes folkloriques de la région. 
Le festival se poursuivra dimanche par
d’autres activités consistant en l’organi-
sation d’une compétition de natation à la
piscine semi-olympique du complexe
sportif d’Adrar, d’une course équestre
d’endurance avec la participation des ath-
lètes des personnels du secteur de l’admi-
nistration pénitentiaire.
Le lancement d’une nouvelle expérience
de mise en terre d’un petit arganier, aux
vertus économiques, d’une campagne de
don du sang, une cérémonie en l’honneur
des retraités du secteur et des familles des

défunts employés, la remise de grades
aux personnels exerçant, figurent au
menu de cette 7e édition du Festival natio-

nal des sports des personnels de l’admi-
nistration pénitentiaire.

Kadiro Frih 

Ouargla
Quelque 400 participants aux 2es Jeux nationaux universitaires d’hiver

Quelque 400 jeunes des deux sexes prennent part aux 2es Jeux
nationaux universitaires d’hiver, dont les épreuves ont débu-
té, vendredi, dans la commune de Hassi Benabdallah (20 km
Nord d’Ouargla). Représentant des Universités et établisse-
ments de l’enseignement supérieur issus d’une quinzaine de
wilayas du pays, les participants se mesureront dans trois dis-
ciplines sportives, à savoir la course sur sable, le volley sur
sable et le football sur sable, a indiqué à la presse le chef de
service des activités culturelles à la Direction des œuvres
universitaires d’Ouargla, Daoui Bouslah. Initiée par la

Fédération algérienne des sports collectifs en coordination
avec la Direction des œuvres universitaire d’Ouargla et la
Ligue de wilaya des sports universitaires, cette manifestation
sportive, qui se tiendra près du lac de Hassi Benabdallah,
vise à promouvoir le sport universitaire et à créer aux étu-
diants un espace de rencontre et d’échange de connaissance
et d’expériences, a-t-il souligné. Devant se poursuivre jus-
qu’au 23 décembre courant, elle constitue aussi un cadre
pour la prospection de jeunes talents et un espace pour l’en-
couragement et l’épanouissement de leur potentiel, en plus

de valoriser les atouts touristiques de la région, a-t-il ajouté.
Toutes les dispositions ont été prises pour assurer le bon
déroulement de cette compétition nationale, qui entre dans le
cadre du programme sportif annuel de la Fédération nationa-
le des sports collectifs et des ministères de la Jeunesse et des
Sports et de l’Enseignement supérieur et la Recherche scien-
tifique, selon les organisateurs. Une cérémonie de remise de
trophées et de médailles aux vainqueurs couronnera cette
manifestation sportive.

K. F.

Campagne labours-semailles
Une superficie de 17 000 hectares 
ciblée à El Bayadh
La campagne labours-semailles en cours dans la wilaya d’El Bayadh cible une
superficie de 17 000 hectares, soit le double de l’année dernière (8000 ha), a-t-on
appris, hier, auprès de la Direction des services agricoles. Selon le chef de service
de régulation et soutien de la production, Omar Rimes, la superficie réservée à la
production céréalière a doublé à la faveur de la pluviométrie importante enregistrée
dans la wilaya depuis le début du mois d’octobre dernier par rapport aux saisons
écoulées. Cette pluviométrie a encouragé beaucoup d’agriculteurs à se lancer dans
le labours-semailles surtout avec l’entrée en action de nouveaux promoteurs le
domaine de la céréaliculture, a-t-on fait savoir. Par ailleurs, la Direction des
services agricoles fait part d’une abondance de semences au niveau de la
coopérative de céréales et de légumes secs de la wilaya de Saïda, exhortant les
2500 céréaliculteurs opérant dans la wilaya à utiliser les semences et intrants
dispensés par la CCLS pour augmenter la production. A noter que la superficie
emblavée dans la wilaya d’El Bayadh a dépassé à ce jour 6000 ha et la campagne
labours-semailles a mobilisé 750 tracteurs. La wilaya a réalisé, la saison écoulée,
une production de 131 000 qx de céréales dont 85 000 qx d’orge, 35 000 qx de blé
dur, 8000 qx de blé tendre et 2800 qx d’avoine.

El Bayadh
15 bus de transport scolaire remis
aux présidents d’APC de communes rurales
Quinze bus de transport scolaire viennent d’être remis aux présidents d’APC de
communes rurales lors d’une cérémonie présidée par Mohamed Jamal Khanfar,
wali d’El Bayadh. Il y a lieu de rappeler que ces bus viennent également renforcer
le parc de transport actuel de ces collectivités locales confrontées à un important
déficit en la matière.
Les bus dont elles disposent sont souvent immobilisés à longueur d’année en
raison du manque de pièces détachées, ce qui se répercutait négativement sur la
scolarité des élèves résidant en zone éparse dont certains étaient contraints à de
longs et onéreux parcours.
Un véritable parcours du combattant pour des enfants inscrits dans 
les écoles primaires du chef-lieu de leurs communes respectives.
D’autre part, l’on a appris que la wilaya réceptionnera dans les toutes prochaines
semaines un second lot de 8 autres bus de transport qui seront ventilés entre les
huit communes restantes de la zone éparse.
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Apple : les ventes d’iPhone sont en forte baisse

Facebook
éradique le virus
des dessins
«Amazonaws»
Le réseau social a supprimé
toutes les traces du hameçonnage
«Amazonaws» qui sévissait sur
le fil de ses utilisateurs. Vous
aviez peut-être vu des dessins
humoristiques sur votre fil
d’actualités Facebook ces
derniers jours, titrés de cette
manière: «À quoi ressemble la
vie avant et après vos 30 ans»,
«À quoi ressemble la vie avant et
après le mariage» ou encore
«Hommes et femmes, nous
sommes tellement différents».
Ce hameçonnage (phishing)
«Amazonaws» sévissait sur le
réseau social et était une manière
de collecter vos données
personnelles à votre insu. Mais il
n’est plus. Facebook l’a
éradiqué. Voici la réponse
officielle apportée par
l’entreprise ce vendredi 21
décembre:»Nous avons reçu des
signalements d’un lien qui
pouvait poster sur les murs des
utilisateurs lorsqu’ils cliquaient
dessus, sans leur consentement.
Après enquête, nous avons
supprimé tous les liens et les
posts contenant ces liens, afin
d’en arrêter la diffusion.
L’incident est désormais résolu.
Aucune donnée d’utilisateur n’a
été partagée, car la seule action
était de poster ce même lien sur
les murs des utilisateurs.» Ces
dessins étaient tous présentés
selon le même schéma: deux
images, dont l’une était cachée et
donnait envie de cliquer dessus.
Elles renvoyaient à chaque fois
vers une adresse similaire:
S3.AMAZONAWS.COM, un
service de stockage en ligne et
d’hébergement de site web
d’Amazon. Pour les internautes
qui auraient cliqué sur le lien
malveillant, Facebook donne
plusieurs conseils pour nettoyer
son ordinateur: Utilisez un
antivirus pour analyser votre
appareil; Nettoyez votre
navigateur Web. Vous pouvez
supprimer les dernières
extensions ajoutées à votre
navigateur, ou annuler les
dernières modifications ; Mettez
à jour votre navigateur Web pour
vous assurer d’avoir les dernières
protections de sécurité; Vérifiez
votre activité et supprimez tout
contenu que vous n’avez pas
publié.
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Qualcomm obtient le retrait de la vente 
des iPhone 7 & 8 en Allemagne

Un brevet d’Apple laisse entrevoir 
une version en réalité augmentée de Plans

Alors qu’en Chine, Apple a pu
manœuvrer pour éviter un retrait
de la vente de ses téléphones mal-
gré une défaite devant les tribu-
naux, la justice allemande a enfin
permis à Qualcomm de parvenir à
ses fins.  Après avoir engagé ces
deux dernières années de multiples
bras de fer juridiques aux États-
Unis, en Asie et en Europe avec
pour but systématique d’obtenir le
retrait de la vente de certains
modèles d’iPhone, Qualcomm
peut fêter sa première véritable
victoire. 
Une cour munichoise a non seule-
ment reconnu des infractions aux
règles de la propriété intellectuelle
par Apple, avec des dommages à
la clé, mais a aussi émis une
injonction à l’encontre des appa-
reils considérés fautifs, allant
jusqu’à l’iPhone X. Outre d’an-
ciennes références de la firme,
cette injonction interdit essentiel-
lement à Apple de commercialiser
les iPhone 7, iPhone 8 et iPhone X
dans les boutiques allemandes,
sachant que le dernier a disparu du
catalogue officiel. Les iPhone
cuvée 2018 ne sont pas concernés.
Pour activer l’injonction,
Qualcomm doit néanmoins
débourser la bagatelle de 668,4
millions € -ce que le poids lourd

des SoC a promis de faire sans
délai. En Chine, Qualcomm avait
déjà réussi à faire reconnaître cer-
tains «emprunts» technologiques
d’Apple, mais n’était pas parvenu
à faire retirer des iPhone de la
vente, le fabricant à la pomme
esquivant le problème grâce à une
mise à jour logicielle. 
En Allemagne, cette pirouette ne
sera pas possible, car certains
composants physiques (les puces
signées Qorvo) sont au cœur du
litige. Apple a bien évidemment
interjeté appel, mais celui-ci n’est
pas suspensif. Durant les pro-
chaines semaines et prochains
mois, la firme va donc devoir
obtempérer… dans une certaine
mesure. D’après Qualcomm, «la
cour a répondu favorablement à
(sa) demande d’établir un détail
des ventes incluant recettes et pro-
fits (…) et d’un rappel pour des-
truction de tous les terminaux
visés auprès de tous les revendeurs
en Allemagne». 
Pour le moment, Apple n’a admis
qu’une chose : les étals de ses
Apple Store devront se passer des
Phone 7 et 8 durant le temps de
l’appel. Pas question d’organiser
un retrait massif chez les opéra-
teurs. La propriété intellectuelle
ici défendue par Qualcomm porte

sur un dispositif d’optimisation de
la consommation électrique. Au
sein des iPhone concernés, cette
fonction est assurée par une puce
Qorvo. Or, le sous-traitant
d’Apple affirme qu’il s’appuie
bien sur une technologie dévelop-
pée par ses soins. Le juge en
charge du dossier n’écarte pas ses
assertions, mais a expliqué que la

balle était dans le camp de Qorvo
et d’Apple : si tel est le cas, il fau-
dra dévoiler les entrailles de la
puce devant les experts de la cour
pour prouver que Qualcomm est
en tort. Bien sûr, la question est de
savoir si les ventes d’iPhone d’an-
ciennes générations en Allemagne
valent la peine d’éventer ainsi le
secret industriel.

Apple dépose des brevets tous les jours ou
presque. Ceux-ci peuvent renseigner sur les
technologies à venir du géant. Apple adore la
réalité augmentée, la firme de Cupertino l’a
maintes fois répété et de nombreux rumeurs
ont déjà évoqué que la marque à la pomme tra-
vaillerait sur un casque autour de cette techno-
logie. Il n’est donc pas surprenant d’apprendre
qu’Apple explore plusieurs pistes d’intégra-
tion de cette réalité augmentée dans ses pro-
duits et services, comme Apple Plans.
Selon un rapport de Patently Apple, un récent
brevet suggère l’arrivée de la réalité augmen-
tée dans Apple Plans.  Cela pourrait passer par
afficher «simplement» Apple Plans dans ce
fameux casque, mais selon le brevet en ques-
tion, Apple imaginerait un affichage de Apple
Plans en 3D directement au-dessus d’une table
ou d’un bureau. Cela signifie que, en théorie,
votre smartphone pourrait «projeter» une zone

spécifique d’Apple Plans juste au-dessus
d’une surface plane. Vous pourriez alors vous
déplacer pour observer la zone sous différents
angles. Voilà qui se révèlerait particulièrement
pratique, non pas pour la vue standard de des-
sus mais pour mieux se repérer.

Les cartes pourraient être affichées
en 3D sur une table ou un bureau

Une telle utilisation de la réalité augmentée
n’a rien de nouveau. Apple avait par exemple
dévoilé un tel jeu il y a quelques mois.
Transposer ces technologies pour Apple Plans
était dans la continuité logique. 
Cela étant dit, il ne s’agit là que d’un brevet.
Rien ne nous dit qu’Apple a effectivement
l’intention d’en faire un produit fini et de le
proposer aux utilisateurs.

Le marché du smartphone est en
baisse, et Apple peine à vendre
ses nouveaux iPhones, son
action subissant une chute de
3,2%. Les constructeurs Xiaomi
et Huawei gardent la tête haute.
Selon certains symptômes, le
marché actuel ne serait pas en
faveur d’Apple, tout du moins
concernant les ventes à venir
d’iPhone. Ces éléments sont de
plus confirmés par l’analyste
Ming-Chi Kuo, bien connu pour
la qualité de ses prédictions qui
bien souvent s’avèrent exactes.
Le fait est que d’une part, cer-
tains signes montrent que divers
protagonistes de la chaîne de
fabrication des iPhones ne
misent pas sur une augmentation
des ventes. Notons notamment la
baisse de production d’écrans
destinés aux iPhones, anticipée
par le fournisseur Japan Display,

ou encore l’abandon de certaines
chaînes de fabrication d’iPhones
XR du côté des fournisseurs
Pegatron et Foxconn. L’analyste
du TF International Securities ne
vient donc que confirmer une
tendance qui sème déjà des
indices dans le comportement
des fournisseurs, ce qui ne va pas
pour rassurer Apple qui connaît
actuellement des hauts et des bas
pour vendre ses iPhones récents
tels que le modèle XR. Faisant le
constat de la conjoncture
actuelle, Ming-Chi Kuo a lui
même revu à la baisse ses pro-
pres pronostics de 20%.
Concrètement, cette chute pour-
rait représenter une baisse prévi-
sionnelle de 52 millions à 42
millions d’iPhones vendus, la
chose prenant effet dés le pre-
mier trimestre 2019.
Pour Apple, cette évolution est

toutefois à relativiser partielle-
ment, en ce sens qu’une baisse
de commandes des smartphones
est constatée à l’échelle mon-
diale depuis début 2018. La plu-
part des modèles commercialisés
sont donc concernés, phénomène
à travers duquel Apple ne pou-
vait pas espérer passer sans
heurt. Seuls à s’en sortir avec
succès, les constructeurs Huawei
et Xiaomi continuent de gagner
des parts de marché avec des
appareils compétitifs, aux tarifs
agressifs. Visiblement, une étape
vient d’être franchie chez les uti-
lisateurs qui accordent désor-
mais une vraie confiance aux
produits des deux constructeurs
asiatiques. Un fait qui s’est d’ail-
leurs traduit par la perte de la
seconde place d’Apple sur le
marché des smartphones au
niveau mondial, au profit de



Le thé vert, un traitement contre
la polyarthrite rhumatoïde

Dégradation 
de l’odorat,
signe de la maladie
d’Alzheimer

Un test qui mesure le sens de l’odorat
pourrait bientôt devenir la nouvelle
arme des neurologues pour déterminer
quels sont les patients qui sont à risque
de maladie d’Alzheimer. Des chercheurs
de l’Université de Pennsylvanie (Etats-
Unis) ont trouvé des preuves de plus en
plus flagrantes que le sens de l’odorat
diminue fortement dans les premiers
stades de la maladie d’Alzheimer. Cette
étude confirme qu’un simple «sniff test»
pourrait aider les neurologues à faire
leur diagnostic car la perte d’odorat est
également utile pour déterminer si un
patient souffre de déficience cognitive
légère, une maladie qui évolue souvent
en maladie d’Alzheimer au bout de
quelques années. Pour leur étude, les
chercheurs ont utilisé un jeu vendu dans
le commerce qui propose d’identifier 16
odeurs parmi les plus fréquentes. Ils ont
proposé ce jeu à 728 personnes âgées
qui avaient déjà été vues par le
neurologue et identifiés comme étant
«en bonne santé», «atteint de déficience
cognitive légère» ou «atteint de la
maladie d’Alzheimer». En comparant
avec les tests, ils ont découvert que 87%
des personnes atteintes de déficience
cognitive légère souffraient d’un odorat
en déclin. «Nous espérons maintenant
valider un test plus court afin
d’encourager plus de cliniques de
neurologie à opter pour ce type de
dépistage» ajoutent les chercheurs.
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Si vous voulez vous lever facilement 
le matin, voici ce qu’il faut faire

Quitter le lit douillet le matin est
difficile et vous éprouvez un brin
de jalousie en voyant ceux qui sont
debout de bonne heure et en pleine
forme ? Rassurez-vous ! 
Voici quelques conseils qui vous
aideront à vous réveiller plus faci-
lement et afficher la bonne mine
toute la journée. Pour être en
forme de bonne heure et se lever à
la première sonnerie du réveil, il
suffit tout simplement de suivre
quelques conseils, affirme dans
son livre «Fast Asleep Wide
Awake» la physiologiste britan-
nique Nerina Ramlakhan qui se
spécialise dans l’apprentissage du
processus du sommeil.

Préparez-vous au lendemain

Formulez d’abord l’intention
ferme d’être en forme le matin, et
avertissez vos proches. Préparez
d’avance tout le nécessaire: vête-
ments, vaisselle pour le petit déjeu-
ner. Pensez à poser l’ordinateur
portable à l’endroit où vous en
aurez besoin pour travailler ou lire
les actualités avant de vous rendre
au bureau.

Convainquez-vous que vous
êtes parfaitement capable

de le faire

Il faut vous dire avec conviction

que vous êtes très matinal, et, si ce
n’est pas le cas, c’est que c’est le
moment parfait pour le devenir. 
Dites-vous que la sonnerie du
réveil ne vous fait pas peur et que
vous allez vous réveiller sans
aucun souci. 

Vérifiez le chauffage

Avant d’aller dormir, assurez-vous
d’avoir une température ambiante
confortable, soit ni trop chaud, ni
trop froid. La température idéale
pour dormir, selon l’experte, serait
23-24 °C.

Ne dormez pas dans le noir
complet

Si vous ne souffrez pas de troubles
de sommeil, évitez de dormir dans
le noir complet. Pensez à ouvrir
des volets ou des rideaux et faites
entrer la lumière. 
Si vous commencez à pratiquer
cette méthode au printemps ou en
été, vous acquerrez plus facile-
ment l’habitude de vous réveiller
avec les premières lueurs du jour.

Évitez d’utiliser ordinateurs
et portables avant de dormir

L’utilisation d’ordinateurs ou de
smartphones 30-45 minutes avant

d’aller au lit nuit à la qualité du
sommeil. Mieux vaut également
laisser tous les appareils sur la
commode ou sur le bureau au lieu
de les tenir à portée de main.

Ne buvez pas de boissons
caféinées avant d’aller au lit

Les boissons caféinées ne sont pas
recommandées le soir. Évitez sur-
tout de boire du café après 16 h. 
En revanche, le matin, il est
conseillé de boire un verre d’eau
pour stimuler les processus liés au

métabolisme.

Soyez optimistes

Au moment de quitter le lit, ne
pensez pas à toutes les affaires
du jour ainsi qu’aux difficultés
que vous pouvez rencontrer.
Positivez, même si parfois cela
semble être une mission diffi-
cile. Ces petites astuces permet-
tront, selon Nerina Ramlakhan,
de profiter au mieux de la vie et
d’affronter chaque jour avec le
sourire aux lèvres.

La sismothérapie est un traitement peu
connu de la dépression et de certains
troubles psychiques graves. Aussi
appelée électroconvulsivothérapie,
cette technique souffre encore d’une
mauvaise image, notamment chez les
patients. Pourtant, elle s’avère efficace
contre les dépressions résistantes aux
antidépresseurs. La sismothérapie ou
électroconvulsivothérapie (ECT) est
une technique de traitement de trou-
bles psychologiques , notamment la
dépression sévère résistante aux traite-
ments médicamenteux. En créant arti-
ficiellement une crise épileptique à
visée thérapeutique grâce au passage
d’un courant électrique à l’intérieur de
la boîte crânienne. Avant la «cure», le
psychiatre détermine la nécessité et les
conditions du traitement et l’anesthé-
siste vérifie si le patient est apte. 

Il faut généralement 6 à 12 séances
deux à trois fois par semaine pour
obtenir des résultats. Des séances de
consolidation peuvent être proposées
par la suite. Elles seront alors espacées
progressivement jusqu’à une par mois
pendant six mois à un an. La sismo-
thérapie s’adresse aux patients atteints
de dépression sévère qui résiste aux
traitements psychotropes. 
«Généralement, il vaut mieux essayer
trois ou quatre antidépresseurs à des
doses différentes et suffisamment
longtemps avant de songer à la sismo-
thérapie» précise Raphaëlle-Marie
Richieri, psychiatre praticien hospita-
lier au pôle psychiatrie, addictologie
et pédopsychiatrie de l’hôpital Sainte-
Marguerite à Marseille. Le traitement
est généralement bien toléré par les
patients. L’effet secondaire le plus fré-

quent est la perte de mémoire. 
Le patient oublie, ne parvient plus à
fixer dans sa mémoire les événements
nouveaux. Après la séance, certains
patients peuvent souffrir de maux de
tête, parfois importants mais transi-
toires et soulagés par des antalgiques
de première classe (paracétamol par
exemple). De rares contre-indications
empêchent le recours à la sismothéra-
pie, mais il est important de s’assurer
que l’on exclut tout risque. 
La sismothérapie souffre d’une mau-
vaise image dans la population et chez
certains soignants, notamment parce
qu’elle a d’abord été pratiquée sans
produit anesthésiant et paralysant. 
Des convulsions violentes impression-
nantes pouvaient alors survenir, à
l’origine d’inquiétudes pour les
patients.

La sismothérapie, traitement de choc contre les dépressions résistantes

Une inflammation des gencives peut-elle provoquer
une maladie des articulations ? C’est ce que suggère
une étude parue dans Science Translational
Medicine. Les bactéries responsables de
l’inflammation de la bouche dans la parodontite
pourraient déclencher les symptômes de la
polyarthrite rhumatoïde. Les chercheurs de
l’université John Hopkins aux Etats-Unis et de
l’université Aarhus au Danemark ont travaillé à
partir de 109 patients atteints de parodontite, et 100
témoins en bonne santé. Ils ont analysé des
prélèvements de sang, de liquide buccal, notamment
le fluide entre les gencives et les dents, et de liquide
articulaire. Les chercheurs ont pu observer des
similitudes concernant l’inflammation dans ces deux
maladies. Contrairement aux témoins, les personnes
atteintes de parodontite ont présenté un niveau élevé
de protéines citrullinées, connues pour déclencher
une réponse immunitaire chez les malades atteints
de polyarthrite rhumatoïde. Une bactérie serait à
l’origine de ces protéines en grand nombre. 
Alors, la polyarthrite rhumatoïde serait-elle due aux
parodontites. De nombreux malades cumulent les
deux affections, ce qui renforce l’idée d’un lien
entre les deux, mais cela ne signifie pas que la
parodontite provoque obligatoirement la polyarthrite

rhumatoïde. Cette maladie est dite «auto-immune»
car les cellules immunitaires du corps se retournent
contre l’organisme. Elles attaquent alors les
articulations, ce qui entraîne une inflammation, un
gonflement, des douleurs et raideurs. 
Cette étude suggère que l’affection des gencives
pourrait être le début du processus inflammatoire
observé dans la polyarthrite rhumatoïde.

La relation entre la polyarthrite rhumatoïde 
et l’infection des gencives probablement établie
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Il serait possible de traiter la
polyarthrite rhumatoïde grâce à
un composé du thé vert, la galate
d’épigallocatéchine (EGCG).
Une molécule du thé vert, la
galate d’épigallocatéchine
(EGCG) serait efficace pour
réduire les gonflement des
articulations provoqués par la
polyarthrite rhumatoïde, selon
les résultats d’une étude publiée
dans la revue médicale Arthritis
and Rheumatology. 
Des conclusions obtenues sur 
des rats.
Les études se suivent pour
démontrer les bienfaits sur la
santé du thé vert. Efficace pour
réduire les risques d’AVC, pour
prévenir le diabète et protéger
contre les maladies
cardiovasculaires, le thé vert
serait aussi capable de traiter la
polyarthrite rhumatoïde, une
maladie inflammatoire des

articulations due à un
dérèglement du système
immunitaire. L’organisme
devient intolérant à ses propres
cellules. Elle provoque des
douleurs et des gonflements
articulaires.
Les chercheurs de l’université de
l’État de Washington (Etats-
Unis) ont administré un composé
présent dans le thé vert appelée
galate d’épigallocatéchine
(EGCG) à des rats souffrant de
polyarthrite rhumatoïde humaine.
Et 10 jours de ce traitement ont
suffi à réduire les gonflements
des articulations des rongeurs.
«L’EGCG, pouvait avoir un fort
potentiel pour traiter la
polyarthrite rhumatoïde grâce à
sa capacité de blocage de la
protéine TAK1, qui joue un rôle
clé dans l’inflammation»,
explique Salah-Eddine Ahmed,
auteur de l’étude.
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3e édition du Festival «Hadrat Andalus» de Tlemcen

Les troupes Nedjm Kortoba et SLAM
en lever de rideau

Les troupes Nedjm Kortoba de Constantine et SLAM de Tlemcen ont donné le coup d’envoi de la 3e édition
du Festival musical andalou «Hadrat Andalus» de Tlemcen, marquant le 54e anniversaire

de la mort de l’un des chantres de la musique andalouse Cheikh Larbi Bensari.

L a cérémonie d’ouverture s’est déroulée
dans la soirée de vendredi, au Palais de la
culture Abdelkrim-Dali en présence d’un

public nombreux. A cette occasion, un représen-
tant du comité d’organisation du festival,
Bensenouci Ghouti, a mis en relief l’importance
de ce legs musical et poétique, soulignant les
efforts consentis par les associations musicales et
les hommes de culture pour préserver cet héritage
culturel et artistique ancestral reflétant la richesse
patrimoniale de nombreuses régions du pays,
telles que Constantine, Alger, Blida et autres. 
Pour sa part, le wali de Tlemcen, Ali Benyaïch, 
a relevé l’importance de cet évènement musical,
se félicitant de la place qu’il occupe d’année en
année dans le paysage artistique national. 
Le festival a débuté, avec l’entrée en lice, de l’as-
sociation Nedjm Kortoba de Constantine. Cette
dernière, crée en 2001, s’est progressivement
développée pour décrocher, en 2014, le premier
prix du festival national de la musique andalouse
de Tlemcen. Grâce à une maîtrise parfaite, l’en-

semble du groupe a su, dès les premiers instants,
capter l’attention des nombreux mélomanes pré-
sents et qui les ont longuement ovationnés à la fin
du spectacle. La première soirée a été clôturée en
apothéose par la prestigieuse association SLAM
de Tlemcen, qui a présenté, à cette occasion, de
nombreuses œuvres classiques de la musique
andalouse tlemcenienne faisant montre d’une
grande sensibilité en totale harmonie avec un
public déjà conquis. Les fans de la musique anda-
louse algérienne auront jusqu’au 28 décembre
courant pour apprécier les autres associations pro-
grammées pour cette rencontre musicale à raison
de deux associations par soirée. La clôture sera
animée par le grand orchestre de musique anda-
louse de Tlemcen, constitué de musiciens appar-
tenant aux 14 associations musicales locales. 
Dix-sept associations de Tlemcen, d’Alger, de
Constantine, d’Oran, de Sidi Bel-Abbès, de
Meliana et de Bordj Bou-Arréridj prennent part à
cette fête de l’andalou.

Benadel M.

Les participants à une conférence nationale sur la femme
algérienne à travers les âges, organisée, jeudi, à Oran,
ont mis en exergue le rôle militant, économique et intel-
lectuel de la femme algérienne au moyen âge et l’âge
moderne. Les interventions lors de cette rencontre orga-
nisée par le laboratoire d’histoire de la faculté des
sciences humaines et sociales de l’université d’Oran 1
Ahmed-Ben Bella se sont axées sur le rôle politique de
la femme algérienne et ses contributions intellectuelles
depuis la préhistoire passant par les époques romaine,
musulmane et ottomane et sa participation dans le déve-
loppement économique à travers son illustration dans les
activités artisanales et sa présence dans les marchés hors
de ses bases. Des chercheurs ont soutenu que les études
académiques traitant du rôle de la femme algérienne au
moyen âge, peu soient-elles, nécessitent un grand intérêt,
comme l’a souligné l’universitaire Kada Sebaâ du dépar-
tement d’histoire de cet établissement universitaire, fai-
sant remarquer que l’histoire de la femme algérienne au

moyen âge est ignorée. La chercheuse Imene Guernachi
de l’université Aboubaker-Belkaïd de Tlemcen a traité,
pour sa part, du rôle de la femme émigrée en France
durant la Guerre de Libération nationale citant certaines
ayant contribué à la glorieuse Révolution en France dont
Nadia Seghir et Aïcha Aliouet.
L’universitaire Guernachi a estimé que le rôle de la
femme émigrée est important au même titre que leurs
concitoyennes en Algérie, rappelant qu’elle accomplis-
sait des missions dont celle du transport d’armes, d’ar-
gent et de documents et des opérations sur le territoire
français. Cette rencontre, marquée par la présence de la
moudjahida Meriem Mokhtari de la wilaya de Tiaret, a
enregistré la participation d’étudiants doctorants de dif-
férentes wilayas du pays. Les travaux de cette conféren-
ce seront édités en un ouvrage sur la femme algérienne à
travers les âges, a annoncé l’universitaire Abdelkader
Boubaya, président du laboratoire d’histoire de l’univer-
sité d’Oran 1 Ahmed-Ben Bella.

Le 2e concert de la soirée de la 15e édition du Festival
international Dimajazz , animé par le guitariste et compo-
siteur Anis Benhallak, a subjugué les spectateurs du
Théâtre régional Mohamed Tahar-Fergani de Constantine
qui ont pu apprécier en cet artiste et son sextet toute la
magie du jazz fusion. Se produisant pour la 1ère fois de sa
carrière devant le public du Dimajazz, Anis Benhallak n’a
eu besoin que de quelques secondes sur scène pour mettre
tout le monde d’accord sur son immense talent et sa capa-
cité insolente à brasser les styles pour offrir un riche élixir
de jazz moderne au grand bonheur de l’assistance.
Venu présenter son second opus «Apes Theate» , le musi-

cien natif de Chelghoum Laïd a plongé les spectateurs
dans un univers musical atypique mêlant musique tradi-
tionnelle algérienne, à la subtile élégance du jazz et à
l’énergie du rock à l’exemple des superbes morceaux
Breakfast in Damascus, Insomnia, Midnight in Berbes ou
encore de l’hypnotique son arabo-andalou d’«El Djazaïr. 
Accompagné de Damien Hennicker (saxophone),
(Maximillien Hele-Forget au piano), Mauro Gargano
(contre-basse) et Karim Ziad (Batterie), Anis Benhallak a
trouvé un parfait équilibre entre musique orientale et
méditerranéenne d’une beauté toujours amplifiée par la
voix suave de la chanteuse algérienne Kawthar Meziti. 
Le rock chaoui a également été à l’honneur lors de cette
2e soirée du festival qui a débuté par une prestation lon-
guement applaudie du groupe Ithrène qui a, notamment
interprété des compositions de leurs album El Mahfel, en
plus d’autres morceaux puisés dans un riche répertoire et
plus de 20 ans de carrière. Exécutés à la perfection, les
morceaux comme, Ouchen (le loup), Idheli (hier) 
El Mahfel et El Fouchi (le fusil) ont mis en avant toute la
richesse d’un patrimoine musical chaoui envoûtant et par-
ticulièrement ouvert sur les musiques du monde. 
Porté, notamment par Aziz Laïb, au chant et au bendir,
Mohcène et Yazid Ferrah, aux guitares, électrique et
basse, le groupe originaire d’Oum El Bouaghi a rendu un
spectacle maîtrisé de bout en bout, mettant le feu à un
théâtre régional de Constantine qui ne demande qu’à
revivre ce genre d’expérience musicale. Pour la 3e soirée
du Dimajazz 2018, deux têtes d’affiche sont au program-
me, la soirée commencera avec des habitués du festival, à
savoir les BB blues, puis se poursuivra avec la très atten-
due Samira Brahmia.

Histoire
Le rôle historique, militant et économique de la femme

algérienne à travers les âges mis en exergue à Oran

Dimajazz

Anis Benhallak offre un merveilleux moment 
de jazz fusion

Adrar
Coup d’envoi du 7e Festival national des
personnels de l’administration pénitentiaire

La Direction générale de l’Administration pénitentiaire et de la
Réinsertion (DGAPR) a organisé, hier, à Adrar, la 7e édition du Festival
national des personnels de l’administration pénitentiaire. Le programme
de ce festival, de deux jours, comporte des activités et des concours
sportifs et culturels et verra la participation des personnels des prisons
des différentes wilayas du pays, a précisé la même source. Abritée par
l’établissement du milieu ouvert de Tililane (Adrar), cette manifestation
prévoit l’organisation de courses équestre et cycliste, outre un semi-
marathon. Il s’agira aussi de donner le coup d’envoi de la campagne
annuelle de boisement et l’organisation d’une exposition des produits
aquacoles, apicoles et artisanaux réalisés par les pensionnaires des
établissements pénitentiaires. Cette manifestation verra également la
participation d’acteurs de la société civile et de plusieurs anciens détenus
libérés ayant réussi à créer une activité utile et profitable.

Kadiro Frih 

Patrimoine
Sadek Bouraoui met les dernières retouches 
à son ouvrage «Fi Riadh El Andalous»

Le chercheur et artiste Sadek Bouraoui, président de l’association de
musique andalouse «Ichbilia», natif de la ville de Souk Ahras, s’active
actuellement à mettre les dernières retouches à un ouvrage intitulé 
Fi Riadh El Andalous. Le responsable de cette association, créée en
2002, a affirmé que ce livre de 200 pages et de taille moyenne aborde
l’histoire et les gloires de la musique andalouse de Dar Al Salem à
Baghdad jusqu’au marché de Souk Ahras. Cet ouvrage est aussi un
appel aux nombreux acteurs et amateurs de cet art dans cette ville qui
représente une partie de la 3e école de musique andalouse (Séville), à la
nécessité de s’impliquer pour le perpétuer, de même qu’il fait état de
l’importance du respect des règles linguistiques lors de l’interprétation
en vue de transmettre correctement le message aux générations futures.
Le même artiste appelle également dans sa nouvelle publication à la
nécessité d’inclure l’enseignement de la musique andalouse, en théorie
et en pratique, dans les trois paliers de l’enseignement scolaire,
d’autant que ce style musical tend, estime-t-il, à préserver l’identité
nationale. 

Batna
Parution de la traduction en français 
de «Batna... histoire d’une ville»

La traduction vers le français du livre Batna...histoire d’une ville de
l’artiste et écrivain Salim Souhali vient de paraître. Traduite par
Lakhdar Beldi, cadre à la retraite, le livre en 295 pages de format
moyen est illustré de cartes, de vieux documents sur la cité et des
photos en noir et blanc sur les différentes phases d’évolution de la
capitale des Aurès et ses plus importants lieux et équipements. 
Selon l’auteur, la version en français contient des données et
informations qui ne figurent pas dans l’édition arabe paru en octobre
2017. Une bonne partie du livre est réservée aux biographies de figures
connues de la cité et à son patrimoine musical, théâtral et culturel à la
veille surtout du déclenchement de la Révolution de Libération
nationale. Une conférence de présentation du livre, édité par la Maison
d’édition «Anzar» dont le siège est à Biskra, sera organisée dans les
prochains jours, a indiqué l’auteur. Né en 1956 au village Rehaouat
dans la commune de Hidoussa, Salim Souhali est un artiste polyvalent.
Compositeur musicale, dramaturge, peintre, caricaturiste, il a écrit une
série de livres sur les rois amazighs et a obtenu plusieurs prix.
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Palestine

La Russie propose d’accueillir des rencontres entre
le Fatah et le Hamas et entre la Palestine et Israël

La Russie propose d’organiser des rencontres entre le Fatah et le mouvement Hamas et entre la Palestine et Israël dès que les parties
seront prêtes à y participer, a déclaré, ce vendredi, le ministre russe des Affaires étrangères, Sergueï Lavrov.

«N ous voyons que
certains acteurs
extérieurs ont

envie de faire passer le
problème palestinien à
l’arrière-plan, de ne pas lui
accorder la priorité dans les
affaires régionales,» a déclaré
Lavrov lors d’une conférence
de presse conjointe, à Moscou,
qui s’est tenue à l’issue de ses
discussions avec son
homologue palestinien, Riad
Malki. Pour contrer ces
tentatives, la restauration la
plus rapide possible de l’unité
palestinienne est
particulièrement importante,
a-t-il dit. Pendant les
entretiens de ce vendredi,
Lavrov a rappelé qu’un
dialogue entre Palestiniens
s’est tenu en 2017. Les
participants de la rencontre
ont évoqué la possibilité de
renouveler l’expérience en
2019 avec la participation de
toutes les forces
palestiniennes, notamment 
du Hamas et du Fatah. 
En octobre 2017, les
mouvements palestiniens le
Hamas et le Fatah ont signé
un accord de réconciliation au
Caire visant à mettre un terme
à leur ancien contentieux, sont
convenus de placer la bande
de Ghaza, sous contrôle du
Hamas, sous l’entière
responsabilité du Fatah avant
le 1er décembre et de permettre
au gouvernement de
consensus, dirigé par le Fatah,
de disposer du contrôle total
de l’enclave. Cependant,
l’accord n’a pas encore été
appliqué, et le Hamas dans la
bande de Ghaza ainsi que le
Fatah en Cisjordanie
s’accusent mutuellement
d’être responsables du retard.
En ce qui concerne les liens
entre la Palestine et Israël,
Lavrov a dit que lui-même et
Malki sont très préoccupés par
la détérioration des relations
entre les Palestiniens et les
Israéliens. A cet égard, il a dit
que l’initiative russe visant à
organiser une rencontre des
leaders palestinien et israélien,
à Moscou, sans condition
préalable, est encore
pertinente compte tenu de la
complexité des problèmes qui
se sont accumulés au fil des
années. Malki a dit que la
partie palestinienne est
toujours prête à accepter
l’invitation de la Russie
d’organiser une rencontre avec
les Israéliens. Les Israéliens
n’excluent pas le principe de
la possibilité d’une rencontre,
mais ils ne sont pas encore
prêts à convenir d’une date
précise en raison de l’absence
d’unité entre les Palestiniens,

a dit Lavrov.

Trois Palestiniens tués
par des tirs israéliens
à Ghaza

Trois Palestiniens ont été tués
vendredi 21 décembre par des
tirs de soldats israéliens lors
de manifestations et de heurts
dans la bande de Ghaza. 
Un adolescent, Mohamed 
Al Jahjouh, 16 ans, «a été
touché dans le cou par une
balle des soldats israéliens», 
a déclaré à l’AFP le porte-
parole du ministère de la
Santé à Ghaza. Abdelaziz
Abou Sharia, 28 ans, a été
touché par balles à l’abdomen
à l’est de Ghaza avant de
mourir à l’hôpital, a annoncé
un responsable de l’hôpital
Chifa. Maher Yassine, 40 ans,
a pour sa part été grièvement
blessé par balles près d’El
Bureij, dans le centre de la
bande de Ghaza. Plus de 40
Palestiniens ont également été
blessés, dont deux journalistes
et quatre membres des
équipes médicales, selon le
ministère de la Santé à Ghaza.
L’armée israélienne avait
auparavant indiqué
qu’environ 8000 Palestiniens
s’étaient rassemblés le long
de la frontière, avaient brûlé
des pneus et, en une occasion,
lancé un engin incendiaire
vers les soldats sans les
atteindre. Elle a dit avoir
ouvert le feu, «selon les
procédures opérationnelles en
vigueur».

238 Palestiniens tués
depuis le 30 mars

Depuis le 30 mars et le début
de la mobilisation appelée
«Marche du retour», au moins
238 Palestiniens ont été tués
par des tirs israéliens. 
Ce mouvement réclame la fin
du blocus israélien imposé à
Ghaza depuis plus de 10 ans,
ainsi que le retour des réfugiés

palestiniens sur les terres
qu’ils ont fuies ou dont ils ont
été chassés à la création de
l’Etat d’Israël en 1948. 
Deux soldats israéliens ont été
tués durant ces affrontements.
Israël se défend contre les
accusations d’usage excessif
de la force, accusant le
Hamas, le mouvement
islamique au pouvoir dans la
bande de Ghaza de se servir
de la mobilisation comme
couverture pour des activités
«terroristes». Israël et le
Hamas se sont livré trois
guerres à Ghaza depuis 2008.
Après la plus sévère
confrontation depuis 2014,
une trêve a été conclue le 13
novembre par l’entremise de
l’Egypte.

Des milliers
de Palestiniens en danger
alors que l’ONU
annonce une réduction
de ses services

Le Mouvement du Hamas 
a rejeté les raisons invoquées
par le Programme alimentaire
mondial (PAM) des Nations
unies pour réduire les services
de restauration offerts aux
réfugiés palestiniens
appauvris dans la bande de
Ghaza et la Cisjordanie. 
«La réduction des services
devrait avoir des
conséquences horribles sur
des centaines de milliers de
Palestiniens qui dépendent de
l’aide alimentaire fournie par
le PAM comme seul moyen
de subsistance», a déclaré le
Hamas dans un communiqué.
«Les services du PAM sont
extrêmement nécessaires, en
particulier dans la situation
actuelle, car le peuple
palestinien connaît des
conditions humanitaires
difficiles en raison du siège
de Ghaza depuis 12 ans 
et de la politique israélienne
étouffante«, a-t-il déclaré.
Le Hamas a appelé le PAM 

à annuler sa décision et à faire
de son mieux pour remédier à
la crise financière. Le Hamas
a également exhorté la
communauté internationale et
les donateurs à apporter un
soutien immédiat au PAM,
qui fournit des services
essentiels aux réfugiés
palestiniens appauvris.
Le Programme alimentaire
mondial (PAM) des Nations
unies a annoncé que l’aide
alimentaire serait réduite à
environ 190 000 Palestiniens
à Ghaza et en Cisjordanie à
partir du mois prochain en
raison d’un manque de fonds.
L’annonce de mercredi fait
suite à la réduction massive
du financement de l’aide
américaine aux agences
humanitaires opérant dans les
territoires occupés, qui, selon
l’agence des Nations unies
chargée des réfugiés
palestiniens, signifierait cette
semaine qu’un demi million
de Palestiniens de moins
bénéficieraient de l’aide.
«L’assistance du PAM a été
une bouée de sauvetage pour
des dizaines de milliers de
personnes qui ont épuisé
toutes leurs maigres
ressources tout en essayant de
faire face aux difficultés
grandissantes», a déclaré
Stephen Kearney, directeur du
PAM en Palestine. «L’écart
entre les besoins alimentaires
croissants et les ressources
disponibles ne cessant de se
creuser, le PAM n’a d’autre
choix que de prendre ces
décisions difficiles.» À
compter du 1er janvier,
l’agence des Nations Unies
suspendra l’aide alimentaire à
27 000 personnes en
Cisjordanie. En outre, l’aide
alimentaire à 165 000
personnes sur le territoire et
dans la bande de Ghaza
assiégée serait réduite de
20%, passant de 10 à 8 $ par
personne et par mois.
Les coupes américaines ont
affecté 40% du financement

total du PAM, a déclaré
Kearney. «Le principal
donateur que nous avons eu
ces dernières années a été les
États-Unis. Ils ont réduit les
financements, non seulement
pour l’UNRWA, qui travaille
avec les réfugiés à Ghaza,
mais également pour le reste
de la communauté
humanitaire, y compris le
PAM», a-t-il déclaré. 
«Nous appelons la
communauté internationale
des donateurs à renforcer son
soutien et à nous aider à
éviter encore plus de
difficultés.» Kearney a
déclaré que les problèmes
sous-jacents à Ghaza
resteraient aussi longtemps
qu’Israël maintiendrait son
blocus.

L’OCI a l’intention de
créer un fonds de soutien
aux réfugiés palestiniens

Selon un communiqué de
presse publié par
l’organisation, un comité
d’experts des États membres
de l’OCI s’est réuni mercredi
pour discuter du projet de
statut du fonds de soutien aux
réfugiés palestiniens au siège
de l’OCI à Djeddah. Le
secrétaire général de l’OCI,
Yousef Al Othaimeen, a
déclaré que la réunion avait
lieu à la lumière de
l’aggravation de la crise
financière de l’UNRWA et de
son impact sur la situation
humanitaire, sociale et
économique des réfugiés
palestiniens, en particulier
après la suspension des
contributions des États-Unis.
Samir Diyab, secrétaire
général adjoint de l’OCI pour
la Palestine et les affaires Al
Qods, a fait cette déclaration
lors de la réunion.
Al Othaimeen a appelé la
communauté internationale 
à s’acquitter de ses
responsabilités historiques,
politiques, juridiques et
humanitaires afin de trouver
une solution juste au
problème des réfugiés
palestiniens, conformément 
à la résolution N° 194 de
l’Assemblée générale des
Nations unies.
Le projet de statut du fonds
d’aide du Waqfs aux réfugiés
palestiniens a été présenté
par la Banque islamique de
développement et sera
présenté lors de la 46e

session du Conseil des
ministres des Affaires
étrangères de l’OCI, prévue
pour mars 2019
à Abou Dhabi.
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ONU

Des observateurs de l’ONU en route 
pour le Yémen

Le Conseil de sécurité de l’ONU a décidé, ce vendredi, à l’unanimité d’envoyer des observateurs civils au Yémen
afin, notamment de sécuriser le fonctionnement du port stratégique d’Al Hodeïda

et de superviser l’évacuation des combattants de cette ville.

U ne résolution rédigée par le Royaume-
Uni, adoptée par les 15 membres du
Conseil, entérine également les acquis

obtenus lors des récentes consultations inter-
yéménites tenues en Suède. Le texte insiste sur
«le plein respect par toutes les parties du cessez-
le-feu décrété pour la province d’Al Hodeïda». 
Il autorise l’ONU «à établir et à déployer, pour
une période initiale de 30 jours à compter de
l’adoption de la résolution, une avant-garde pour
commencer un travail d’observation», sous la
direction du général néerlandais à la retraite
Patrick Cammaert. La Chine et la France se sont
félicitées de l’«unité» retrouvée du Conseil de
sécurité. «La résolution adoptée à l’unanimité
est un fort signal d’unité et d’engagement du
Conseil» et affirme tout son «poids» derrière
les efforts de l’ONU au Yémen, a relevé l’am-
bassadeur français, François Delattre. 
Selon l’ONU, Patrick Cammaert, qui a effec-
tué plusieurs missions dans le monde pour
l’organisation comme Casque bleu, était atten-
du, vendredi, à Amman, avant d’aller à Sanaa
et Al Hodeïda à des dates non précisées. Au
cours de sa carrière, il a commandé entre 2000
et 2002 une mission de Casques bleus en
Ethiopie et en Erythrée et occupé en 2005 des
fonctions de commandement en République
démocratique du Congo. Il a aussi œuvré pour
l’ONU au Cambodge et en Bosnie. Des diplo-
mates ont évoqué le déploiement à Al Hodeïda
et ses environs de 30 à 40 observateurs des
civils ayant des expériences militaires -pour
garantir l’arrêt des hostilités et sécuriser l’aide
humanitaire. Des membres de l’avant-garde
sont déjà en route pour la région, a précisé,
vendredi, l’ONU. Les consultations inter-
yéménites en Suède ont, notamment permis
d’aboutir à un cessez-le-feu à Al Hodeïda,
entré en vigueur, mardi, et à la décision d’un
retrait des combattants de cette ville. Les ports
d’Al Salif et de Ras Issa sont également
concernés par des mesures de cessation des

hostilités et d’évacuation de combattants. Un
accord est aussi intervenu pour un échange de
prisonniers, également entériné par la résolu-
tion du Conseil. Les deux parties, rebelles
chiites Houthis et forces gouvernementales
soutenues la coalition arabe dirigée par
l’Arabie saoudite sunnite, avaient donné en
Suède leur accord pour que l’ONU supervise
les activités du port d’Al Hodeïda. Cette ville
portuaire par où transite la majeure partie de
l’aide humanitaire destinée au Yémen est un
enjeu stratégique dans la guerre opposant
depuis 2015 les Houthis, appuyés par l’Iran,
aux forces progouvernementales.

Paragraphes supprimés

En dépit d’une demande il y a une semaine
d’un appel de l’émissaire de l’ONU pour le
Yémen, Martin Griffiths, à envoyer au plus vite
des observateurs au Yémen, les discussions du
Conseil de sécurité ont traîné en longueur. A la
demande des Etats-Unis, une mention accusant
nommément l’Iran de soutenir des attaques de
Houthis avait été ajoutée au texte. La Russie est
intervenue pour menacer d’utiliser son veto si
cette mention était gardée. Une offre de com-
promis a remplacé le mot Iran par une condam-
nation du soutien apporté aux Houthis, «quelle
que soit sa source». Dans la résolution adoptée
vendredi, l’ensemble du paragraphe concerné a
été supprimé. D’autres paragraphes ont aussi
disparu : un relatif à des aspects de la situation
humanitaire dans le pays et un autre sur la mise
en responsabilité des auteurs d’atrocités et de
destructions au Yémen, qui visait tant les forces
gouvernementales que la coalition dirigée par
l’Arabie saoudite. Louis Charbonneau, direc-
teur de l’ONG Human Rights Watch, a critiqué
cette dernière suppression, tout comme Oxfam.
«Le Conseil devrait envisager des sanctions
ciblées contre les responsables des pires viola-

tions, incluant des responsables saoudiens,
émiratis et Houthis», a-t-il réclamé dans un
communiqué. L’Arabie saoudite «remercie les
parties koweïtienne et américaine d’avoir trou-
vé la formule appropriée pour la résolution» et
estime qu’avec des observateurs présents sur
le terrain, les Houthis «vont perdre leur
marge de manœuvre», dans un communiqué
de l’agence de presse officielle saoudienne. 
Membre non-permanent du Conseil, la
Bolivie s’est, de son côté, vivement élevée
après le vote contre la manière dont se sont
déroulées les négociations. «Nous exigeons
d’être pris en considération», a lancé la

représentante de ce pays, évoquant un
«manque de transparence et de respect».
Sans compter les renouvellements annuels du
régime de sanctions concernant le Yémen, il
s’agit de la première résolution adoptée par le
Conseil de sécurité depuis 2015 et l’entrée en
guerre de la coalition arabe. Le texte adopté
alors réclamait aux Houthis de quitter toutes les
emprises au Yémen acquises par les armes.
Le 8 décembre, l’ONU avait estimé que jus-
qu’à 20 millions de personnes étaient «en situa-
tion d’insécurité alimentaire» au Yémen, où la
guerre a fait au moins 10 000 morts depuis plus
de 4 ans.

Le dissident de l’ancienne guérilla des Farc le plus recherché
par la Colombie et l’Equateur, Walther Arizala, alias
«Guacho», a été abattu, vendredi, lors d’une opération des
autorités colombiennes à la frontière des deux pays, a annoncé
le gouvernement. «Aujourd’hui, dans le cadre d’une action
conjointe héroïque de l’armée et de la police, avec l’appui du
CTI (Cuerpo Técnico de Investigaciones Services techniques

d’investigations) du procureur général nous pouvons confir-
mer que (Arizala) alias «Guacho» est tombé dans une opéra-
tion et a été abattu», a annoncé à la presse le président colom-
bien Ivan Duque. L’opération menée dans des régions fores-
tières du département frontalier de Nariño, «a fait tomber un
des plus terribles criminels que notre pays a connu», a-t-il
ajouté. Walther Arizala était accusé de l’enlèvement et du
meurtre d’une équipe de presse équatorienne fin mars et de
l’enlèvement, en avril, d’un couple d’Equatoriens assassinés
en captivité par les dissidents. Dans la foulée, la Colombie et
l’Equateur avaient lancé une intense chasse à l’homme, des
deux côtés de la frontière, contre le groupe dissident de
«Guacho». Ex-guérillero des Farc ayant rejeté l’accord de
paix signé fin 2016, à la suite duquel la plus ancienne rébel-
lion des Amériques a déposé les armes et s’est transformée en
parti politique, «Guacho» était depuis devenu le bras armé du
cartel mexicain de Sinaloa, selon les autorités.
Sans commandement unifié, les rebelles dissidents opè-
rent dans des zones isolées de Colombie où ils se dispu-
tent les revenus générés par le narcotrafic et les mines illé-
gales. Selon les renseignements militaires, ils compte-
raient quelque 1200 combattants.

La police nigériane a annoncé, vendredi l’arrestation d’un
des membres les plus influents du groupe terroriste nigérian
Boko Haram, accusé, notamment d’avoir organisé les atten-
tats meurtriers d’Abuja en 2015. Umar Abdulmalik, suspec-
té d’être le cerveau du double-attentat du 2 octobre 2015 à
Abuja, qui avait fait 18 morts et 41 blessés, «a été arrêté
avec sept autres suspects», a annoncé Jimoh Moshood, 
le porte-parole de la police fédérale du Nigeria. Ces attentats
perpétrés par deux kamikazes le 2 octobre 2015 avaient été
revendiqués par le groupe terroriste. Le groupe interpellé par
la police nigériane est également suspecté d’avoir organisé

l’évasion de 219 prisonniers à Minna, dans l’Etat du Niger,
lors de l’attaque d’une prison le 3 juin dernier, ainsi que
d’avoir perpétré de nombreux braquages de banques dans le
sud du pays. Le président nigérian, Muhammadu Buhari, en
campagne pour sa propre succession, avait annoncé à son
arrivée au pouvoir en 2015 qu’il mettrait fin à l’insurrection
terroriste, qui a fait 27 000 morts depuis 2009. Si le groupe
n’a plus commis d’attentats de grandes envergure en dehors
de son bastion du nord-est, le conflit fait toujours rage. 
Deux soldats ont été tués dans une attaque, jeudi, dans le dis-
trict de Damboa (Etat du Borno).

Colombie

Le dissident des Farc le plus recherché abattu

Nigeria
Arrestation du cerveau des attentats d’Abuja en 2015

Inde
8 personnes condamnées 
à perpétuité pour le lynchage 
de 2 musulmans à Jharkhand
Huit personnes ont été condamnées à la prison à vie, ce
vendredi, pour avoir lynché deux marchands de bétail
musulmans dans le district de Latehar, dans le Jharkhand
(est de l’Inde), ont rapporté, ce samedi, des médias. Le juge
du tribunal de Ranchi, Rishikesh Kumar, a prononcé une
peine à vie contre les accusés. Chacun d’eux s’est
également vu infliger une amende de 25.000 roupies (356
$), selon ces médias. En mars 2016, Imtiyaz Khan et
Mazrum Ansari ont été battus, puis pendues à un arbre 
par un groupe prétendant être «gardiens de la vache» dans 
le village de Khaprelwar, dans le district de Latehar. 
Plus tôt cette année, six personnes ont été condamnées par
un tribunal de Ramgarh pour avoir lynché un musulman. 
Les vaches sont considérées comme sacrées par les hindous
et errent librement dans les rues en Inde.

Népal
23 morts dans un accident 
de bus scolaire
Vingt-trois personnes ont trouvé la mort, vendredi soir,
dans un accident de bus à l’ouest du Népal, le véhicule
transportant des étudiants et leurs professeurs ayant chuté
dans un ravin, a indiqué la police. Les étudiants, qui
revenaient d’une sortie scolaire, étaient âgés de 16 à 20
ans. Deux professeurs et le conducteur du bus ont
également perdu la vie dans l’accident qui a eu lieu dans
une région reculée du pays. Le bus transportait au total 37
personnes dont 22 sont mortes sur le lieu de l’accident et
une autre à l’hôpital. 14 blessés ont par ailleurs été
recensés. «Notre enquête préliminaire indique que la cause
de l’accident est la vitesse», a rapporté l’officier de police,
Bel Bahadur Pandey cité par l’AFP. Les accidents de la
circulation sont fréquents au Népal en raison du mauvais
état des routes, de véhicules mal entretenus et d’une
conduite dangereuse. Cet accident intervient une semaine
après celui d’un camion, au centre du pays, dans lequel 
20 personnes revenant d’un enterrement ont péri.
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USA

Les Etats-Unis sont entrés en période 
de «shutdown»

Les Etats-Unis sont entrés, hier matin, en période de «shutdown», la paralysie partielle des administrations fédérales, après l’échec des tentatives de compromis entre
le Congrès et la Maison-Blanche sur le budget et le financement d’un mur à la frontière mexicaine voulu par Donald Trump.

D epuis samedi à 00h01 (05h01 GMT),
des administrations ne peuvent plus
être financées et devraient dans les

prochains jours réduire leurs activités. Du fait
de cette fermeture partielle du gouvernement,
des centaines de milliers de fonctionnaires
pourraient être placés en congé sans solde ou
être forcés de travailler sans être payés, à
quelques jours de Noël. Malgré d’ultimes trac-
tations, les parlementaires ne sont pas parve-
nus à sortir de l’impasse autour du finance-
ment de la construction d’un mur à la frontière
avec le Mexique, l’une des principaux engage-
ments du Président Donald Trump. Les parle-
mentaires du Sénat et de la Chambre des repré-
sentants ont remballé leurs affaires pour la soi-
rée, vendredi. Les travaux devraient reprendre
samedi à midi (17h00 GMT).» Espérons que
ce shutdown ne durera pas longtemps», a
déclaré Donald Trump dans une vidéo postée
sur Twitter. Pourtant, les positions des derniers
jours ont semblé très éloignées.

Obstacles au Sénat

D’un côté, le président républicain, qui a fait de
la lutte contre l’immigration clandestine son
cheval de bataille, a fait savoir qu’il n’appose-
rait pas sa signature sur une loi budgétaire ne
comprenant pas une enveloppe de 5 milliards $
pour payer le mur. Il avait ainsi rejeté, jeudi, un
compromis de court terme du Sénat permettant
de financer le gouvernement jusqu’au 8 février
car il ne comprenait pas suffisamment de
moyens pour le contrôle des frontières. 
De l’autre, les élus démocrates qui ne veulent
absolument pas de ce mur. Début janvier, ils
seront de nouveau majoritaires à la Chambre
des représentants après leur victoire électorale
de novembre, ce qui rendra encore plus délicat
le passage d’une telle loi. L’actuelle majorité
républicaine avait approuvé, jeudi soir, un nou-

veau texte qui va dans le sens des exigences du
président, incluant un financement de son mur
à hauteur de 5,7 milliards. Jusqu’ici, c’est au
Sénat que le bât blesse pour Donald Trump. 
Ne disposant que d’une majorité républicaine
de 51 sièges sur 100, il se heurte à la majorité
des 60 voix nécessaires pour l’adoption d’une
loi budgétaire. 
Une fenêtre de négociations semblait toutefois
possible. Le président réclame qu’à défaut de
ces 5 milliards pour son mur soit consacré un
montant substantiel à la sécurité aux frontières.

Contexte politique tendu

Vendredi soir, des sénateurs ont expliqué à la
presse que les responsables des deux partis au
sein du Congrès avaient négocié en coulisses
avec la Maison-Blanche, en particulier avec le
vice-président Mike Pence ainsi qu’avec Jared
Kushner, gendre et conseiller de Trump, ou
encore avec le prochain secrétaire général par
intérim de la Maison-Blanche Mick Mulvaney.
Ils ont négocié sur un compromis qui prévoirait
une enveloppe de 1,6 milliard $ pour la lutte
contre l’immigration illégale, a expliqué à
l’AFP le sénateur républicain John Cornyn.

Le président américain s’était
préparé à l’éventualité

de ce «shutdown»

«J’ai annulé mon voyage à bord d’Air Force
One en Floride pendant que nous attendons de
voir si les démocrates nous aideront à protéger
la Frontière Sud de l’Amérique», a-t-il tweeté,
vendredi, en début de soirée. «Il est possible
que nous ayons un «shutdown«. Je dirais que
les chances sont probablement très élevées»,
avait-il prédit un peu plus tôt après avoir reçu
à la Maison-Blanche les responsables républi-

cains du Sénat. Ce psychodrame du «shut-
down», un classique de la politique à
Washington, intervient dans un contexte déjà
tendu, au lendemain de la démission du
ministre de la Défense Jim Mattis qui a sonné
comme un coup de tonnerre et choqué beau-
coup d’élus républicains.

Utile comme la roue ?

Pour essayer de convaincre les parlementaires,
Donald Trump s’est même fendu d’une com-
paraison audacieuse, vendredi matin.
«Les démocrates essaient de minimiser le
concept du mur, le qualifiant de dépassé.
Mais le fait est que rien d’autre ne marchera, et
cela est le cas depuis des milliers d’années.

C’est comme la roue, il n’y a rien de mieux», a-
t-il tweeté. Une absence d’accord entre le
Parlement et la Maison-Blanche signifie la fer-
meture de nombreux services fédéraux pendant
les fêtes de fin d’année, avec des centaines de
milliers de fonctionnaires placés en congé sans
solde et des ministères comme la Sécurité inté-
rieure, la Justice, l’Intérieur ou encore le dépar-
tement d’Etat perturbés. Plus de 420 000
employés nécessaires au bon fonctionnement de
l’Etat fédéral devraient continuer de travailler
sans être payés aux échéances habituelles.
Ces discussions budgétaires sont traditionnel-
lement difficiles. Elles s’achèvent souvent par
des textes de financement temporaire du gou-
vernement. Mais les Etats-Unis ont déjà connu
un «shutdown» de trois jours en janvier.

L’enquête avance. Deux personnes
ont été arrêtées, vendredi 21
décembre, dans la soirée dans le
cadre de l’enquête sur de mysté-
rieux drones qui ont perturbé
depuis mercredi le trafic à l’aéro-
port londonien de Gatwick et affec-
té 120 000 voyageurs, peu avant
Noël. «Dans le cadre des investiga-
tions sur l’usage criminel de drones
qui ont sérieusement perturbé des
vols au décollage et à l’atterrissage
à l’aéroport de Gatwick, la police
du Sussex a procédé à deux arresta-
tions à 22h00 le 21 décembre», 
a déclaré dans la nuit de vendredi à
samedi l’officier de police James
Collis. L’aéroport de Gatwick, le 2e

du Royaume-Uni derrière celui

d’Heathrow, avait rouvert vendredi
soir malgré le signalement d’un
drone qui a entraîné une brève sus-
pension des vols, plusieurs heures
après une première réouverture du
site. L’engin a été aperçu vers
17h10, selon l’aéroport, qui avait
une nouvelle fois été fermé «par
précaution».

«Acte délibéré»

Dans un communiqué, la police du
Sussex, le comté où se trouve l’aé-
roport, avait dit «déployer d’impor-
tantes ressources pour chercher et
localiser le drone». Elle avait pré-
cédemment indiqué que les forces
de l’ordre avaient «considérable-

ment augmenté» leur présence sur
place. Le directeur général de l’aé-
roport, Stewart Wingate, a dénoncé
une «activité très ciblée qui visait à
fermer l’aéroport et à causer le
maximum de perturbations juste
avant Noël». La police a qualifié
l’incident d’»acte délibéré» tout en
assurant qu’il n’y avait «aucune
indication suggérant que cela soit
lié au terrorisme». Jeudi soir, elle
avait fait savoir que les drones
avaient été aperçus plus de 50 fois
en 24 heures. Steve Barry, le chef
adjoint de la police locale, a dit sur
la BBC considérer comme «une
possibilité» qu’un défenseur de
l’environnement puisse être à l’ori-
gine de l’attaque.

Plusieurs milliers de manifestants ont défilé,
vendredi, à Budapest, au lendemain de la pro-
mulgation de la loi hongroise assouplissant le
temps de travail, une réforme très controversée
qui a déclenché une vague de manifestations
depuis son vote au Parlement.
La manifestation de vendredi devrait être la
dernière avant les fêtes de fin d’année, mais
l’opposition espère maintenir la mobilisation
après le 1er janvier 2019. Le mouvement de
protestation a été déclenché le 12 décembre
par le vote au Parlement de cette loi, qui porte
à 400 le nombre des heures supplémentaires
annuelles que les employeurs pourront deman-
der à leurs salariés, payables 3 ans plus tard.
Vendredi, le Premier ministre hongrois Viktor
Orban a expliqué dans un entretien avec la

Radio publique que le but de la réforme était
de «simplement supprimer les régulations
inutiles, pour que ceux qui veulent gagner plus
puissent travailler plus». Le dirigeant national
conservateur a défendu cette réforme contre
des manifestants «hystériques».
«Ceux qui crient à la fin du monde sont ceux qui
ont ruiné le pays et leurs mensonges n’ont pas
de limites», a commenté le chef du gouverne-
ment à propos des protestataires qui, fait inédit,
sont issus de tout le spectre de l’opposition, de
l’extrême droite aux Verts en passant par les
libéraux. «Une nouvelle opposition est née», a
déclaré Balazs Barany, du parti d’opposition de
gauche MSZP, lors de la manifestation qui s’est
déroulée sans incident entre le Parlement et le
palais présidentiel. Des syndicats ont participé

au rassemblement, menaçant de lancer une
grève générale. «Le pays doit être paralysé en
janvier !», a lancé à la foule Tamas Szucs, du
syndicat des enseignants. «Si les travailleurs
arrêtent les usines, bloquent les routes, nous
irons avec eux !», a renchéri Balazs Lipusz, du
syndicat des Etudiants d’université.
Outre le retrait de la loi sur le temps de travail,
surnommée la «loi esclave» par ses détracteurs,
les manifestants ont réclamé la suppression
d’une récente réforme de la justice et davantage
d’indépendance pour les médias publics, dans
une liste de revendications lue par Anna
Donath, du petit parti libéral Momentum. 
Le président du parti d’opposition de gauche
MSZP Bertalan Toth avait déclaré au cours
d’une conférence de presse avant la manifesta-

tion : «Nous allons élargir les manifestations et
les protestations (en visant) là où ça fait mal,
c’est un régime bâti sur la cupidité et nous boy-
cotterons les oligarques par des moyens paci-
fiques», a-t-il prévenu. Il faisait allusion à de
possibles actions contre les entreprises ayant
des liens avec le parti Fidesz de Viktor Orban et
aux gros employeurs qui tireront avantage de
cette loi. «Nous allons cibler ceux que le régime
de Fidesz sert avec ses lois», a-t-il ajouté.
Vendredi, les municipalités de Szegzd, la 3e

ville de Hongrie, et de Salgotarjan (nord) ont
adopté des résolutions promettant de ne pas
appliquer la nouvelle loi. 
Selon un sondage publié, vendredi, par l’institut
Publicus, plus des deux tiers des Hongrois esti-
ment que les manifestations sont justifiées.

Gatwick

Deux arrestations après le survol par des drones

Hongrie

Plusieurs milliers de manifestants contre la loi du travail
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Ecosystème technologique

Huawei Algérie ambitionne de faire de l’Algérie
un «Hub» des TIC dans la région

Association des Oulémas musulmans algériens

Abderrezak Guessoum réélu

C oïncidant avec le 60e anniversaire de
l’établissement des relations diploma-
tique entre l’Algérie et la chine, la 1re

Conférence de «Huawei partnaire et écosys-
tem» d’Algérie s’est tenue, ce jeudi, au centre
de conférence international d’Alger (CIC),
avec la participation de près de 130 partenaires
qui se sont réunis pour «discuter» de la straté-
gie nationale de développement de l’écosystè-
me des technologies de l’information et de la
communication, mais également de «partager»
leur expérience de la construction de canaux.
L’occasion était belle pour le géant mondial des
TIC pour présenter à ses partenaires ses «der-
nières» évolutions d’autant plus que le thème de
ce séminaire s’est porté sur «les nouvelles tech-
nologies... pour une Algérie mieux connectée»
pour affirmer que la tendance actuelle est celle
d’une transformation basée sur l’informatique en
nuage (cloud) et les perspectives d’une prospéri-
té dans l’ère numérique. La première du genre,
cette manifestation de partenariat écologique
entre Huawei et ses partenaires locaux en

Algérie a été mise à profit pour annoncer les réa-
lisations en matière de construction écologique
en 2018 et la nouvelle stratégie pour les parte-
naires écologiques prévue en 2019. «C’est la
première fois que le fournisseur de solutions TIC
TOP 1 de Huawei définit sa stratégie d’éco-envi-
ronnement sur ce marché stratégique en
Algérie», a indiqué à ce sujet un communiqué de
presse de Huawei Algérie qui explique que lors
de cette conférence, le leader mondial des TIC a
annoncé une série de nouveaux programmes
conçus pour «aider» les chaînes locales à «déve-
lopper» leurs activités et à «renforcer» leurs
capacités afin d’aider leurs partenaires à offrir
davantage de produits et services à valeur ajou-
tée aux utilisateurs.
L’événement a montré par ailleurs que Huawei
avait achevé avec «succès» la phase initiale de
construction de l’écosystème en Algérie et était
entrée dans une période de croissance globale.
En créant l’écosystème Open Cloud, Huawei
concentrera ses efforts sur l’infrastructure ICT,
les plateformes, les logiciels et les services
(entreprise cloud). Pour les experts, cet écosystè-

me permettra aux partenaires de la marque chi-
noise d’élargir leurs industries respectives dans
cette nouvelle ère numérique. Mettant à profit
cette opportunité, le directeur général de Huawei
Algérie a déclaré qu’il continuera à «renforcer»
sa coopération avec ses partenaires écologiques
locaux et ses partenaires locaux spécialisés dans
les TIC, afin de «créer» un écosystème à long
terme axé sur l’ouverture, la coopération et le
gagnant-gagnant. «À travers cette conférence,
nous avons démontré notre développement à
long terme, nos investissements actifs et notre
coopération gagnant-gagnant en Algérie. Cela
apportera des changements positifs à l’environ-
nement écologique du secteur des TIC en
Algérie et favorisera efficacement le développe-
ment de l’industrie des TIC en Algérie», a souli-
gné Michael Li qui ambitionne de faire de
l’Algérie un «hub» des TIC dans la région et un
pays «stratégique». «Nous voulons faire parta-
ger la technologie. Nous espérons amener la
technologie dans tous les foyers algériens et ceci
passe par l’accompagnement des opérateurs
locaux vers des TIC innovants», a-t-il assuré.

«Nous espérons amener la technologie
dans tous les foyers algériens»

Il convient de noter qu’en 2017, le chiffre d’af-
faires de Huawei a atteint 92 milliards de dollars
américains, se classant ainsi au 72e rang des
TOP 500 mondiaux. En 2018, les prévisions
tablent sur un montant de 100 milliards de dol-
lars. « Derrière cette forte croissance se cache la
stratégie «plate-forme + écologique», c’est-à-
dire la recherche et le développement technolo-
giques sont la garantie de la plateforme et les
partenaires sont la priorité numéro un», assure
Huawei Algérie qui révèle que les activités du
groupe ont augmenté de plus de 45% au cours
des trois dernières années, avec une contribu-
tion de ses partenaires estimée à 76%. Huawei
compte plus de 12 000 partenaires mondiaux et
plus de 400 partenaires de solutions. À l’heure
actuelle, Huawei dit se concentrer sur cinq sec-
teurs principaux. Il s’agit du gouvernement, de
la finance, du pétrole et gaz, de l’électricité et
de l’éducation.

N. I.

Le président de l’Association des Oulémas musulmans algé-
riens, Abderrezak Guessoum, a été réélu, vendredi, à Alger, à la
tête de l’association pour un mandat de 5 ans. S’exprimant à
l’issue du vote qui s’est déroulé lors de la 5e assemblée généra-
le (AG), Guessoum s’est félicité de l’ambiance qui a marqué
ces travaux, mettant en avant «les efforts consentis par tous les
membres de cet édifice culturel et religieux, qui sont profondé-
ment convaincus de l’importance de servir aussi bien leur asso-
ciation que la nation algérienne». «Les membres et les diri-

geants de l’association qui croient au droit à la différence et au
droit d’expression, œuvrent constamment à dépasser les diffé-
rends, à travers un dialogue constructif et convaincant», a-t-il
soutenu, ajoutant que sa réélection à la tête de cette association
représente «une lourde responsabilité qui requiert l’unité et la
conjugaison de tous les efforts». A ce propos, Guessoum a affir-
mé qu’il «ne ménagera aucun effort en vue de faire entendre la
voix de cet édifice culturel, religieux et historique, au service de
l’Algérie». Par ailleurs, le président de l’association s’est enga-

gé à «lutter contre toute forme de violence et d’extrémisme
pour hisser l’association au plus haut niveau, loin de toute
appartenance partisane ou idéologie».
Pour rappel, les travaux de la 5e AG ont débuté, jeudi, en pré-
sence de personnalités nationales et des représentants de plu-
sieurs partis politiques, outre de membres du corps diploma-
tique accrédité à Alger. Les travaux de cette assemblée dont la
clôture est prévue demain seront sanctionnés par l’élection du
Conseil national et plusieurs recommandations.

L’Echo d’Algérie : 23/12/2018 Anep : 839 232L’Echo d’Algérie : 23/12/2018 Anep : 839 500

Publicité

WILAYA DE OUARGLA
CIRCONSCRIPTION ADMINISTRATIVE DE TOUGGOURT
DAIRA DE TAIBET
COMMUNE DE BENNACEUR
N° d’immatriculation fiscale : 098430175058125

AVIS D’APPEL D’OFFRES OUVERT AVEC EXIGENCE
DE CAPACITÉS MINIMALES N° 06/2018

Le président de l’Assemblée populaire communale de la commune de BENNACEUR lance un avis
d’appel d’offres national ouvert avec exigence de capacités minimales pour le projet suivant :

FOURNITURE DES DENRÉES ALIMENTAIRES AUX CANTINES SCOLAIRES 
DE LA COMMUNE DE BENNACEUR

Les fournisseurs intéressés peuvent retirer le cahier des charges auprès du bureau des marchés de la
commune en contrepartie du paiement de 1.500,00 DA. Les offres seront déposées auprès du secrétariat du
président de l’APC et jointes aux documents énumérés dans le cahier des charges comme suit :

Dossier de candidature
Le dossier de candidature mis dans une enveloppe cachetée indiquant :

La dénomination de l’entreprise
N° d’avis d’appel d’offres national ouvert 06/2018

L’objet de l’appel d’offres FOURNITURE DES DENRÉES ALIMENTAIRES
AUX CANTINES SCOLAIRES DE LA COMMUNE DE BENNACEUR

Offre technique
La dénomination de l’entreprise

N° d’avis d’appel d’offres national ouvert 06/2018
L’objet de l’appel d’offres FOURNITURE DES DENRÉES ALIMENTAIRES 

AUX CANTINES SCOLAIRES DE LA COMMUNE DE BENNACEUR

Offre financière
N° d’avis d’appel d’offres national ouvert 06/2018

L’objet de l’appel d’offres FOURNITURE DES DENRÉES ALIMENTAIRES 
AUX CANTINES SCOLAIRES DE LA COMMUNE DE BENNACEUR

Les enveloppes indiquées ci-dessus doivent être mises dans une quatrième enveloppe cachetée et anonyme
comportant la mention :

N° d’avis d’appel d’offres national ouvert 06/2018
L’objet de l’appel d’offres FOURNITURE DES DENRÉES ALIMENTAIRES 

AUX CANTINES SCOLAIRES DE LA COMMUNE DE BENNACEUR
A n’ouvrir que par la commission d’ouverture des plis et d’évaluation des offres.

Le délai de préparation des offres est fixée à 15 jours à partir de la première date de parution de l’offre
dans les journaux nationaux et obligatoirement au Bulletin officiel des marchés de l’opérateur public
(BOMOP) jusqu’à 14h00 du dernier jour de dépôt des offres.
Les soumissionnaires sont invités à assister à la séance d’ouverture des plis le même jour et à 14h30 au
siège de la commune. Si ce jour coïncide avec un jour férié ou un jour de repos légal, la durée de
préparation des offres est prolongée jusqu’au jour ouvrable suivant à la même heure. Les
soumissionnaires restent engagés par leurs offres ; un délai de préparation des offres augmentée de (03)
trois mois à la date de dépôt des offres.

MINISTÈRE DE L’INTÉRIEUR, DES COLLECTIVITÉS LOCALES
ET DE L’AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE

DIRECTION GÉNÉRALE DE LA PROTECTION CIVILE

DIRECTION DE LA PROTECTION CIVILE DE LA WILAYA DE BÉJAIA

RUE DES FRÈRES BELKACEMI - CITÉ TOBAL - 06000 - BÉJAIA

Numéro d’identification fiscale : 408002002006054

Mise en demeure N° 01
- Vu le contrat N° 06/2018 approuvé en date du 25/09/2018, portant «Réalisation
d’une unité secondaire de la Protection civile à Ouzellaguen» en lot :

Lot VI : Chauffage central
Conclu avec l’entreprise SARL CHAPLO / Béjaïa.

- Vu l’ordre de service de commencement des travaux enregistrés sous le numéro
24/OS/2018, notifié à l’entreprise le 25/09/2018.
- Vu les délais de réalisation des travaux de quatre (04) Mois.
- Vu la mise en demeure adressée à l’entreprise en date du 29/11/2018 pour
démarrer les travaux objet de son contrat.
- Vu la correspondance N° 1647/DPC/SAL du 06/12/2018 adressée à l’entreprise
SARL CHAPLO l’incitant à démarrer les travaux dans les meilleurs délais.
- Vu les différents PV de chantier établis entre le maître de l’ouvrage et le maître
d’œuvre en date du  19/11/2018, du 26/11/2018, du 03/12/2018 et du 10/12/2018
signalant l’absence totale de l’entreprise sur chantier.

L’entreprise SARL CHAPLO / Béjaïa, représentée par son gérant Monsieur
TERKI Abdelkrim demeurant à la cité Smina - Villa N° 43 - wilaya de Béjaïa, 
et mise en demeure d’entamer les travaux sur chantier objet de son contrat sous
huitaine à partir de la première parution dans les quotidiens nationaux ou au
Bomop, faute de quoi, la résiliation aux torts exclusifs de l’entreprise sera
prononcée conformément à l’article N° 27 du contrat.
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- Police : 1548
- Gendarmerie nationale : 1055
- Sonelgaz : 3303
- Alerte kidnapping : 104
- Personnes en difficulté  ou en détresse : 1527
- SOS Sécurité : 112
- SOS Santé : 115

Urgences
- SAMU : 021 23 50 50
- Police : 17
- Protection civile : 14 
- Gendarmerie nationale :  021 96 42 22
- Sapeurs-Pompiers 021 71 14 14
- Sûreté de la wilaya d’Alger :   021 73 00 73
- Centre antipoison :    021 97 98 98
- Centre des grands brûlés : 021 63 29 95
- Institut Pasteur :   021 67 25 02

Hôpitaux
- CHU Mustapha : 021 23 35 35
- CHU Aït Idir :   021 97 98 00
- CHU Ben Aknoun : 021 91 21 63
- CHU Beni Messous : 021 93 15 50
- CHU Kouba : 021 28 33 33
- CHU Bab El Oued : 021 96 06 06
- CHU Bologhine : 021 95 82 24
- CHU El Kettar : 021 96 48 97
- HCA Aïn Naâdja :  021 54 05 05
- Hopital Tixeraïne :   021 55 01 10
- Hopital Zéralda :   021 32 63 94
- Centre Pierre et Marie Curie : 021 23 66 66

Compagnies Aériennes
- Air Algérie : 021 74 24 28
- Tassili Airlines : 021 50 98 58
- Aigle Azur : 021 50 91 91
- Air France : 021 98 04 04

Dépannages
- Gaz : 021 68 44 00
- Electricité : 021 68 55 00
- Service des eaux : 021 67 50 30

Radios
- Chaîne I : 021 21 48 37
- Chaîne II : 021 69 11 70
- Chaîne III : 021 48 15 15
- Radio El Bahdja : 023 70 99 99
- Jil FM : 021 69 27 27
- ENRS : 021 69 34 03/06 

Services

- Algérie Télécom 100
- Serveur vocal chèques postaux : 1530 
- Seaal : 3394 
- Scouts musulmans algériens : 3033
- Association algérienne  de psychiatrie : 1512 
- Réclamations : 18
- Renseignements / Réveil : 19
- Télégramme : 13

Hôtels - Alger
- Hôtel El Djazaïr 026 21 80 80
- Hôtel El Aurassi 021 74 82 52
- Hôtel Hilton                               021 21 96 96
- Hôtel Sheraton                            021 37 77 77
- Hôtel Mercure 021 24 59 70
- Hôtel Ibis 021 98 80 20
- Hôtel Albert Premier 021 73 65 06
- Hôtel Safir 0551 42 58 48
- Hôtel El Riadh 021 45 23 58
- Hôtel Mazafran 021 32 00 00
- Hôtel AZ Zéralda                        023 32 55 89
- Hôtel Oasis - Kouba                    021 77 04 04
- Hôtel New Day - Kouba              023 77 47 47
- Hôtel Mouflon d’Or                    021 54 25 62

NUMEROS UTILES

Hôtels - Est
- Hôtel Sheraton - Oran 041 59 01 00
- Hôtel Royal - Oran 041 29 17 17
- Hôtel Ibis - Oran 041 98 23 00
- Hôtel Renaissance - Tlemcen 043 40 11 11
- Hôtel Les Zianides - Tlemcen 043 27 71 21 à 25
- Hôtel Ziri - Ghazaouet 043 32 30 25 

- Hôtel Antar - Béchar 049 81 71 63
- Hôtel Kerdada - Bou Saâda 035 53 39 04
- Hôtel Le Caïd - Bou Saâda 035 53 43 94
- Hôtel Zaïd - Hassi Messaoud 0660 20 88 20
- Hôtel La Gazelle d’Or - El Oued 032 11 89 02

Hôtels - Sud 
- Hôtel Marriott - Constantine 035 53 39 04
- Hôtel Ibis - Constantine 031 99 20 00
- Hôtel Cirta - Constantine 031 92 19 80
- Hôtel Le Majestic - Annaba  038 86 54 54
- Hôtel El Mountazah - Annaba 038 65 24 12
- Hôtel El Hidhab - Sétif 036 51 41 34

- Hôtel El Djanoub - Ghardaïa 029 89 46 20
- Hôtel - El Boustan - El Ménéa 029 81 60 50
- Hôtel Tahat - Tamanrasset 029 31 21 21
- Hôtel Gourara - Timimoun 049 90 26 27
- Hôtel Touat - Adrar 049 96 99 33

Hôtels - Ouest

AEROPORTSHôtel - Tizi-OuzouHôtel - Béjaïa
- Houari Boumédiène - Alger 021 50 91 91
- Ahmed Ben Bella - Oran 041 59 10 77
- Mohamed Boudiaf - Constantine 031 81 01 24

- Rabah Bitat - Annaba 038 52 01 59
- Mostepha Ben Boulaïd - Batna 023 77 01 10
- 8 Mai 1945 - Sétif 0651 88 73 66

Numéros Verts
09h00 : Bonjour d’Algérie
10h30 : Visite 
11h00 : Avis religieux
12h00 : Journal télévisé en français
12h20 : Khali Oua télégraphe
14h00 : Samt El Abriya’e

15h00 : Twahacht Bladi 
16h30 : Astro Boy
17h00 : El Mamalike El Talate
17h20 : Kayde Ezamen
18h00 : Journal télévisé en amazigh
18h25 : Radjeli Chef

19h00 : Journal télévisé en français
19h25 : Kolchi Adi I
20h00 : Journal télévisé en arabe
20h45 : Canal Foot
21h45 : Culture Club
22h50 : Festival de la musique hawzi

- Hôtel Lalla Khedidja 
0795 22 65 77

- Hôtel Les Hammadites
0776 88 22 38

Sandrine Larcher,
agent immobilier, est
retrouvée morte dans
la piscine d’une villa

mise en vente.
L’adjudant-chef

Florent apprend par
la mère de la victime
que sa fille avait eu,
le matin même, une

violente dispute avec
son ex-mari, Alain

Dubreuil. Alcoolique,
il voulait obtenir un

droit de visite...

La trêve hivernale
vient de sonner sur
tous les terrains de

Ligue 1. L’occasion
pour Nicolas

Tourriol, Laurie
Delhostal et Julien
Cazarre de revenir

sur les faits
marquants de la

première partie du
championnat. De

l’arrivée de Thierry
Henry au poste
d’entraîneur de

Monaco, en passant
par le départ...

21h00 : Mars Attacks !

21h05 : Les enquêtes de Vera

20h55 : Katia

Alors qu’ils tentent de
faire des relevés dans la
campagne anglaise, des

géologues découvrent
par hasard le cadavre

d’une jeune fille, qui a
été enterré. Il s’agit du

corps de Mia, portée
disparue depuis

plusieurs semaines.
Arrivés sur les lieux,

Vera et Aiden mènent
l’enquête. Mia s’était

rendue à un festival de
musique malgré le

désaccord de ses
parents. Et d’après les

témoignages...

21h00 : Zone interdite

21h00 : L’âge de glace 5

Des milliers de
soucoupes volantes
venues de Mars se

dirigent vers les Etats-
Unis. Le président

James Dale réunit ses
conseillers. Les avis

diffèrent sur la façon
d’accueillir les petits

hommes verts.
Pour le général Decker,

il faut se préparer au
combat. Pour le Pr

Kessler, les visiteurs
viennent en paix...

20h50 : Les routes de l’impossible

20h55 : Une femme d’honneur

Toujours déterminé
à attraper son

précieux gland, le
petit Scrat se

retrouve dans un
vaisseau

extraterrestre enfoui
dans un glacier.

En propulsant par
erreur l’astronef
dans l’espace, le

rongeur précipite
accidentellement un

gigantesque
astéroïde vers la

Terre. Cependant,
sur la planète...

Dans
l’Himalaya

indien, durant
l’hiver, les vallées se
retrouvent quasiment

coupées du reste du
pays. A l’arrivée du

printemps, les familles
parties dans des régions
plus chaudes regagnent

leurs villages afin de
labourer les champs. Le

périple dure plusieurs
jours et il faut avoir le
cœur bien accroché...

A l’Institut Smolny,
Katia Dolgorouki,

une jeune
pensionnaire
désargentée,

collectionne les
bêtises et les

punitions. Un jour,
elle est réprimandée
pour avoir caché un

portrait du tsar
Alexandre II sous

son oreiller.
Pour se justifier, elle

affirme qu’il s’agit
d’un présent...

La période des fêtes
représente un moment

crucial pour le parc
Disneyland Paris. Pour

que la magie soit totale,
les salariés préparent

l’événement des
semaines avant le coup

d’envoi de la saison.
Décors, spectacles,

articles vendus dans les
magasins... le parc

d’attractions de Mickey
doit aussi passer...

23h05 : J+1
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La formation oranaise s’est
imposée, cette fois-ci, 
à Alger contre le Nadit, 

6e au classement, sur le score 
de 23-21. Elle porte à 15 son
capital-points. Il s’agit du 2e

succès de rang en déplacement
de cette équipe, qui est en train
de faire sensation cette saison,
après celui ramené de la salle
Akid-Lofti contre le MC Oran
lors de la précédente journée. 
Le CROT, toujours invaincu,
devra néanmoins confirmer ses
ambitions de décrocher le seul
billet mis en jeu dans ce groupe
pour accéder en Division
Excellence, lors de la prochaine
journée, quand elle accueillera

son dauphin le CS Bir Mourad
Raïs, pour le compte de la 9e

et dernière journée de la phase
aller. Le CS Bir Mourad Raïs 
a réussi à maintenir l’écart le
séparant du leader à deux points
seulement grâce à sa victoire à
Alger contre la lanterne rouge,
l’Olympique de Maghnia 
(24-17). Le MC Oran, 3e, a
encore marqué le pas en se
contentant d’un nul (23-23) en
déplacement face au RC Arbaâ. 
Les «Hamraoua», relégués en
Nationale 1 à l’issue de
l’exercice passé, comptent 10
points et sont désormais
distancés de cinq unités par 
les voisins d’Oued Tlelat. 

Handball  - Nationale 1 - Gr. Centre Ouest
Le MC Oued Tlelat 

tel un rouleau compresseur 

Festival national de natation
pour les jeunes à Sétif  
281 athlètes y participent
Les épreuves du Festival national de natation
pour les jeunes ont débuté, vendredi, à Sétif,
avec la participation de 281 nageurs
représentant 25 wilayas du pays. Organisé au
niveau de la piscine olympique de l’Ecole
nationale des sports olympiques sur initiative de
la Direction de la jeunesse et des sports (DJS)
en coordination avec la Fédération algérienne de
natation (FAN) et la Ligue de natation de Sétif,
ce festival s’étalera sur 2 jours, a indiqué, le
chargé de la communication à la DJS de Sétif,
Abdelhak Boudissa. 
Quatre spécialités (nage libre, brasse, dos et
papillon) sur 50 et 100 m sont au programme de
cette manifestation sportive, à l’issue de
laquelle, les plus talentueux nageurs seront
sélectionnés pour porter les couleurs de la
sélection nationale, a ajouté la même source. 

Boxe   
Le Festival national 
de la jeunesse s’ouvre
aujourd’hui à Constantine
Le Festival national de la jeunesse, spécialité
boxe, se déroulera du 23 au 29 décembre 2018 
à Constantine, a-t-on appris, vendredi, auprès 
du Directeur technique national (DTN) Mourad
Meziane. Une compétition organisée par la
Fédération algérienne de boxe, en collaboration
avec la Ligue de boxe de Constantine, et sous
l’égide du ministère de la Jeunesse et des Sports
(MJS). Outre la boxe, plusieurs autres
disciplines sportives organisent des Festivals de
la jeunesse en cette fin d’année. Parmi elles, le
judo, du 21 au 23 décembre à Annaba, la
natation, du 21 au 22 décembre à Sétif, le
basket-ball, du 23 au 28 décembre à Blida, ville
qui abritera également le Festival national des
jeunes talents de volley-ball, prévu du 25 au 28
décembre à la salle Hocine-Chalane.

Le MC Oued Tlelat poursuit sa domination sur le championnat National 1 (Groupe Centre-Ouest) 
de handball en signant sa 7e victoire à l’occasion de la 8e journée disputée, vendredi.

Championnats d’Afrique 2019 de cyclisme  
Yacine Chalel en Afrique du Sud pour défendre son titre 

L’Algérien Yacine Chalel, champion d’Afrique en Scratch, compte défendre son titre lors des prochains Championnats d’Afrique de cyclis-
me, prévus du 17 au 19 janvier 2019 en Afrique du Sud, a annoncé cet athlète, vendredi, sur les réseaux sociaux. En effet, outre les points
qualificatifs pour les prochains Jeux Olympiques d’été, prévus en 2020 à Tokyo (Japon), le sociétaire du club français Olympique CVO 
a indiqué sur sa page Facebook que «Les Championnats d’Afrique de 2019» seront son «principal objectif cette saison».
L’Algérien de 23 ans, qui a pris la 20e place sur le Scratch de Grenchen, disputé, mercredi dernier, en Suisse, a annoncé par ailleurs qu’il
allait commencer par s’accorder «quelques jours de repos», afin de recharger ses batteries, avant de «reprendre les entraînements lundi». 
Cependant, et avant de se rendre en Afrique du Sud, Chalel aura rendez-vous avec la Coupe de France Fenioux, prévue en Classe 1 UCI, 
du 4 au 6 janvier 2019 à Roubaix. «Ce sera une bonne préparation avant les Championnats d’Afrique» a considéré l’Algérien, qui juste avant
le Scratch de Grenchen a été victime d’une vilaine chute à l’entraînement, mais il s’en était sorti avec juste quelques écorchures. 
Une bonne nouvelle pour Chalel, car une blessure plus sérieuse aurait pu compromettre sa participation, aussi bien en Coupe de France
qu’aux Championnats d’Afrique.

L’Echo d’Algérie : 23/12/2018 Anep : 839 177

Publicité

L’Echo d’Algérie : 23/12/2018 Anep : 838 801

Wilaya de Médéa
Daïra d’El Omaria

Commune d’El Omaria
NIF : 098426075021136

Avis d’appel d’offres ouvert avec exigence
de capacités minimales N° 03/2018

Le président de l’Assemblée populaire communale
d’El Omaria lance un avis d’appel d’offres ouvert
avec exigence de capacités minimales pour la
réalisation de l’opération suivante :
Approvisionnement des produits alimentaires au
profit des écoles primaires pour l’année 2019  pour
les lots suivants :

01 - Alimentation générale
02 - Fruits et légumes
03 - Pain ordinaire
04 - Viande rouge, blanche et œufs.

Toutes les entreprises intéressées par le présent avis
sont appelés à retirer les cahiers des charges auprès du
bureau des marchés publics de la commune contre
payement de deux mille (2.000,00 DA) au compte du
trésorier intercommunal de Sidi Naâmane.

L’offre doit contenir (03) enveloppes :
Le dossier de candidature doit contenir les pièces
et documents suivants :

1 - Une déclaration de candidature remplie, signée et
paraphée.
2 - Déclaration de probité remplie, signée et paraphée.
3 - Copie du statut de l’entreprise dans le cas de
SARL - EURL - SPA - SNC.
4 - Les documents relatifs aux pouvoirs habilitant les
personnes à engager l’entreprise.
5 - Liste des moyens matériels orienté pour réaliser le
projet avec les justificatifs au nom du soumissionnaire
(copie des cartes grises et assurances de validité à la
date d’ouverture des plis.
6 - Copie de l’extrait de rôle apuré ou muni d’un
échéancier à jour datant de 03 mois à la date
d’ouverture des plis.
7 - Copie des attestations de mise à jour (CASNOS,
CNAS et CACOBATH) en cours de validité à la date
d’ouverture des plis.
8 - Copie d’extrait dui casier judiciaire du signataire
de la soumission en cours de validité à la date
d’ouverture des plis.
9 - Copie du registre du commerce légalisée par les
services du CNRC porte l’activité.
10 - Bilan financier des trois dernières années
d’activité (2015-2016-2017) visé par les services des
impôts (positifs) avec C20.

11 -  Certificat de dépôt des comptes sociaux pour
(SARL-SNC-SPA-EURL) visée par les services du
CNRC pour l’année 2017.
12 - Les références professionnelles et les attestations
de bonne exécution.
13 - Quittance de paiement le droit de retrait du cahier
des charges.

L’offre technique doit contenir les pièces et
documents suivants :
01 - Déclaration à souscrire, selon le modèle ci-joint,
remplie, signée et paraphée.
02 - Un mémoire technique justificatif rempli, signé
et tout autre document exigé.
03 - Le cahier des charges portant à la dernière page,
la mention manuscrite «lu et accepté».

L’offre financière doit contenir :
01 - Lettre de soumission, selon le modèle ci-joint
remplie, signée et paraphée.
02 - Bordereau des prix unitaires (en chiffres et en
lettres) signé et paraphé par l’entreprise.
03 - Devis quantitatif et estimatif signé et paraphé par
l’entreprise.

Les offres doivent être déposées à la commune 
d’El Omaria «Bureau des marchés publics» et devront
comprendre séparément l’enveloppe de dossier de
candidature et enveloppe de l’offre technique et
enveloppe de l’offre financière, sous enveloppe
extérieure anonyme portera l’intitulé de l’opération, la
mention «Soumission à ne pas ouvrir» Avis d’appel
d’offres ouvert avec exigence de capacités
minimales N° 03/2018.
La date de dépôt des offres est fixée pour le 8ème
jours, appliquées dès la première parution dans les
quotidiens nationaux ou au BOMOP (avant 12h00), si
la date de dépôt des offres coïncide avec un jour férié
ou un week-end, la date d’ouverture sera celle du jour
qui suit.
L’ouverture des plis sera le jour correspondant à la
date de dépôt sera le même jour à 14h00 en séance
publique au siège de l’APC d’El Omaria, les
soumissionnaires sont invités à assister.
Les soumissionnaires resteront engagés par leurs
offres pendant une durée de quatre vingt-dix-huit (98)
jours plus la période de préparation des offres 
à compter de la date limite de dépôt des offres.

MINISTÈRE DE LA JUSTICE
COUR DE BOUIRA

SECRÉTARIAT GÉNÉRAL
Nif de la cour : 097410019001540

AVIS D’ATTRIBUTION PROVISOIRE D’UN MARCHÉ
Conformément aux dispositions des deux articles 65 et 82 du décret présidentiel 15-247 du 16
septembre 2015, portant réglementation des marchés publics et des délégations de service public, le
secrétaire général de la cour de BOUIRA, informe l’ensemble des entreprises soumissionnaires ayant
répondu à l’avis de consultation N° 03/2018 du 04/11/2018 relatif à l’opération : Entretien et
nettoyage des locaux et espaces du siège de la cour de BOUIRA, des Tribunaux et Annexes en
relevant, qu’à l’issue de l’évaluation des offres, les lots de la consultation sont attribués provisoirement
au soumissionnaire suivant : EURL MISTRAL NETTOYAGE HADJOUT KHALED.

Tout soumissionnaire intéressé peut se rapprocher des services du secrétaire général de la cour de
BOUIRA, au plus tard trois (03) jours à compter du premier jour de la publication de l’attribution
provisoire du marché pour prendre connaissance des résultats détaillés de l’évaluation de leurs offres
techniques et financières conformément au deux articles 65 et 82 du décret présidentiel 15-247 du 16
septembre 2015, portant réglementation des marchés publics et des délégations de service public.

Tout soumissionnaire contestant le choix opéré par le service contractant peut introduire un recours
dans les dix (10) jours qui suivent la date d’affichage du présent avis, auprès de la commission
sectorielle des marchés du ministère de la Justice sis au 23, rue Talab Abderrahmane - Bab El Oued -
Alger, conformément à l’article 82 du décret présidentiel 15-247 du 16 septembre 2015, portant
réglementation des marchés publics et des délégations de service public.

Entreprise
Désignation

du lot

Montant
minimum

annuel corrigé
de l’offre

(DA en TTC)

Montant
maximum

annuel corrigé 
de l’offre

(DA en TTC)

Nif
Délai

d’exécution
Critère 

de notation

EURL MISTRAL
NETTOYAGE

HADJOUT
KHALED

Lot N° 01 : 
Siège de la cour 

de BOUIRA
2.191.579,59 2.191.579,59 000910028334615

Du 
01/01/2019

Au 
31/12/2019

Éligible
Moins-disant

EURL MISTRAL
NETTOYAGE

HADJOUT
KHALED

Lot N° 02 : 
Siège du Tribunal

de BOUIRA
1.484.663,04 1.484.663,04 000910028334615

Du 
01/01/2019

Au 
31/12/2019

Éligible
Moins-disant

EURL MISTRAL
NETTOYAGE

HADJOUT
KHALED

Lot N° 03 : 
Siège du Tribunal
de LAKHDARIA

2.234.971,08 2.234.971,08 000910028334615

Du 
01/01/2019

Au 
31/12/2019

Éligible
Moins-disant

EURL MISTRAL
NETTOYAGE

HADJOUT
KHALED

Lot N° 04 : 
Siège du Tribunal 
d’AIN BESSAM

2.178.407,43 2.178.407,43 000910028334615

Du 
01/01/2019

Au
31/12/2019

Éligible
Moins-disant

EURL MISTRAL
NETTOYAGE

HADJOUT
KHALED

Lot N° 05 : 
Siège du Tribunal

de SOUR 
EL GHOZLANE

1.565.601,22 1.565.601,22 000910028334615

Du 
01/01/2019

Au 
31/12/2019

Éligible
Moins-disant

EURL MISTRAL
NETTOYAGE

HADJOUT
KHALED

Lot N° 06 : 
Siège de l’Annexe

Tribunal de 
M’CHEDALLAH

1.615.610,64 1.615.610,64 000910028334615

Du 
01/01/2019

Au 
31/12/2019

Éligible
Moins-disant
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Equipe nationale

Belmadi : «Je refuse de plafonner les objectifs»
Le coach national, Djamel Belmadi, est revenu sur ses ambitions avec la sélection lors de la prochaine

Coupe d’Afrique des nations lors d’un entretien avec Aljazeera.

L e sélectionneur a déclaré : «Ils
(FAF, NDLR) ont pris attache avec
moi trois semaines après avoir

quitté Al-Duhaïl. C’était au mois de juillet.
Ils m’ont dit : «Nous avons besoin de toi à
la tête de la sélection». Avant, il n’y avait
aucun contact entre moi et la Fédération
algérienne». «Réussir là où beaucoup esti-
ment que c’est impossible». Le technicien
de 42 ans a ajouté : «Je sais que l’Algérie
n’a plus gagné de Coupe d’Afrique des
nations depuis 1990, mais je dois avoir
cette mentalité de gagneur que je veux
inculquer aux joueurs», il a ajouté : «Je
dois aussi leur rendre la confiance en leurs
qualités en leur fixant des objectifs afin de
redoubler d’efforts pour les atteindre. C’est
avec cette mentalité que les grandes
équipes parviennent à leur dessein. Je refu-

se de plafonner les objectifs. Je veux aller
de l’avant et réussir là où beaucoup esti-
ment que c’est impossible».

«Ne pas trop demander 
à Mahrez» 

Djamel Belmadi a ajouté : «Nous ne devons
pas nous focaliser sur les individualités.
Quelle que soit la valeur de la star que vous
avez dans l’équipe, il faut qu’elle soit au ser-
vice du groupe», avant d’ajouter : «Il faut tra-
vailler pour le groupe et lorsque vous avez
des joueurs comme Mahrez, son apport pour-
rait être bénéfique pour l’équipe. Il ne faut
pas trop demander à un seul joueur. Cela le
mettrait sous une énorme pression, qui l’em-
pêcherait d’étaler toute sa classe».

Bessa N.

FAF  
Y a-t-il une affaire
Ouled Zmirli ?
Alors que ce n’était qu’une
simple rumeur, il s’avère
qu’entre le 2e vice-président de
la FAF, Bachir Ould Zmirili, et
le reste de la composante de
l’exécutif de la première
structure footballistique
algérienne le courant ne passe
plus. L’absence d’Ould Zemirli
de la précédente réunion du
bureau fédéral, en milieu de la
semaine passée, a d’ailleurs
suscité davantage
d’interrogations et enflé la
polémique, car s’agissant de sa
troisième absence de rang,
synonyme dans le règlement
intérieur de la FAF de sa
radiation. Mais selon nos
informations, Ould Zmirli a
demandé à bénéficier d’une
dérogation de la Fédération afin
de se consacrer à la politique et
se préparer convenablement au
renouvellement de la moitié des
membres élus du Conseil de la
nation, prévu le 29 décembre en
cours. Ould Zmirli qui cumule
trois absences injustifiées au
bureau fédéral de la FAF, a ainsi
été autorisé à continuer de
s’absenter sans perdre sa place
de membre au sein du bureau
fédéral que préside Kheireddine
Zetchi. Ould Zmirli qui est un
homme d’affaires et un
industriel, est candidat aux
sénatoriales sous la bannière du
Rassemblement national
démocratique (RND). Il est
également président du NA
Hussein Dey. Un club duquel il
a annoncé sa démission il y a
quelques semaines, avant de se
rétracter. Il a été d’ailleurs
aperçu à l’aéroport Houari-
Boumédiène en train de saluer
ses joueurs avant leur départ
pour Lusaka où ils ont imposé 
le nul à la formation locale
zambienne Green Eagles (0-0)
dans le cadre du 2e tour
préliminaire de la coupe de la
CAF. En parlant justement de ce
match, les coéquipiers de Gasmi
ont bien affuté leurs armes, étant
donné que la 2e manche aura
lieu ce soir au stade du 5-Juillet.
Tout le monde au «Nasria» est
unanime du reste à qualifier le
résultat du match aller de piège.
Raison pour laquelle les joueurs
refusent de céder à un
quelconque excès de confiance
qui pourrait leur jouer un
mauvais tour

L’Equipe nationale A’ a enchaîné avec
son 2e entraînement en prévision du
match amical face au Qatar. Comme déjà
annoncé, ladite séance a été marquée par
la présence de Baghdad Bounedjah,
Youcef Belaïli et Hamza Bourdim. Un
dernier renfort, en l’occurrence Billel
Benhammouda (USMA), a intégré le
groupe, hier. Comme attendu, les der-
niers retardataires, à savoir Baghdad
Bounedjah, Youcef Belaïli et Hamza
Bourdim ont rejoint le centre technique
national de Sidi Moussa ce vendredi
matin. Les trois joueurs ont pris part
d’ailleurs à la séance d’entraînement pro-
grammée en fin de journée à 18h00.
Initialement, Djamel Belmadi devait

compter sur un groupe de 18  joueurs
seulement, car voulant faire jouer tout le
monde face au Qatar le 27 décembre,
mais il a finalement décidé de convoquer
un 19éme joueur. Il s’agit de Billel
Benhammouda. Ce jeune milieu offensif
de 21 ans de l’USM Alger devra intégrer
le groupe ce samedi. Le sélectionneur
national l’a découvert lors du match de
coupe d’Algérie ayant opposé mardi
l’USMA à l’ASMO. Benhammouda n’a
joué que les 30 dernières minutes, mais il
semblerait que cela a été suffisant pour
taper dans l’œil de Djamel Belmadi qui
lui a adressé une convocation le lende-
main du début du stage.

B. N.

EN A’
Bounedjah, Belaïli et Bourdim intègrent le groupe,

Benhammouda en renfort

La JS Kabylie est en négociations avec des
«joueurs d’expérience» pour renforcer son grou-
pe en prévision de la phase retour du champion-
nat de Ligue 1 Mobilis a assuré, vendredi, à Tizi-
Ouzou, le porte-parole du club Iboud Mouloud.
«Nous sommes actuellement en négociations
avec quelques éléments pour renforcer le groupe
avec au moins 3 joueurs. Un attaquant et deux
milieux de terrain qui puissent alimenter nôtre
attaque», a annoncé Iboud, lors d’une conférence
de presse au siège du club. Reconnaissant l’exis-
tence d’un manque au niveau du milieu de ter-
rain, Iboud a, toutefois, précisé que le club «va se
renforcer avec des joueurs qui cadrent avec son
projet et qui pourront apporter un plus à la jeune
équipe qui souffre du manque d’un homme de la
dernière passe». Pas question, pour le club, a-t-il

poursuivi «de payer cher pour peu de rendement
sur le terrain» relevant, à ce propos, qu’«il y a des
clubs qui payent leurs joueurs plus cher que la
JSK, mais qui sont loin derrière elle dans le clas-
sement», soutenant que «partout dans le monde
c’est l’amateurisme qui travaille pour le profes-
sionnalisme». Revenant sur la défaite de mardi
dernier face à l’ARB Ghris en 32es de finale de la
Coupe d’Algérie, Iboud, tout en reconnaissant
une «défaite sur le rectangle vert qui mérite d’être
méditée» a indiqué qu’elle «ne changera rien à la
stratégie et au projet du club qui a besoin de
temps pour se concrétiser et donner ses fruits». 
«On ne peut pas tout remettre en cause pour une
défaite et commencer à vendre des illusions aux
supporters. Nous avons un objectif tracé, qui ne
dépend pas seulement du résultat d’un match et

nous travaillons pour le concrétiser, à moyen et à
long terme», a-t-il soutenu. La construction d’un
club, a-t-il ajouté «n’est pas seulement technique
et a besoin d’un travail complexe et diversifié qui
demande beaucoup de patience» rappelant l’ex-
périence du Jumbo-Jet qui a dominé le football
algérien pendant deux décennies, et qui a-t-il dit
«son aventure a commencé en 1972 pour aboutir
au palmarès et à la gloire qu’il représente aujour-
d’hui encore». Concernant l’impact de cette
défaite sur le groupe, il a tenu à rassurer que «tout
cela a été discuté lors d’une réunion tenue mer-
credi», ajoutant que «les joueurs, malgré leur jeu-
nesse, sont conscients des limites du groupe, de
leur manque d’expérience et sont déterminés à
aller vers la concrétisation des objectifs tracés par
le club et à occuper une place honorable».

Ligue 1 Mobilis : JS Kabylie 
Iboud : «On va se renforcer par des joueurs d’expérience» 

Bétis   

Quique Setién ouvre la porte 
au départ de Boudebouz 

Non retenu par son entraîneur
pour affronter Eibar ce same-
di en championnat, Ryad
Boudebouz est plus que
jamais proche d’un départ.
Interrogé sur le sujet en
conférence de presse, l’entrai-
neur andalou Quique Setién a
laissé entendre qu’il ne retien-
drait pas le milieu offensif
algérien en cas d’offre satis-
faisante pour le club. 
«Je ne contrôle pas ce que les
joueurs vont faire. En ce qui
concerne les joueurs en par-
tance, il faut encore savoir
quelles sont les équipes qui

peuvent payer des clauses des
joueurs. Pour Boudebouz, il y
a peut-être des équipes inté-
ressées, mais sont-elles prêtes
à payer ou mettre l’argent que
le club va demander ? 
Ce n’est pas à moi de le dire,
demandez au président
Lorenzo. Je ne suis pas au
courant de ce problème. J’en
ai assez pour me concentrer
sur les miens». Après une sai-
son et demie passée chez les
Béticos, l’international algé-
rien est annoncé proche de
l’OGC Nice qui pourrait for-
muler une offre durant ce

mercato d’hiver, selon une
récente information de
L’Équipe. Le prix de
Boudebouz est estimé à 7
millions d’euros par les diri-
geants du Bétis.

FC Porto 
Brahimi intéresse

Fenerbahçe
La direction du club turc de Fenerbahçe serait
très intéressée par le profil de l’international
algérien, Yacine Brahimi, selon la presse locale.
C’est le 2e club de Super Lig à vouloir s’offrir
les services de Brahimi après l’intérêt de
Besiktas. L’attaquant de Porto pourrait donc
rejoindre ses deux coéquipiers en équipe natio-
nale au Fener ; Yassine Benzia et Islam Slimani
La situation du joueur de 28 ans au FC Porto
semble attirer les convoîtises de partout. Ils sont
nombreux à vouloir le faire signer, son contrat
prend fin lors du Mercato d’été prochain avec
les champions du Portugal en titre. Les diri-
geants portugais veulent faire prolonger Brahimi
ou bien le faire transférer dès cet hiver pour pou-
voir profiter d’une compensation financière. 
Surtout que les droits économiques du joueur
sont détenus à 50% par la société Le Doyen.
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Coupes africaines

La JSS proche des poules, 
l’USMBA en mission délicate

Après le CSC et le NAHD, hier, c’est au tour de la JSS et de l’USMBA de disputer, ce dimanche, 
leurs matches retour respectivement en Ligue des champions et la Coupe de la CAF.

S i la Saoura est bien placée
pour réaliser l’exploit
historique de se qualifier à

la phase des poules, en revanche
l’USMBA est en ballotage
défavorable face aux Nigérians
d’Enugu Rangers.
La victoire 2 à 0 à l’aller met en
effet, les poulains de Nabil
Neghiz sur la voie royale devant
les Marocains de Tanger. C’est
une bonne marge pour le
représentant algérien, même s’il
ne doit pas dormir sur ses lauriers.
Face à des Marocains déterminés
à refaire leur retard, la vigilance
et la concentration sont de mise.
Le coach de la JSS en est
d’ailleurs conscient. «L’on
s’attend à un match très difficile.
On doit gérer notre avance avec
rigueur et professionnalisme pour
revenir au pays avec le billet de la
qualification», a-t-il déclaré la
veille du départ. Il ne croit pas si
bien dire, car les gars de Tanger
attendent de pied ferme son
équipe. Ils vont probablement lui
mettre une grosse pression
d’emblée dans l’espoir de la faire
douter. Deux buts à remonter, ce
n’est pas une mission impossible,
estiment les Marocains. Mais la
JS Saoura, avec un effectif riche
et pratiquement au complet, est

bien armée pour mettre en échec
les velléités de l’Ittihad Tanger.
Les Bacharis ont déjà prouvé leur
solidité en dehors de leur base. 
La JSS est devenue l’une des
valeurs sûres du championnat de
la Ligue 1. Une ascension
fulgurante qu’ils comptent bien
confirmer sur le plan africain. Ils
sont en tout à 90 minutes d’une
qualification historique à la phase
des poules. Ce sera une première
pour une équipe du sud du pays.
Ce ne sont pas les motivations qui
manquent. D’autant que leur
président leur a promis une forte
prime en cas de qualification.En
Coupe de la CAF, l’USMBA sera
pour sa part, bien en difficultés au
Nigeria face à Enugu Rangers. 
En plus du nul 0 à 0 concédé lors
de la manche aller à Sidi Bel-
Abbès, les Vert et Rouge de la
Mekerra se sont déplacés sans
cinq de leurs titulaires. 
Il s’agit de Khali, Belahoual,
Labani, Lamara, et Zouari. Si le
premier nommé n’a pu être du
voyage à cause de ses obligations
avec le service national, les autres
joueurs ont quant à eux boycotté
l’équipe. Ils sont en rupture de
ban. N’ayant pas été payés
pendant des mois, ils attendent la
décision de la CRL pour quitter le

club. Cela dit, les protégés de
Youcef Bouzidi ne sont pas
résignés pour autant. Ils
défendront crânement leurs
chances, même s’ils savent
pertinemment qu’ils n’ont pas les
faveurs du pronostic. Il n’y a pas
plus dangereux qu’une bête
blessée. Les joueurs devront
laisser leurs problèmes de côté, le
temps de ce match décisif pour

leur parcours dans cette
compétition. La bonne nouvelle
est que les autorités de Sidi Bel-
Abbès leur ont promis de régler le
problème financier du club dès le
retour de l’équipe du Nigeria.
Suffisant pour motiver les Tabti et
consorts pour réaliser un
authentique exploit en terre
nigériane ? En tout cas, ils n’ont
rien à perdre. Enugu Rangers,

même si c’est un habitué des
joutes africaines, n’est pas
invincible. Il faut y croire
jusqu’au bout. L’essentiel est de
ne pas renoncer et de s’avouer
vaincu avant l’entrée sur le
terrain. Bouzidi saura
certainement galvaniser la troupe.
On est sûr que les Bel-Abbessiens
vendront chèrement leur peau.

Ali Nezlioui

La Fédération algérienne de football «soucieuse d’assurer
l’avenir professionnel» de cette discipline sportive, a appelé
les clubs en difficultés financières à lui «exprimer leur volon-
té d’aide», pour qu’elle puisse les accompagner dans leur
quête de trouver de nouveaux bailleurs de fonds, a annoncé
cette instance, samedi, dans un communiqué. «Devant l’accu-
mulation des problèmes financiers chez certains clubs profes-
sionnels, et soucieuse de trouver des solutions pérennes pour
l’avenir du football professionnel, la Fédération algérienne de
football a sollicité les présidents de clubs sportifs amateurs
(CSA) et les présidents des Conseils d’administration des
sociétés sportives par actions (SSPA) qui souhaitent être
accompagnés par la FAF dans une opération de recherche
d’investisseurs de lui adresser une manifestation d’intérêt» a

indiqué la FAF sur son site officiel. L’instance, dirigée par
Kheireddine Zetchi, a pris le soin d’expliquer aux clubs que
leur manifestation d’intérêt pour cette aide, entrant dans le
cadre de l’ouverture du capital «doit être exprimée» aussi bien
par «l’Assemblée générale du CSA» que par «le Conseil d’ad-
ministration de la SSPA», tout en recevant l’accord des auto-
rités locales. «De son côté, la FAF, qui assurera le pilotage de
cet ambitieux projet, prendra attache avec le monde des entre-
prises à travers les associations patronales, pour créer un espa-
ce de concertation entre le monde du capital et les clubs pro-
fessionnels» s’est-elle encore engagée. Il est entendu que la
démarche de la Fédération ne sera entamée qu’une fois tous
les engagements auront été pris par les clubs professionnels
pour l’ouverture des capitaux. 

Le club algérien, le CS Constantine s’est
qualifié pour la phase des poules de la
Ligue des champions d’Afrique de  football
grâce à sa victoire sur son homologue
ougandais de Vipers SC sur le score de 
(2-0), mi-temps (0-0) en match comptant
pour les 16e de finale disputé, samedi, à
Kampala. Les buts du CSC ont été inscrits
en 2e période par Djaabout (64e) et
Benchérifa (70e). Lors du match aller joué
au stade chahid Hamlaoui à Constantine, 
le CSC s’était imposé sur le score de (1-0). 
Le 2e représentant algérien dans cette
compétition, la JS Saoura livrera son match
dimanche au grand stade de Tanger devant
son homologue marocain de l’Ittihad
Tanger. Au match aller joué à Béchar, la
JSS s’était imposée par (2-0). 

Clubs en difficultés financières   

La FAF propose son aide, en quête 
de nouveaux bailleurs de fonds 

Ligue des champions - 16es de finale-retour
Le CS Constantine bat Vipers SC (2-0) 

et passe en phase des poules

Tournoi UNAF U17 : Algérie 1-0 Libye
Les Verts remportent leur 1er match 
L’équipe nationale U17 a remporté son premier match du
tournoi UNAF (Union Nord Africaine) qui se tient à
Marrakech du 20 au 27 décembre 2018. La sélection dirigée
par l’entraîneur intérimaire Dahmane Badreddine, s’est
imposée sur le score de 1-0, grâce à un but de Mancer
Abdeljalil. Rappelons qu’il y’a deux jours le Maroc s’est
imposé 4-1 face à la Tunisie et que le Sénégal (invité du
tournoi) a battu la Mauritanie 1-0.

Officiel   
Le Cameroun abritera la CAN 2021
La Confédération africaine de football (CAF) vient d’annoncer
dans un communiqué l’officialisation de l’attribution de la
Coupes d’Afrique des Nations 2021 au Cameroun. L’instance
continentale avait décidé, à la fin du mois de Novembre
dernier, de retirer au Cameroun la CAN 2019 à cause du retard
du pays sur le plan des infrastructures.
La CAF a déclaré : 
«A la demande de la CAF, le Cameroun a officiellement
accepté d’abriter l’édition de 2021 à travers un courrier
adressé à la CAF et signé par le Chef de l’Etat camerounais,
Monsieur Paul Biya.» Toutefois, les instances dirigeantes du
football ivoirien se sont clairement positionnées contre cette
nouvelle affectation des CAN. Pour rappel, la CAN 2021
devait être organisé en Côte d’Ivoire. Le ministre ivoirien,
Paulin Claude Danho, avait déclaré : «Nous attendons et
travaillons pour être fin prêts pour 2021.»

Anderlecht
Belhocine nommé entraîneur 
par intérim 
Le franco-algérien Karim Belhocine (40 ans) a été nommé
entraineur par intérim du club d’Anderlecht après le départ de
Hein Vanhaezebrouck. Arrivé la saison dernière comme
entraîneur adjoint dans le staff du plus grand club belge,
l’Algérien devient ainsi l’un des rares maghrébins à diriger un
club de 1e division en Europe. Nommé lundi en attendant
l’arrivée d’un nouvel entraîneur, il va diriger son premier
match cette après-midi en déplacement à Mouscron.
«J’ai remué ciel et terre pour Youcef Atal. Quand j’étais
directeur sportif à Courtrai, j’ai recruté Youcef Atal. Je l’avais
vu jouer avec l’équipe d’Algérie et son jeu m’a beaucoup plus,
j’ai insisté pour qu’il vienne à ce moment là».
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Le cancer ou cette maladie du siècle qui gagne du terrain en silence en Algérie

«50 000», c’est le nombre des cas atteints de cancer
en Algérie depuis le début de l’année 2018

Le chiffre donne froid dans le dos. «50 000», c’est le nombre des cas atteints de cancer en Algérie
depuis le début de l’année 2018. Autant dire que cette maladie ravageuse se prolifère

dans notre pays en l’absence de campagnes de sensibilisation largement médiatisées,
mais aussi de dépistages et traitement efficaces.

Le professeur Kamel Bouzid,
médecin en chef du service
oncologie au Centre Pierre et

Marie Curie (CPMC) à Alger, en a
fait un constat bien amer. Le prési-
dent de la Société algérien d’oncolo-
gie médicale est catégorique : 
«Le nombre des cas est en hausse»
par rapport aux années précédentes.
Selon lui, les deux wilayas les plus
atteintes sont Adrar et Tamanrasset
dans le Sud en raison des essais
nucléaires de la France coloniale.
Plus en détails, ce sont le cancer du
sein et celui colorectale qui gagnent

du terrain. Pour le premier type, qui
touche essentiellement les femmes,
au moins 12 000 nouveaux cas ont
été recensés depuis le début de
l’année. S’agissant du 2e, 7000
personnes, principalement des
hommes, ont contractés la maladie. 
Le changement des habitudes ali-
mentaires et l’hygiène de vie sont en
grande partie le facteur déclencheur,
note le professeur Bouzid. Alors que
dans les pays développés, les avan-
cées en matière de lutte anti-cancer
sont jubilatoires. En Algérie, la moi-
tié des cas, soit 50%, meurent, faute

de traitement ou de dépistage pré-
coce. S’ajoute à cela, le déficit en
médecins spécialistes que connaît le
pays. Même si annuellement entre
80 et 100 onologues sont opération-
nels, le nombre reste insuffisant au
vu du développement de la maladie.
Pire, déplore le chef de service du
CPMC, la majorité des oncologues
fraîchement diplômé prennent le
chemin de l’exil. En somme, autant
de facteurs qui rendent la lutte anti-
cancer périlleuse en Algérie.

Yasmina Derbal

La région du Moyen-Orient et de l’Afrique du Nord
(MENA) doit créer 300 millions d’emplois d’ici 2050
pour répondre aux besoins de sa population, a indiqué
à Tunis, le vice-président du la Banque Mondiale
(BM) pour cette région, Ferid Belhaj, «Chaque pays
de la région doit créer 10 millions d’opportunités
d’emploi chaque année, en ouvrant la voie au secteur
privé, qui constitue le moteur de l’économie», a

déclaré Belhaj lors d’un séminaire, vendredi, consa-
cré à la présentation du rapport de la BM sur le déve-
loppement dans le monde 2019.
Selon lui, il est nécessaire d’optimiser les ressources
humaines via des réformes éducatives et en soutenant
les compétences ainsi que le secteur privé.
«L’Etat joue un rôle de soutien, mais ne peut fournir
toutes ces opportunités d’emploi».

Plus de 170 lieutenants de police ont
prêté serment, ce samedi, à la Cour
d’Alger (Hussein Dey). Une promotion
de lieutenants composée de 175 policiers
dont 31 femmes, a prêté serment, hier, 
à la Cour d’Alger (Hussein Dey) en pré-
sence de cadres de la DGSN et de repré-
sentants des médias. Ces éléments sont
appelés à renforcer les différents services
de la Sûreté nationale pour garantir la
sécurité des citoyens et la préservation de

l’ordre public dans la société, ainsi que le
renforcement des rangs de la Police judi-
ciaire, des actions de proximité et de sen-
sibilisation et de lutte contre le crime. 
Selon l’article 12 du Code de procédure
pénale, la Police judiciaire est chargée
des recherches et investigations dans les
affaires criminelles, parallèlement à la
collecte des preuves susceptibles de
confondre leurs auteurs, avant l’ouverture
d’enquêtes judiciaires à leur sujet.

Le ministre de l’Agriculture, du Développement
rural et de la Pêche, Abdelkader Bouazghi, a
assuré, hier, à Tipasa, que la production de
bananes est possible en Algérie, soulignant la dis-
ponibilité de ses services à accompagner les agri-
culteurs désireux d’invertir ce domaine.
Visitant une exploitation de production de
bananes à Sidi Rached, considérée 2e du
genre, après celle de Sidi Fredj (Alger),
dans le cadre d’une visite de travail dans la
wilaya, le ministre a soutenu l’ importance
de ce projet «digne d’intérêt» a-t-il dit,
louant les effort consentis par cet opérateur,
pour maîtriser les techniques de cette cul-
ture ( bananes), réalisée sous serres.
«Nos services sont prêts à accompagner et
soutenir les agriculteurs, en vue de déve-
lopper cette filière et atteindre un produit
de qualité mondial, et partant contribuer à

stabiliser les cours de ce fruit sur le mar-
ché national, en offrant les facilitations
susceptibles d’aplanir toutes les entraves
rencontrées», a-t-il, encore, affirmé.
Selon les explications fournies sur place
au ministre, cette exploitation agricole
entamera «en février prochain» la planta-
tion de 20 ha de bananiers, avant d’attein-
dre les 100 ha à la fin 2019.
L’exploitant de cette ferme agricole, un
ancien émigré rentré pour investir au pays,
compte porter cette surface à 500 ha
durant les 5 prochaines années, est-il
signalé, soit de quoi contribuer à «réguler
le prix de la banane sur le marché algérien,
de façon à l’adapter aux cours mondiaux
(entre 70 et 80 DA/kg)» , a informé le pro-
moteur de cette ferme.

M. T.

Agriculture
Bouazghi : «La production de bananes
est possible en Algérie et nous sommes
prêts à accompagner les agriculteurs»

Banque Mondiale
La région MENA doit créer 300 millions

d’emplois d’ici 2050

Foire de la production algérienne
Des campagnes de sensibilisation
sur la sécurité routière

La Direction générale de la Sûreté nationale (DGSN) participe à la 27e édition
de la Foire de la production algérienne (FPA) ,qui se tient depuis jeudi au
Palais des expositions (Pins Maritimes-Alger), à travers un stand dédié aux
campagnes de sensibilisation sur les dangers des accidents de la circulation.
La DGSN sera présente à cet évènement à travers «un stand dédié à la sécurité
publique qui permettra d’aborder la sensibilisation et la sécurité routières, 
par le biais, notamment de la présentation des statistiques sur les accidents
enregistrés, les moyens et véhicules utilisés par les unités opérationnelles de la
Sûreté nationale, outre la distribution de dépliants et brochures sur la sécurité
routière» a indiqué, vendredi, un communiqué des services de la Sûreté
nationale. La DGSN a mis en place, à l’occasion de cette manifestation,
«un dispositif de sécurité en vue de faciliter le trafic routier aux abords du
Palais des expositions, notamment en cette période coïncidant avec les
vacances scolaires d’hiver», a conclu le communiqué.

5e congrès de l’ONEM
Confiance renouvelée à Khalfa M’barek
pour un nouveau mandat

Les participants au 5e congrès de l’Organisation nationale des enfants de
moudjahidine (ONEM), ont renouvelé, hier à Alger, leur confiance en Khalfa
M’barek en tant que secrétaire général pour un nouveau mandat. 
Le rapporteur du congrès, Lakhdar Meslem a annoncé au 2e jour des travaux, 
«le plébiscite de Khalfa M’barek en qualité de secrétaire général de l’Organisation,
en reconnaissance de ses efforts au service de l’ONEM». A cette occasion,  Meslem
a salué les «bonnes» conditions d’organisation des 4 congrès régionaux, marqués
par un «débat démocratique» entre les délégués régionaux. A la clôture du congrès
qui a vu la participation de plus de 1200 délégués de différentes wilayas, un
hommage a été rendu au président de la République, Abdelaziz Bouteflika pour ses
efforts dans l’instauration de la paix, de la sécurité et de la stabilité et les
réalisations accomplies durant son mandat.

Pétrole
Le Conseil ministériel de l’OPAEP
se réunit à Koweït

Le Conseil ministériel de l’Organisation des Pays
arabes Exportateurs du pétrole (OPAEP) tiendra,
dimanche prochain, une réunion à Koweït, avec la
participation du ministre de l’Energie, Mustapha
Guitouni, a indiqué, ce vendredi, le ministère dans
un communiqué. Lors de cette session, les ministres
vont examiner les conclusions et les
recommandations des travaux des différentes
commissions techniques, précise la même source.
L’évolution de la situation du marché pétrolier
mondial sera également à l’ordre du jour de cette
réunion ministérielle, ajoute le communiqué. Pour
rappel, l’OPAEP a été fondée en 1968 par le Koweït,
la Libye et l’Arabie saoudite. L’Algérie y a adhéré en
1970. Composée de 10 pays membres, cette
organisation, dont le siège est à Koweït, tend à
coordonner les politiques énergétiques des pays arabes
dans le but de promouvoir leur développement
économique. Sur le plan régional, elle organise la
coopération sur le développement du pétrole, les
projets collectifs et l’intégration régionale.

DGSN
Plus de 170 lieutenants de police prêtent

serment à la Cour d’Alger

Condoléances

Le collectif du journal
L’Echo d’Algérie

profondément touché
par le décès de

Madame Ainar
mère de notre collègue et

ami Réda Ainar
journaliste à l’APS,
présente ses sincères

condoléances et l’assure
de sa profonde

compassion en cette
douloureuse circonstance.

«À Dieu nous
appartenons et à Dieu

nous retournons»
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